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El incendio del 
"Corona de Aragón

suspende 
syviaje

Adolfo Suárez, al parecer, no ha 
creído oportuno dejar al general 
Gutiérrez Mellado al frente del país

ZARAGOZA, 25 
' (ARAGO N/expres).— 

Desde hace tres días, el 
juez instructor del Juz
gado número 1 de Za
ragoza, que instruye las 
diligencias por el incen
dio del Hotel Corona de 
Aragón, ha puesto el su
mario a disposición de 
las partes interesadas.

Las diligencias practi
cadas, que han sido nu
merosas y muy meticu
losas, ocupan casi cua
tro mil folios.

tiones realizadas por 
ARAGO N/expres en 
centros habitualmente 
bien informados, podría 
deducirse que resulta 
comprobado que el ho
tel reum'a todas las con
diciones de seguridad 
exigibles y que en el in
cendio actuaron “agen
tes exógenos”.

ETA reivindica los últimos asesinatos j 
del País Vasco y anuncia acciones 
más duras j

La Oficina de Información Diplomátíca ha distribui
do una nota oficial, a través de la cual vuelve a con
firmar que el presidente Suárez ha decidido no realizar la 

prevista gira por algunos países de Latinoamérica y Esta- 
dos Unidos, que iba a comenzar mañana. í

La nota dice textualmente: í
"En la tarde de ayer lunes, después de despachar con | 

el secretario de Estado de Asuntos Exteriores y de cortsul- 
tar telefónicamente con el ministro de Asuntos Exteriores 
que se encuentra en Nueva York, el presidente Adolfo I 
Suárez decidió el aplazamiento del viaje que debía efec- i 
tuar próximamente a varios países americanix. Asi se ha 5 
comunicado a las autoridades de dichos pai^. El viaje 
tendré lugar en fecha a convenir". I

Porotra- parte, S.M. el Rey don Juan Carlos ha recibi
do esta mañana en despacho celebrado en el Palacio de la 
Zarzuela al presidente del Gobierno, Adolfo Suárez.

En círculos políticos solventes consultados por "Efe" 5 
se estima que en el transcurso del despacho el presidente ; 
Suárez.ha informado al Rey, entre otros asuntos, aobie la 
situación creada a raíz del asesinato del general González i 
Vallès, _____ _________________ —

(Amplia información en páginas 2,3,6 y 24} |

El conflicto del "Santo Domingo de Silos
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Inmediatamente 
representantes de

los 
las

compañías aseguradoras 
y de la propia empresa 
comparecieron en el 
Juzgado correspondien
te donde se les dio acce
so al sumario.

Oe las numerosas ges-
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H Esta mañana, sobre la 
vertical de Calamocha

Alarma en el vuelo

Madrid-Zaragoza
(Página 24)

SOLUC/O/yA LA VISTA
Monseñor Yanes regresa precipitadamente a Zaragoza

ZARAGOZA 25 fARAGON/expres).- El arzobispo de Zaragoza^, monseñor Elias Yanes, 
ha regresado precipitadamente a la capital aragonesa desde Madrid, 
reui^n de la comisión permanente del Episcopado español en la que se estudiara el tema del 

^'''^Monseñor Elias Yanes ha viajado hasta Zaragoza en el avión de "Iberia" que esta mañana 

ha sufrido una explosión por el fallo de una turbina.
Según fuentes del Episcopado, la vuelta de monseñor Yanes a Zaragoza se debe a 

ma^raidos en torno al tema de la enseñanza" en la diócesis, lo cual se mterpretí aquí como 
una espacial preocupación del arzobispo por el "affaire" del colegio "Santo Domingo de Silos

de la capital aragonesa. (Mas información en la página 15)
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A la vista de la situación política del país

Suarez suspende
su viaj Al parecer diecinueve etarras lo 

aguardaban en Costa Rica
Rodríguez Sahagún se reunió ayer con 
el capitán general de Canarias

Aunque las mismas fuen
tes no han concretado las ra
zones de esta suspensión, es 
de suponer que el señor 
Suárez la haya adoptado a 
raíz de la situación creada 
en España tras los últimos 
atentados terroristas regis
trados en el País Vasco.

Las mismas fuentes han 
precisado que el presidente 
tomó la decisión hacia las 
doce de la noche de ayer, 
lunes, poco después de ha
ber recibido en su despacho 
al secretario de Estado del 
Ministerio de Asuntos Ex
teriores, señor Robles Pi
quer, y tras hablar por vía 
telefónica con el ministro 
del Departamento, señor 
Oreja, quien ayer mismo in
tervino ante la Asamblea 
General de la ONU.

“ABC”: SUAREZ DEBE 
PERMANECER EN SU 
PUESTO

Hoy mismo, bajo el títu
lo “Caiveniencia .de un apla
zamiento”, el diario “ABC” 
publicaba un editorial en el 
que se pronuncia por qué el 
presidente del Gobierno 
aplace su viaje de ocho días 

Formaba parte de la selección

MUERE UU JOVEN
KARATEKA IAIGLES

BARCELONA, 25 (Agencias).- Ha falle
cido hoy, martes, en el servicio de urgencias 
del Hospital Clínico, el joven Steve Yves, de 
nacionalidad británica, de 22 años de edad, 
que resultó herido de un balazo a la salida de 
la discoteca "Equilibrio", en unión de otros 
dos compañeros, cuyas lesiones revestían 
menor importancia.

El infortunado muchacho formaba parte 
de la selección inglesa de kárate, que partici
pó en un torneo de dicho deporte, el pasado 
fin de semana, en Barcelona.

Al parecer, los tres ingleses, de 22 años 
cada uno, salían de la mencionada sala cuando 
se toparon con unos individuos que abrieron 
fuego sobre ellos.

Rápidamente se trasadaron al lugar de los 
hechos efectivos policiales y una ambulancia, 
y se encontraron con gran asombro, con que 
tan sólo se hallaba un herido: Steve Yves.

Trasladado al servicio de urgencia del Hos
pital Clínico, se le observó una herida de 
bala en el vientre con orificio de entrada y 
salida.

Los otros dos jóvenes heridos, Alfred

Formaba parte de la 
selección inglesa que 

participaba en un 
torneo en Barcelona

Core y Nain Layzll, se fueron del lugar de 
los hechos al hotel "Sport", donde se hos
pedan, antps de que llegara la policía. El 
recepcionista del hotel vió entrar a los dos 
jóvenes empapados en sangre, que subieron a 
sus habitaciones. Se lavaron y se cambiaron 
de camisa. Mientras tanto, el recepcionista 
llamó a la policía y fue ésta la que tuvo que 
trasladarles al Hospital Clínico, donde se le 
pudo apreciar asimismo una herida ^de bala 
en la mano izquierda a Nain Layzll, y una 
herida en el vientre también de bala a Alfred 
Goc. El parte facultativo para estos dos últi
mos es de menos grave.

a Latinoamérica ante “la 
presente situación de espe
cial y justificada tensión en 
los más diversos niveles, ins
titucionales y ciudadanos”.

El artículo señala que 
ocho días son demasiados, 
“en un momento en el que 
hemos venido a convenir 
que la ETA desarrolla una 
estratega desesperada, en la 
que se juega el todo por el 
todo”.' Afirma también que 
el contenido político del 
viaje ha quedado devaluado 
por acontecimientos ajenos.

Termina diciendo que es 
insoslayablemente miente 
“el seguimiento directo por 
parte del jefé del Ejecutivo 
de la implacable “guerra del 
norte” ahora que ésta entra 
en su fase más dramática y 
decisiva. Por eso creemos 
que don Adolfo Suárez de
be aplazar o al menos redu
cir al máximo su viaje y per
manecer en su puesto en 
momentos tan críticos co
mo los que atravesamos”.

ETA LE ESPERABA 
EN COSTA RICA

Por otra parte, según in
forma un despacho de la

MADfí/D, 25 (Agencias).- Fuentes de Presidencia de/ 
Gobierno han confirmado a "Europa Press" que el presi
dente del Gobierno, Adolfo Suárez, ha decidido suspenefer 
la gira por Latinoamérica y Estados Unidos, que se iba a ini
ciar mañana mismo, miércoles, día 26.

agencia Efe, fechado en San 
José de Costa Rica, el minis
tro cosüurricense de Seguri
dad Pública, Juan José 
Echeverría, alertó a los cuer
pos policiales ante la posibi
lidad de que hayan entrado 
subrepticiamente en el país 
diecinueve terroristas vas
cos.

Un informe de las autori
dades españolas advirtió el 
peligro y de inmediato fue
ron repartidas fotografías de 
los diecinueve terroristas 
con la orden de procurar 
por todos los medios su lo
calización en caso de que se 
hallen en este país.

Aunque se considera difí
cil que un número tan alto 
de extranjeros haya podido 
entrar en Costa Rica en for
ma subrepticia, el asunto ha 
movilizado a las autoridades 
locales.

El estado de alerta a la 
policía costarricense se dió 
cuarenta y ocho horas antes 
de que llegara a San José el 
presidente del Gobierno es

pañol, Adolfo Suárez, quien 
iba a cumplir un amplio pro
grama a partir del jueves en
tirante y hasta las primeras 
horas del sábado.

RODRIGUEZ SAHAGUN: 
CONSTANTES 
REUNIONES 
CON MILITARES

El ministro de Defensa, 
Agustín Rodríguez babagun 
ha intensificado en las últi
mas semanas sus despachos 
con altos mandos militares, 
no sólo a nivel de capitanes 
generales, sino también de 
generales de división y otros 
cargos, según se informa en 
fuentes solventes.

Por ejemplo, en la pasada 
semana el ministro recibió al 
comandante general de Ceu
ta, general de División Luis 
Polanco Mejorada; al co
mandante general de Melilla, 
general de División José Ma
ría Bourgón López-Dóriga; 
al general jefe de la bridada 
de Montaña “Navarra nume
ro 6”, y gobernador militar 
de Navarra, general Alvaro 
Lacalle Leloup; así como al 
capitán general de la Sexta 
Región Militar (Burgos), te
niente general Antonio Pas
cual Ga]^es.

Estos despachos se reali
zaron con anterioridad a los 
últimos atentados terroristas 
contra miembros del Ejérci
to, en los que han muerto 
en Bilbao un comandante y 
un csqjitan, y en San Sebas
tián el general gobernador 
militar.

GRAN IMPACTO

En diversos sectores po
líticos y en la opinión públi
ca madrileña ha causado sor
presa el comunicado facilita
do esta mañana por la Secre
taría de Estado para la In
formación, anunciando que 
el presidente Suárez ha 
aplazado el viaje que pensa
ba realizar, a partir de ma
ñana miércoles, a varios paí
ses de Iberoamérica y Esta- 
'dos Unidos.

La sorpresa ha sido ma
yor teniendo en cuenta al
gún periódico de la capital 
—como por ejemplo “El 
País”— citando “fuentes ofi
ciales de la Presidencia”, 
afirma esta mañana que el 
presidente Suárez no había 
considerado la posibilidad 
de suspender dicho viaje.

deAsimismo, las emisoras_  
radio de alcance nacional 
han difundido en sus boleti
nes informativos de esta ma
ñana la misma noticia, citan
do también fuentes oficiales 
de que no se había pensado 
suspender el viaje.
SUAREZ RECIBIO AL 
MINISTRO DE DEFENSA

En las últimas horas de 
ayer martes, el presidente 
Suárez recibió en despacho 
al ministro de Defensa, 
Austin Rodríguez Sahagún 
así como al ministro de la 
presidencia, José Pedro Pé
rez Llorca, y al secretario de 
Estado para Asuntos Exte
riores, Carlos Robles Piquer. 
Algunos sectores políticos 
estiman que en una de estas 
tres entrevistas por separado 
se tomó la decisión.

Sectores políticos no ofi
ciales recuerdan que Suárez 
recibió a Rodríguez Saha
gún a últimas horas de ayer 
martes, y que el ministro 
de Defensa mandó llamar 
a su despacho, momentos 
antes, al capitán general de 
Canarias, teniente general 
González del Yerro. Los 
mismos sectores políticos 
relacionan esta llamada al 
teniente general González 
del Yerro con las palabras 
que éste pronunció el pasa
do día 19, en el Centrode 
Instrucción de Reclutas de 
Tenerife, ante el jefe del Es
tado Mayor del Ejército.

PALABRAS DE
GONZALEZ DEL YERRO

En esta ocasión, el tenien-

EL CONSEJO OE MINISTROS 
PODRIA NO CELEBRARSE 

ESTA NOCHE
MADRID, 25 (Efe).— El Consejo de Ministros 

extraordinario, previsto para esta noche, pudiera 
aplazarse para los próximos días debido a la suspensión 
del viaje que el presidente del Gobierno iba a realizar 
mañana a varios países americanos, según ha sabido 
“Efe”.

En círculos próximos al Gobierno se piensa que, al 
desaparecer la causa que motivó la reunión 
extraordinaria del Gobierno, es muy posible que el 
Consejo de Ministros aborde la aprobación de los 
presupuestos generales del Estado para 1980 en le 
reunión que con carácter ordinario podría celebrarse el 

I próximo viernes.
El consejo extraordinario de esta noche no había sido 

! convocado oficialmente, por lo que fuentes solventes 
manifestaron a “Efe” que el traslado de la reunión al 
próximo viernes tan solo requeriría una convocatoria 
oficial.

te general González del Ye
rro dijo: “Mi general, acalw 
de darte la noticia del asesi
nato en Bilbao del coronel 
Pérez Zamora y del coman
dante Ezquerro, ocurrido es
ta mañana. Mis primeras pa
labras en esta reunión tienen 
que ser de sentimiento y re
pulsa. De sentimiento, por 
la muerte de estos compañe
ros; y también, porque pare
ce que se nos va muriendo 
España. De repulsa, por el 
acto en sí, uno más de la lar
ga serie de atentados contra 
las Fuerzas Armadas; y por
que no se ve acción eficaz 
de autoridad que invierta de 
modo total el curso de los 
acontecimientos”.

OTRA VERSION DEL 
APLAZAMIENTO

Otra versión que circula 
en algunos sectores, para ex
plicar el aplazamiento del 
viaje del presidente Suárez, 
es la siguiente: el jefe del 
Gobierno no cree oportu
no dejar al frente del país, 
durante su ausencia, al vice
presidente primero, teniente 
general Gutiérréz Mellado, 
precisamente en las actuales 
circunstancias, dolorosas pa
ra los militares, tras los últi
mos atentados y asesinatos.

Dada la amenaza por par
te de grupos terroristas de 
continuar atentados contra 
las Fuerzas Armadas, en el 
caso de que en los próximas 
días ocurriera otro asesinato 
similar, el señor Gutiérrez 
Mellado se vería en la dis
yuntiva de tener que adop
tar decisiones en su calidad 
de presidente interino.

En definitiva las mism^ 
fuentes estiman que no sería 
conveniente que un militar 
se quede al frente del país, 
en un momento en que se 
respira cierta intranquilidad 
por los últimos atentados. Y 
ello, precisamente por el res
peto que se tiene or parte 
del presidente Suarez hacia 
la figura del señor Gutiérrez 
Mellado, y al Ejército.

exprès /
F rlits •

PRENSA ARAGONESA, S. A.
Marcial, níiin. 2
Depósito Legal: Z-22-1970

DIRECCION: / ,
Teléfono 23 00 99 REDACCION Y ADMINISTRACION.

De los artículos firmados responden siempre / J®^éfono 21 69 83-Télex 58054 
sus autores, sin que su publicación suponga i (Centralita COn 3 líneas) 
que el periódico comparte las ideas expuestas. |
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E1 sindicato vasco ELA •

un comunicado en el que)EL

!0S
subrayar que el suyo es un

deauténtico sindicalismo

La consejería que por

detención de un

de Galdacano, que ha sido el 
que ha llevado a cabo el

GALDACANO SUPRIME 
DE SU CALLEJERO A 
TODAS GLORIAS 
ESPAÑOLAS

EL SINDICATO ELA 
STV PEDIRA EL 
“SI” EN EL 
REFERENDUM

FRUSTRADO 
ATENTADO CONTRA 
EL ALCALDE DE 
HERNANI (HB)______

REDADAS 
POLICIALES EN 
BILBAO

œioN. 
)54

Aranaz, donde hace un año 
fue asesinado el ex alcalde 
de la localidad, señor 
Ulayar, hecho que al parecer 
se imputa a los detenidos.

mayor número de 
sustituciones de nombres.

pamplona, 25 (Logos).- La Comandancia de /a 
Guardia Civií a fin de no entorpecer ias investigaciones en 
curso, no va a dar por ei momento ninguna nota oficia/ en 
torno a /a detención de siete individuos, presuntos 
integrantes de un comando que ei domingo por la tarde
atentó contra ei cuartel de la Guardia Civil en Lecumberri. 
En dicho atentado resultó herido el guardia Francisco 
García Palomino, que se encuentra hospitalizado en 
Pamplona y cuyas lesiones, de pronóstico grave, sobre una 
herida en sedal con perforación del intestino delgado en 
varios puntos. La herida no interesa órganos vitales.

jía sido 
liventes 
nión al 
icatoria

inistros 
pudiera 
pensión 
realizar 
sabido

que, al 
eunión 
3ue el 

e los 
en la 

rarse el

regularmente contra los 
conductores de autobuses 
de línea entre dicha 
localidad y Bilbao.

que varios de ellos son -gTV (Àj ha hecho público 
naturales de Echarfi - , • ’ ’ -

nacional
2:2:79

■ 25-9-79

Sobre la

comando de
ETA - militar 

en Navarra
SILENCIO OFICIAL

(A fin de no entorpecer las investigaciones que se llevan a cabo)

z del Ye- 
ral, acallo 
del asesi- 

1 coronel 
el coman- 
urrído es
meras pa- 
ón tienen 
en to y re- 
mto, por 
compañe- 
que pare- 
muriendo 
a, por el 
de la lar

os contra 
y per

ón eficaz 
ivierta de 
so de los

le circula 
, para ex
ento del 
e Suárez, 

jefe del 
oportu- 

del país, 
», al vice- 
, teniente 
Mellado, 

i actuales 
irosas pa- 
5 los últi- 
ísinatos.
i por par- 
iristas de 
>s contra 
las, en el 
próximas 
asesinato 
Gutiérrez 
n la dis- 
ue adop- 
n calidad 
no.
s mism^ 
! no sería 
n militar 
del país, 
n que se 
iquilidad 
ttados. Y 
»or el res- 
)or parte 
rez hacia 
Gutiérrez 
to.

Por otro lado, varios de 
los citados miembros del 
comando son naturales y 
vecinos de localidades 
próximas ai cuartel de la 
Barranca, aunque se 
desconocen datos oficiales, 
parece ser que cinco de ellos 
fueron detenidos en un 
control situado por la 
Guardia Civil en Arbizu y

Don Juan José Uría 
Subiarrain, alcalde de 
Hemani por la coalición de 
Herri Batasuna sufrió un 
intento de atentado en la 
mañana de ayer. El Sr. Uría 
salió de su casa como todas 
las mañanas, a las ocho, para 
ir a la fabrica donde trabaja. 
Cuando ya se encontraba 
trabajando le llamó su mujer 
diciendo que en el lugar 
donde había estado 
estacionado el coche 
durante la noche había un 
paquete extraño. El Sr. Uría 
fue al lugar y viendo que el 
paquete era sospechoso 
llamó a la policía la cual 
tardó una hora y media en 
llegar con el equipo de 
desactivación. El paquete 
contenía cinco kilos de 
“goma - 2”

Al parecer la bomba no 
estalló debido a problemas 
técnicos de colocación.

La policía ha practicado 
dos redadas durante el 
pasado fin de semana.

La primera en dos bares 
del casco viejo donde fueron 
detenidos para su 
identificación 22 jóvenes, 
que fueron conducidos a la 
Jefatura Superior de Policía, 
una vez consultados los 
archivos y al no haber causa 
para su detención fueron 
puestos en libertad.

^a segunda se realizó en 
Arrigorriaga (Vizcaya) en el 
interior del establecimiento 
de baile llamado “Club 
Ateneo’’, donde fueron 
identificadas un total de 38 
personas, 21 de las cuales 
eran menores de edad. Por 
®ste motivo la policía ha 
propuesto el cierre temporal 
del local. Tampoco hubo 
detenciones. Uno de los 
identificados tiene 
antecedentes pero sin 
reclamaciones pendientes

Esta segunda operación 
montada en busca de 

unas cuadrillas de gamberros 
’lue vienen actuando

pide el si al referendum 
sobre el estatuto de 
autonomía de Guernica.

Entre otras considera
ciones y después de recordar 
que dicha central sindical 
desde hace años ha 
propugnado la más amplia 
alianza de todas las fuerzas 
democráticas para sustituir 
el régimen facista por un 
sistema democrático, de «

«s»

- .

El lugar donde cayó muerro el general González-Vallés. (Telefoto Efe)

El féretro con los restos del señor González-Vallés es sacado del Gobierno Militar. 
{Telefoto Efe)

clases in t egrad o y 
controlado por los 
trabajadores vascos, y que 
desea “una Euskadi, 
integrada por su propia 
personalidad en el concierto 
general de los pueblos”, 
pide el si al referendum”.

‘‘A pesar de las 
limitacionrf actuales del 
texto estatutario —concluye 
el comunicado—, a pesar de 
Lodos aquellos que 
pretenden confirmar en su 
provecho propio esta 
conquista democrática de 
los trabajadores del pueblo 
vasco “ELA - STV” (A) 
hace un llamamiento a sus 
afiliados, simpatizantes y a 
todos aquellos que se 
esfuerzan hoy por hacer de 
Euskadi una nación libre, 
moderna y democrática, 
capaz de contribuir aí 
progreso social de la 
humanidad, para que 
participen en el referendum 
con su voto positivo”

El record de cambio de 
nombres de calles dedicadas 
a insignes figuras españolas 
lo obstenta en Vizcaya el 
ayuntamiento de Galdacano 
al suprimir los nombres de 
Miguel de Unamuno, Lope 
de Vega, Menendez Pelayo, 
Cervantes, Velazquez, 
Ramón y Cajal, Severo 
Ochoa y Gregorio Marañón.

La consejería ue 
administración local del 
Consejo General Vasco se ha 
dirigido a este ayuntamiento 
a los de Basauri, Amorebieta 
y Le joña para que 
reconsideren los cambios 
que hicieron en sus calles 
denominadas respecti
vamente Cervantes. 
Velazquez.

efecto de la transferencia de 
competencias al quedar 
suprimido por real decreto 
1710/1979, de 26 de junio, 
da soberanía para tomar 
acuerdos sobre estas 
modificaciones a las 
corporaciones, se dirigió a 
las mismas para que esmeren 
“el cuidado que debe 
tenerse con la imagen de 
nuestro país, tanto ante los 
otros pueblos de España, 
cuyas personalidades podían 
sentirse innecesariamente 
heridas, como ante la mayor 
parte de los sectores del 
propio pueblo vasco abierta 
a la cultura de todos los 
tiempos y países”.

En respuesta a la 
iniciativa de la consejería de 
administración local, se han 
comprometido a 
reconsiderar la supresión de 
los nombres de las calles de 
sus municipios, los de 
Le joña Basauri^ y 
Amorebieta, pero no así el

La viuda de Modesto 
Carriega replica a ETA

ERA ESPAÑOL 
CON LETRAS 

OE ORO"
"Jamás le oí hablar de Impuestos j 
y amenazas. ¿Es que ETA pide 
impuestos a los trabajadores?"

BILBAO, 25 (Logos).— La viuda de don Modesto Ca
rriega, asesinado por ETA-militar el pasado día 13, ha 
publicado en “La Gaceta del Norte” de esta capital una 
carta en la que replica a ETA, en tres aspectos fundamen
tales: sobre su supuesta vinculación al fascismo, sobre la 
acusación de antivasco y en relación con el impuesto re
volucionario.

La viuda de Carriega dice que es mentira que su ma
rido fuera fascista: “Con todo mi respeto ante cualquier 
partido político, mi esposo era demócrata y deseaba la 
paz en nuestro querido País Vasco”.

También subraya que es mentira la acusación de anti 
vasco: “Amaba muchísimo a su Vizcaya, prueba de ello 
es que tuvo en su trabajo oportunidades de salir fuera, 
ganando más dinero y las desestimó por no marcharse de 
su tierra”.

Más adelante señala que su marido fue un gran depor
tista dentro de sus posibilidades hizo todo lo que pudo 
para que el deporte de los bolos tuviera el lugar que le 
correspondía, habiendo practicado el deporte de la pe
lota. También señala que entendía bastante y hablaba 
alunas palabras de Euskera, teniendo la intención de 
complétai'su aprendizaje.

Por último dice que “jamás le oi hablar de ningún im
puesto ni amenaza” y se pregunta "¿Es que ETA pide 
impuestos a los trabajadores?”

La viuda de Carriega afirma que su esposo si era espa
ñol “español con letras de oro, porque jamás se oyo en 
Vizcaya que sus hijos deshonrasen a sus mayores negan
do su mano al hermano más necesitado de cualquier pro
vicia de España”. .

Yo pido a todas las personas de buena voluntad de 
cualquier partido político que hombro con hombro tra
bajemos para que en España haya paz. ETA, ETA: que 
no caiga más sangre inocente y si alguna hubiera culpable 
que sean las leyes de los hombres con justicia y honradez 
y amor, quien castigue a los culpables. Yo os perdono”.

Firma doña María Mercedes Robledo Amantegui.
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Con 29 barcos parados CAMPSA:

SigiJBjaJiuBlgapESE al
La fiebre dei oro

pronto, sin que nadie acierte a encontrar las 
el oro se ha puesto por las nubes. Des

pués de más de cinco años con ligeras oscilaciones en 
el precio, desde enero hasta ahora se ha revalorizado 
en el 65 por ciento, y las dos bolsas más importantes, 
Zurich y Bruselas, agotan las ofertas en pocos minu
tos, a pesar de que los precios suben en espiral.,La 
fiebre del oro ha invadido el mundo entero. Incluso 
el ahorro francés, tan tradicional en las familias de 
aquel país, se ha lanzado a comprar los populares lin
gotes de 100, 200 y 500 gramos.

En los medios financieron se especula con la 
posibilidad de que estas desusadas cantidades de 
oro que desaparecen a los pocos minutos de 
aparecer en las bolsas, vayan a parar a las cajas 
blindadas de los países árabes, que están invir
tiendo en oro ios millones de dólares consegui
dos con las ventas del petróleo.

La maniobra árabe que, después de hacer 
tambalearse a la economía mundial con los 
precios de los crudos, incide ahora en el pa
pel-moneda al que la fiebre del oro puede dete
riorar, hasta cotas incalculables constituye un 
gravísimo motivo de preocupación para el mun
do occidental.

Digamos, por último, que en el mercado jo
yero español, el oro sin trabajar podría alcanzar 
en muy poco tiempo las ochocientas pesetas el 
gramo, no faltando los que pronostican que en 
Navidad alcanzará cotizaciones más altas. j

áBBretB Un barco turco está descargando hoy en la 
terminal del oleoducto Rota - Zaragoza

MADRID, 25 
(Agencias).- Continua, hoy, 
por quinto día consecutivo, 
la huelga del personal de la 
flota de CAMPSA. Según el 
comité de huelga, están en 
paro 29 buques, de los 44 
que componen la flota.

Hasta el momento, el 
Ministerio de Transportes 
no ha puesto en práctica el 
decreto de la presidencia del 
Gobierno, que autoriza a 
aquel departamento a 
designar los barcos 
necesarios para garantizar el 
suministro nacional de 
combustible.

Como se sabe, el decreto 
permite que la dirección de 
operaciones de CAMPSA 
pase inmediatamente a la 
Dirección General de 
Transportes Marítimos, que 
sería la encargada de mover 
los buques de la compañía.

Por otra parte fuentes

sindicales señalan que 
CAMPSA continua 
contratando petroleros de 
bandera extranjera para 
asegurar los suministros, así 
hoy está descargando en el 
puerto de Rota, en la 
terminal de oleoducto Rota 
- Zaragoza, un barco de 
bandera turca llamado 
“Yakokay” y otro buque de 
bandera griega esta' 
descargando en el puerto de 
Badalona.

EL GOBIERNO 
RECONOCE LA 
LEGALIDAD DE LA 

-HUELGA

Un portavoz del comité 
de huelgá ha asegurado a 
Logos que el paro sigue 
adelante como si no se 
hubiese publicado el decreto 
“mientras no tengamos un 
comunicado formal del 
Ministerio de Transportes en 
cuanto al número de barcos 
sometidos a lo que en él se 
dispone”.

Cualquier indicación que 
pueda hacer CAMPSA en 
cuanto al número de barcos 
que debe abandonar la 
huelga no será atendida por 
el comité que espera 
reconocer la decisión del 
Ministerio de Transportes en 
el transcurso de la entrevista 
que ha solicitado mantener 
con el director general de 
Transportes Marítimos.

El mencionado portavoz 
del comité de huelga ha 
resaltado asimismo, que la 
publicación de este decreto 
supone el reconocimiento 
de la legalidad de la huelga 
que se esta' desarrollando y 
significa también un mentis 
a la tésis de CAMPSA que 
ha venido calificándola 
continuamente de ilegal, 
presionando con amenazas 
para que las tripulaciones no 
se sumasen a eUa. Considera, 
por otra parte, que “si el 
decreto fue aprobado en el 
Consejo de Ministros del 
pasado viernes y no ha sido 
publicado hasta ayer es

porque el Gobierno 
esjperaba que las amenazas 
de la : empresa surtiesen 
efecto, se ha visto obligado 
a intervenir”.

“EL DECRETO ES 
ANTICONSTITUCIONAL” 
(CC.OO).

Al determinar que los 
trabajadores que vayan a la 
huelga tras haber sido 
incluidos en la relación del 
Ministerio de Transportes 
in c u r rirán en falta 
sancionable con despido, el 
Gobierno está hurtando

c o m p etencias a los 
tribunales y a la 
Magistratura de Trabajo, 
asegura el secretario 
confederal de CC.OO en una 
nota relacionada con el real 
decreto sobre el trabajo en 
CAMPSA.

Por otra parte “esta 
gravísima ingerencia del 
Gobierno en la limitación 
del derecho de huelga es 
claramente anticonstitucio
nal puesto que el decreto 
afecta a un derecho que no 
puede ser derogado, ni 
siquiera temporalmente, por 
esta vía.

EN LIBERTAD DOS DE LOS JOVENES
DETENIDOS POR LA EXPLOSION
DE DURANGO

BILBAO,25 (Europa Press).— Esta mañana, han sido puestos en 
libertad el delegado del sindicato LAB de Durango, Juan José 
García, y el maestro de ikastola Andoni Barrena, detenidos ayer por 
la Guardia Civil en relación con una explosión ocurrida en una 
vivienda de la citada localidad vizcaína.

A raíz de la explosión, resultaron heridas las jóvenes Isabel 
Uriarte y Maria Angeles Alberdi, que evolucionan favorablemente en 
la residencia de Cruces de Bilbao.

Según el Cuerpo de Bomberos y la Policía Municipal, la explosión 
fue causada por un escape de gas, mientras que la Guardia Civil 
sospecha que pudo ser provocada por algún explosivo.

Dos personas mas han sido detenidas: los jóvenes Iñaki Gómez y 
Paco Zamora, que han sido trasladados al cuartel de la Guardia 
Civil de La Salve, en Bilbao.

CORDOBA ]

PERIODISTA PROCESADO POR 
DESACATO A LA AUTORIDAD

CORDOBA, 25 (Europa Press).— El Juzgado número 2 de 
Instrucción de Córdoba ha dictado auto de procesamiento contra el 
periodista Manuel Fernández Fernández, miembro de la redacción 
de El Correo de Andalucía" en Córdoba, por presunto delito de 
desacato a la autoridad, previsto en el artículo del Código Penal.

Según declaración judicial, una información de dicho peridodiste 
f^esenta indicios racionales de criminalidad". Al parecer Manuel 
Fernandez trató de hacer una entrevista al delegado de Sanidad y 
Seguridad Social en Córdoba, pero mantuvo la conversación con el 
entonces delegado en funciones. El periodista desconocía este 
circunstancia, y atribuyó las declaraciones al titular, señor Gómet 
Chaparro, por lo que este hizo una aclaración en la prensa. A ello 
respondió el periodista con una carta abierta, en términos irónicos, 
que ha sido motivo de la denuncia fiscal y el posterior auto de 
pocesamiento.

am
SANTORAL: San Lope, obis

po, Santa Aurelia y San Euge
nio, mártires.

EL SOL sale a las 6,05 y se 
pone a las 18,09 (hora solar).

LA LUNA sale a las 9,44 y 
se pone a las 20,25 (hora solar).

* La ensalada, fuerte y sa
lada, agua poca, y bien 
aceitada.

* La envidia honra al envi
diado, como la sombra a 
lo elevado.

* La esperanza del perdón 
facilita los delitos.

1493.- Emprende Colón su se
gundo viaje con una flota de dieci
siete unidades, todo ello costeado 
por el duque de Medina Sidonia y 
los bienes confiscados a los judíos.

1514.— Tras de vencer numero
sos obstáculos Vasco Núñez de Bal
boa cruza el istmo de Panamá y 
divisa el mar que en principio deno
minó del sur y luego llámase Océa
no Pacífico.

1561.- Muere en Toledo el des
tacado escultor español y también 
pintor Alonso Berruguete.

. 1624.- Víctima de los furores 
del válido conde-duque de Olivares 
y de la debilidad del rey Felipe IV, 
muere en la cárcel el duque de 
Osuna.

■■
1744.— Real cédula disponiendo 

que la Academia de la Historia se 
encargue de la Crónica de Indias.

1792.- Se proclama en Francia 
la República “una e indivisible”.

1828.- Víctor Hugo termina de 
escribir “Hernani”.

1857,- Nace en Madrid el pia
nista José Trago.

1875.— Nace en El Ferrol (La 
Coruña) el pintor Fernando Alva
rez de Sotomayor.

1881.- Nace el escultor Moisés 
Huerta, en Muriel (Valladolid).

1886.— Nace en Vitoria el com
positor Jesús (Juridi.

1897.- Nace el novelista nor
teamericano V/miam Faulkner, Pre
mio Nobel en 1949.

1899.- Winston Churchül publi
ca su primera obra histórica “The 
river war".

1906 .- Estreno en Madrid de 
“La mala sombra”, sainete de los 
Alvarez Quintero.

1976 .- Escapa otro piloto so
viético. Llegó a Irán a bordo de un 
“Antonov” y pidió asilo político.

1978 .— Al menos 142 personas 
murieron al chocar en el aire dos 
aviones en San Diego (California).

!1 K«
MADRID, 25. (Efe);-Mæ 

nana habrá nieblas o nebli
nas en Galicia, Cantábrico, 
cuenca del Duero y Ebro, 
según el Instituto IMacional 
de Meteorología.

La nubosidad será abun
dante al norte de las lsla$ 
Canarias, con alguna ligera 
llovizna aislada. Intervalos 
nubosos en Baleares y poco 
nuboso o despejado en el 
resto de España.

También está previsto un 
gradual aumento de las tem- 

I peraturas.
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Para la década de los 80
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MADRID, 25 (Logos).- “La situación de la economía 
mundial en la próxima década ya no será como en los años 
60 en que el crecimiento fue firme y sereno, ni como en los 
70 en que empieza a madurarse la crisis en todas las econo
mías, el desarrollo económico de los años 80 será difícil, 
complejo y poco o nada rentable en muchos campos”, dijo 
Gervasio Collar Zabaleta, director general del Banco de Bil
bao en el marco del 11 seminario para funcionarios de 
bancos extranjeros que reune a 25 altos ejecutivos de enti
dades de 19 países, y que ayer inició sus jornadas de traba
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Tras unas palabras de 
apertura pronunciadas por 
Emilio Ybarra, consejero 
delegado del Banco de Bil
bao, el señor Collar analizó 
los acontecimientos econó
micos de los últimos años. 
Destacó que el desarrollo 
experimentado en los años 
60, paralelo a la expansión 
del comercio exterior, el 
desarrollo del mercado del 
eurodolar y la aparición de 
las multinacionales, originó 
un incremento de la opera
toria internacional y un cre
cimiento sosegado. En la dé
cada de los 70, la situación 
fue totalmente diferente: 
aparecen los primeros sínto
mas de crisis mundial, se 
producen fuertes aumentos 
en los precios de los crudos 
y se da paso a una inflación 
general acelerada que gene
ra, como una capacidad de 
reacción de las economías 
frente a la crisis.

Ahora, a tres meses de la 
próxima década, todas las si
tuaciones apuntan hacia una 
nueva recesión, pero esta 
vez más difícil de combatir 
puesto que va acompañada 
de inflación, a pesar de lo 
cual el comercio mundial no 
decaerá sensiblemente, y en 
cuanto a la banca, la finan
ciación a medio y largo pla
zo mantendrá unos niveles 
de demanda elevados, termi
nó el director general.

Sobre el panorama polí
tico-social de la España ac
tual disertó Max Ebstein, di
rector de coordinación y 
Panificación del Banco de 
Bilbao, quien señaló las ca
racterísticas del momento 
tras la aprobación de la 
Constitución, negociadas las 
autonomías y terminado el 
proceso electoral, para dete
nerse en los fenómenos so
ciales fruto del desarrollis- 
mo de los años 60 y el re
greso a una situación demo
crática. Subrayó las razones 
de la falta de ahorro, la cri
sis universitaria, la crisis la
boral y la crisis esencial que 
la sociedad está atravesando.

o neblí' 
fitábrico, 
y Ebro, 
Nacional

DESDE EL PUNTO DE 
VISTA DEL 
AHORRADOR: EL 
PROGRAMA ECONOMICO 
ES INCOHERENTE

Tras una serie de reunio
nes de trabajo, la Asociación 
Española para la Defensa del 
Pequeño Accionista ha ela
borado un documento en el 
que se analiza el programa 
del Gobierno. En dicho do
cumento, se destaca entre 
otras cosas que:

“El ahorrador inversor, 
pequeño y mediano, consi
dera que las actuaciones 
propuestas en el “progra
ma” gubernamental son in
suficientes. En consecuen
cia, ASEPA solicita de los 
poderes públicos una urgen
te acomodación de las accio
nes inmediatas a los princi
pios fundamentales del mo
delo adoptado. De lo contra
rio se producirá una falta de 
coherencia y de respuesta 
eficaz ante un pretendido 
comportamiento de liberta
des socio-económicas. Ade
más, es inaplazable hacer 
frente a los efectos que se 
han producido en el largo 
tiempo transcurrido, sin ob
jetivos económicos”.

CREDITOS AL SECTOR 
NAVAL POR VALOR 
DE 7.000 MILLONES

El Banco de Crédito a la 
Construcción, en la última 
reunión celebrada por su 
comisión delegada del con
sejo de administración, ha 
concedido créditos por valor 
de 7.397 millones de pese
tas, destinados al sector na
val.

Con estos préstamos, el 
volúmen total de concesio
nes al sector naval, durante 
los nueve primeros meses 
del año actual, asciende a 
21.613 millones de pesetas.

NUEVO DIRECTOR 
GENERAL DEL BANCO 
EXTERIOR

En la reciente reunión

PROCEDIMIENTO 
SUMARISIMO CONTRA 

EL MARINERO 
ANTONIO CABANILLAS

rá abun- 
las Islas 
la ligera 
itervalos 
! y poco 
o en el

ívisto un 
las tem-

EL FERROL, 25 (Efe).— Ha sido abierto un procedimiento su- 
niarísimo contra el marinero Antonio Cabanillas Cabreras, por lo 
Que parece ser que en el plazo de una semana se celebrará el Consejo 

Guerra, informa hoy el diario "El Ideal Gallego", que cita fuen
tes seguras.

Para instruir el correspondiente expediente, ha sido nombrado 
juez instructor el capitán de Infantería de Marina Víctor García 
Alonso.

Antonio Cabanillas Cabreras disparó, a primeras ñoras de la no- 
•^he del pasado domingo, sobre el capitán de Infantería de Marina 
Carlos Seijas Fernandez en el comedor de oficiales del cuartel de ins- 
tmcción de la Zona Marítima del Cantábrico en esta ciudad cau
sándole la muerte.

"Ei desarrollo será complejo 
y poco o nada rentable"

(Director general del 
Banco de Bilbao) 

del consejo del Banco Exte
rior de España, ha tomado 
posesión de su cargo como 
director general, Carlos Mu
rillo Serrano, hasta la fecha 
director general adjunto de 
la entidad.

El Sr. Murillo sustituye 
en su cargo a Gregorio Ve- 
lasco Perlado, quien durante 
más de 35 años ha prestado 
su valiosa colaboración y 
voluntad de trabajo al Ban
co Exterior de España, al 
que continuará vinculado 
con su presencia en el conse
jo de administración y comi
té ejecutivo.

ABONOS Y 
FERTILIZANTES 
SUFICIENTES Y 
BARATOS

Los fabricantes de ferti
lizantes estudiarán con las 
organizaciones agrarias las 
peticiones de elevación de 
precios de sus productos y 
estarán presentes en el futu
ro en la mesa de negociación 
sobre los precios agrarios en 
cuantos temas les afecten, 
asegura en una nota remiti
da a Logos por la Asocia
ción Nacional de Fabrican
tes de Fertilizantes, ANFFE.
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Batalla del espíritu 
con la razón

o
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La otra noche, en la pequeña y muy ilustre ciudad 
de mis veraneos, invitado por la tertulia de "Los 
Quijotes", acudí a la cena conmemorativa de su centena

rio. Asistieron al ágape menos quijotistas que en años an
teriores, pero ni que decir tiene, hubo muchos parloteos y 
muchos discursos, aunque sí fue verdad que de don 
Miguel de Cervantes nadie de los contertulios dijo una sola 
palabra. A mí, que desde la pubertad estoy plantado co
mo lector en ia época dorada de nuestras letras, tal olvido 
me empapó de una pena imponente. Ahora, hoy, ya trans
curridos veinte o treinta días de tan lamentable acto, me 
siento a la máquina de escribir con el firme propósito de 
desfacer tan singular entuerto. Y al aire el primer rasgo me 
salta a la memoria aquel grito que el Veronés lanzó al 
rostro de los inquisidores: "Dejadme por lo menos la li
bertad de los poetas y de los locos". Y al instante caigo 
en la cuenta de que esa libertad fue la única que le deja
ron al escritor alcalaino desde el nacer hasta el morir. To
das esas formas de sometimiento y servidumbre eran em
pleadas por la burguesía racionalista que se iba enseño
reando de Europa, haciéndola campo de derrota del espí
ritu por la razón, del ideal por la ¡dea.

*■

En la España de Felipe III -la cuarta generación que 
siguió a los Reyes Católicos— los ideales caballeres
cos que se habían forjado en el yunque de la guerra por 

servir a Dios, a rey o a roque, ya sólo se sostienen en la re
signación de saberse caídos en la realidad antiheroica, en 
el conformismo al venga lo que viniere, que impone en los 
más el precepto de la obediencia, y en los menos, la como
didad. Cervantes, acaso en Sevilla, cuando por ser honra
do, pobre y alcabalero los tramposos de las alcabalas lo 
metieron en la cárcel, debió sentir que la gracia de la li
bertad entraba en la celda a liberarle el pensamiento, y se 
puso a escribir, a engendrar, a parir su "Don Quijote de la 
Mancha". El aliento vital que empujó durante siglos al 
hombre español, salió al campo otra vez hecho locura, dos 
locuras, la de Alonso Quijano el Bueno, por el ideal caba
lleresco, y la de Sancho Panza, por el caballero idealista. A 
lo mejor, la desmemoria que la otra noche tuvieron "Los 
Quijotes" con el manco inmortal, fue adrede; porque en la 
desigual batalla que el espíritu está librando con la razón, 
España parece tomar partido por ésta, con lo que puede 
caer en pecado antiquijotero. Y el quijoterismo es un ejerci
cio de orden espiritual que sólo practican los poetas y los
locos.

Suplicatorios contra
Letamendía y Monzón

LA MESA DEL
CONGRESO ESTUDIA 

LA AMPLIACION
DEL PLAZO

MADRID, 25 (Europa Press).— Esta mañana se ha 
reunido la Mesa del Congreso de los Diputados presi
dida por Landelino Lavilla, para tratar entre otros te
rnas una petición de que el plazo que tiene la comi
sión de suplicatorios para dictaminar los solicitados 
por la sala segunda del Tribunal Supremo contra los 
diputados de Herri Batasuna, Telesforo Monzón y 
Francisco Letamendia, sea ampliado hasta el di'a 2 ó 3 
del próximo mes de octubre.

El plazo para el dictamen de la comisión concluyó 
el día 19 si bien se concedió una prórroga hasta hoy, 
en que de nuevo se solicita una prórroga.

En cualquier caso —han señalado a Europa Press 
fuentes cercanas a la Mesa—el plazo que tiene el Con
greso de los Diputados para pronunciarse sobre los su
plicatorios concluye el 9 de octubre. Si en ese día, la 
Cámara no se hubiera pronunciado se entenderá por 
concedidos los suplicatorios y por lo tanto, los cita
dos diputados podrán ser procesados.

Los suplicatorios solicitados por la sala segunda del 
Tribunal Supremo lo son por presuntos delitos de 
apología del terrorismo y resistencia grave a la autori
dad.

Felipe II y la catolicidad

En esta época de la bulla, de las grandes colmenas 
humanas, de los éxodos sin brújula y de las ideas 
sin otros ideales que el dinero y los odios, ponerse a leer 

las vidas de los más grandes solitarios que en el mundo 
han sido, es un ejercicio que da ai alma el gdzo de la libe
ración. Estoy leyendo un libro de historia y, por acto vo
litivo de retrocesión, mi pensamiento se ha sumergido en 
el largo y profundo capítulo que abarca toda la centuria 
de nuestro siglo XVI. Desde entonces, nuestros ríos, los 
que van a dar a ia mar, siguen llevando mucha agua, los 
unos al Mediterráneo y los otros al Atlántico. Poniendo 
atención a la lectura y parándonos a reflexionar, en la 
crónica de aquellos tiempos encontramos problemas que 
tienen muchos puntos coincidentes con los que estamos 
viviendo en la actualidad. Donde hay diferencias atroces 
es en los encerados en que están planteados: La España de 
Felipe II ejercía preponderancia incuestionable en Europa 
en todos los órdenes de las ciencias, las letras, las ai^s, la 
política y la guerra, y la España actual figura en la lista de 
los países subdesarrollados. Las dos Españas, aquella de 
hace cuatro siglos y ésta de ahora,están unidas, sin embar
go, por la muralla de su ideal religioso. Felipe II había he
redado de su padre el juramento de defender a ultranza la 
catolicidad y enfrentó todas sus fuerzas a la amenaza inva- 
sora de la Reforma y a la rebeldía de las Alpujarras, alen
tadas por el turco y por las naciones vecinas, contamina
das de protestantismo. Pero el Rey Prudente se dejó em
brujar por el misterioso misticismo de Castilla, y Madrid y 
El Escorial fueron las celdas de su religiosidad.

Era sólica la soldadura política del Imperio? Por lo 
que respecta al ámbito peninsular, no. Ni Felipe el 
Hermoso, ni su hijo Carlos, ni su nieto Felipe, supieron’ 

vertebrar la unidad nacional ibérica. Portugal, Castilla 
—que no tuvo nunca capital o la tuvo en trashumancia—, 
Aragón, enraizaron en la almendra de la conciencia sus 
tradiciones seculares, los fueros y privilegios ganados a 
punta de espada en los siete siglos de guerras de reconquis
ta, que ponían restricciones y limitaciones a las facultades 
del monarca. Si en la centuria de más esplendor y gloria 
que ha vivido España, Carlos I y Felipe II se hubieran 
preocupado de darle la estructuración orgánica que exi
gían sus peculiaridades históricas y humanas, es seguro 
que habrían logrado la auténtica unidad nacional. Pero la 
obsesiva preocupación del Emperador en la hora de su 
muerte fue la de pedir a su hijo que mantuviese el Santo 
Oficio. Y como Felipe II obedeció a rajatabla, la catolici
dad del Estado Español, ya construido a la manera más 
férrea, fue salvada. España, al cabo de cuatrocientos años.

W

sigue siendo católica.

José María HERNANDEZ PARDOS
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Unos 50 profesores 
encerraron anoche en 
Diputación de Cádiz,

LOS PARTIDOS VASCOS 
ESTUDIAN LA ACTUAL 
SITUACION DE 
VIOLENCIA

BILBAO: JOVENES 
DETENIDOS EN 
RELACION CON UNA 
MISTERIOSA EXPLOSION

VIZCAYA: LA 
DIPUTACION 
RECURRIRA CONTRA 
EL GOBERNADOR

sión del gobernador, es la 
propia autonomía de la Di
putación para contratar ser
vicios.
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UCSTE, CSUT, SU, USO, 
así como los partidos polí
ticos PCE y PSOE.

MADRID, 25 (Efe).- 
Fuerza Nueva no se respon
sabiliza de la convocatoria 
de la manifestación celebra
da anoche contra el terro
rismo, según informó a 
“Efe” un portavoz del cita
do partido.

Aunque en la manifesta-
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NUMEROSAS PINTADAS
CON LAS SIGLAS "FE DE 
LASJONS", EN BARCELONA

BARCELONA, 25 (Efe).- Numerosas pintadas con "spray" y 
tiza blanca aparecieron esta mañana en varios edificios públicos y 
avenidas importantes de la ciudad. Entre dichas pintadas dominan 
las firmadas con grandes caracteres por "FE y de las JONS", prece
didas de frases y slogans entre los que podía leerse "España, mañana 
será joseantoniana".

naciona/ A/E. 25-9-^

Por medio de una huelga de hambre

Presos de E.T. A
(p-m) piden el “SI
paro el estatuto

SAN SEBASTIAN, 25 
(Agencias).— Unos 45 pre
sos de ETA político militar, 
recluidos en las cárceles de 
Martutene, Basauri, Pamplo
na y Soria, iniciarán maña
na una huelga de hambre 
indefinida, en demanda de 
amnistía y para pedir al pue
blo vasco el “si” masivo en 
el referendum sobre el Esta
tuto de Autonomía, según 
han informado los familiares 
y abogados.

Una comisión de familia
res y abogados de estos pre
sos han convocado para esta 
tarde en Bilbao una rueda 
de Prensa para informar so
bre el carácter de la huelga.

Para explicar a los belgas 
el contenido y significación 
del Estatuto de Autonomía 
de Euskadi, el presidente del 
Consejo General Vasco, Car
los Garaicoechea, ocupa hoy 
el espacio “Carta Blanca”, 
de la primera página del dia
rio bruselense “Le Soir”.

“Tras un siglo y medio 
de incomprensión por parte 
del centralismo español, el 
pueblo vasco, mediante la

El día 27/jornada de luchá'en el País 
Vasco, convocada por los abert7ales

lucha política, ha consegui
do obtener el instrumento 
que permitirá su autogobier
no, en solidaridad con los 
demás pueblos del Estado' 
español” —comienza su ar
tículo el presidente del Par
tido Nacionalista Vasco 
(P.N.T.).

Tras detallar todo el arti
culado del Estatuto de Auto
nomía, Carlos Garaicoechea 
escribe que “deja prever un 
grado de autonomía razona
ble, que, en el momento his
tórico actual, permite a Eus
kadi emprender su recons
trucción en el orden políti
co, social, económico, cultu
ral, lingüístico especialmen
te, y, por último, proteger 
su identidad y sus intereses 
específicos como pueblo”.

El articulista finaliza pre
cisando que “no se trata de 
la fórmula política ideal, 
que nosotros desearíamos 
como nacionalistas vascos: 
pero si hacemos una políti
ca reahsta y no política-fic
ción, constituye la mejor 
elección que existe en estos 
momentos críticos de nues
tra historia”.

La Guardia Civil ha arres
tado a tres jóvenes vecinos 
de Durango (Vizcaya), a raíz 
de las pesquisas que se están 
efectuando sobre una explo
sión registrada la semana pa
sada en un piso de dicha lo- 
cahdad, la cual ocasionó he
ridas a dos muchachas.

El estallido, registrado 
en un piso de la calle de Ba
rria, fue muy fuerte, produ
jo una fuerte detonación y 
causó la alarma entre el ve
cindario. Las dos muchachas 
heridas fueron conducidas a 
la ciudad sanitaria de Cru- 
ces-Baracaldo, donde están 
hospitalizadas. Presentan 
quemaduras en tórax y ros
tro, de pronóstico grave.

Al investigar el caso, tres 
jovenes, que, al parecer, te
nían alquilado el piso, ma
nifestaron que la explosión 
se había debido a un acci
dente con úna bombona de 
gas butano: empero, la 
Guardia Civil sospecha de 
que la explosión se suscitó 
cuando se manipulaba en la 
fabricación de un artefacto 
casero por ello, detuvo a los 
tres jóvenes, que han sido 
trasladados al cuartel de La 
Salve, Bilbao.

Los partidos HASI, LAIA 
LKI y MK-OIC han convo
cado para el día 27 una jor
nada de lucha en el País 
Vasco, concretada en asam
bleas, paros y maniñestacio- 
nes, en continuación de la 
campaña a favor de los de
rechos políticos de los refu
giados vascos.

La fecha de la jomada 
coincide con el aniversario 
de las muertes de los miem
bros de ETA “Txiki” y 
Otaegui, y de los militantes 
del FRAP Baena, Sánchez y 
García Sanz, fusilados en 
septiembre de 1975.

En un comunicado, los 
partidos convocantes afir
man que la lucha a favor de 
los refugiados es larga y du
ra, y que debe continuar co
mo forma de hacer frente a 
los Gobiernos español y 
francés.

0 Y una de esas personas que siempre cree 
que /a gente exagera un poco en ia mayor 

parte de sus apreciaciones. Natura/mente esto no 
se debe a ningún defecto en especial. Uno ha vivi
do lo suyo, que no es poco, pero tampoco mucho, 
y la "madre" experiencia, "ésa" que los mayores 
siempre esgrimen para demostrar a los menores su 
indudable superioridad y "sapiencia", me ha ido 
demostrando poco a poco, o me/or, sin prisa pero 
sin pausa (así queda más académico, ¿no?)la ver
dad de mi "petit" esbozo aseverativo. iCasi 'ná 'lo 
que he dicho I. Ahora me viene a la memoria el me
dio chiste ése, tan manoseado, que viene a decir 
que una misma noticia tomada por varias personas, 
sufre una notable modificación en la interpreta
ción que cada uno da de ella, y no digamos la de 
modificaciones que sufre una vez transmitida al 
público en general. ¡Como que cada uno dice una 
cosa dif erante I Al final del proceso comunicativo, 
los huevos se convierten en peras, la verdura en 
carne y así hasta... En fin, cambio de tercio, son 
pequeños recuerdos de cuando uno estuvo en la 
Facultad. El tema que me mueve a despachar la 
narrativa de hoy, /por fin entro en el temal, es un 
accidente. ¿Han sufrido algún accidente? Les rue
go que no cometan la imprudencia de intentar ex
perimentar en este tipo de materia. Y que conste 
que no lo digo por el golpe, ni del coche ni de la 
persona, eso, y ustedes perdonen, es lo menos im
portante. Lo difícil, lo traumático viene después... 
(Me estoy refiriendo a golpes sin importancia). 
Que si la denuncia, que si la revisión médica, de
claraciones por aquí, por allá, en el otro sitio, etc. 
etc... y ya cuando uno se sienta en su sillón, a dor
mir /unto a la televisión, pensando que todo ha si
do un mal sueño, te citan del Juzgado para que va
yas a que te vea el forense. Tú vas y vale. A los po
cos días te mandan otra citación para decirte, esto 
es lo más interesante, que te mandarán otra cita
ción. Empiezan los desvelos... A los pocos días re
cibes otra citación para poder decirte, de palabra, 
que tal día se celebrará el Juicio, i A la última va 
la vencidal Pero la verdad es que ya no se sabe de 
qué Juicio se trata, y uno empieza a preguntarse si 
será, /Dios no lo quieral el Final... iVer para 
creerI.- F.G.

POSIBLE HUELGA NACIONAL

FUERZA /VUE VA /V0 
SERESPOIVSAB/LIZA 
DE LA /Í/AN/FESTA- 
CIO/V DE AYER 

"Fue personal"

Los partidos que apoyan 
el Estatuto de Guemíca van 
a estudiar la posible adop
ción de medidas contra la 
actual situación de violencia 
en el País Vasco, en una reu
nión que se celebrará maña
na.

La reunión, convocada 
tras los últimos atentados 
asumidos por ETA-müitar, 
analizará las repercusiones 
de los recientes sucesos vio
lentos y la conveniencia de 
hacer frente a esta situación.

Academias 
de Conductores

* Zaragoza
• Tarazo na
• Eje a de los 

Cabalieros
• Borja

ción participaron Blas Pinar, 
presidente, miembros direc
tivos del partido y gran 
número de personas afilia
das y allegadas, FN afirma 
que ia convocatoria no ia 
hizo el partido, “sino que 
los que allí concurrieron 
lo hicieron a título personal 

como así lo manifestó 
Blas Pinar a un comisario de 
policía y en repulsa a los 
asesinatos de ilustres milita
res y de todos aquellos, con 
uniforme o sin él, que están 
dando su vida, víctimas del 
terrorismo, en esta trágica 
hora de España”.

Según ha podido saber 
“Efe” de fuentes próximas 
a FN, este partido no hizo 
convocatoria oficial alguna 
ni solicitó el permiso corres
pondiente. La manifestación 

añadieron las fuentes con
sultadas se celebró tras po
nerse de acuerdo varios mi- 
litanteSj que hicieron correr 
por telefono o personalmen
te la convocatoria a título 
personal.

La Diputación Forai del 
Señorío de Vizcaya ha acor
dado entablar recurso con- 
tencioso-administrativo con
tra la resolución del gober
nador civil que anuló un 
acuerdo referente a la crea
ción de cuerpos de seguri
dad en el citado organismo.

El acuerdo se refería a la 
creación de unos servicios 
de seguridad propios, vigi
lancia y custodia para el 
Consejo General Vasco y la 
propia Diputación.

En la sesión plenaria cele
brada ayer se tomó el acuer
do de presentar dicho recur
so. En el transcurso de la se
sión, el diputado general, se
ñor Macua, explicó que des
de su punto de vista lo que 
está en juego, con la deci-

MADRID, 25 (Efe).- La 
posibilidad de convocar pa
ros de maestros de EGE es- , 
tatal y PNNS de INB la pró
xima semana en toda Espa
ña fue considerada ayer tar
de durante una reunión de 
representantes de las cen
trales sindicales y de los 
partidos políticos en la se
de de Comisiones Obreras 
de Madrid.

Con dicha acción se pre
tende la consecución de tres 
objetivos: estabilidad en el

empleo de los interinos 
tanto de maestros E.G.B. 
como de P.N.N. de INB, in
mediata incorporación a sus 
puestos de trabajo de todos 
los profesores aprobados en 
expectativa de destino en las 
últimas oposiciones y contra
tación de maestros en paro 
con el fin de cubrir el míni
mo de calidad de la enseñan
za.

Enviaron representantes 
a esta reunión las centrales 
sindicales CC.OO., UGT,

demanda de mayor número 
de plazas escolares en la pro' 
vincia. Con anterioridad, fue* 
ron desalojados de la De
legación de Educación, don
de pretendían encerrarse.

Una nueva boutique donde encontrará moda y 
prendas de lujo, excepto en los precios
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[as Escuchas 
telefonicas,

ilelitDS penales
MADRID, 25 (Europa Press). - Las escuchas telefónicas 

y los abusos contra la intimidad personal o familiar perpe
trados mediante la utilización de la informática quedarán 
tipificados como delito punible, por primera vez en España, 
con el nuevo Código Penal que ha redactado el Ministerio 
de Justicia, al que ha tenido acceso “Europa Press”.

El nuevo Código dedica 
un capítulo al “descubri
miento y revelación de se
cretos y a los atentados con
tra la intimidad personal y 
familiar” que se incluye en 
el título referente a los deli
tos contra la libertad y segu
ridad.

El primer artículo de este 
capítulo, que lleva el núme
ro 192 determina que “el 
que, para descubrir los se
cretos o la intimidad de otro 
sin su consentimiento, se

apoderase de sus papeles o 
cartas o utilizare instrumen
tos o artificios técnicos de 
escucha o grabación del so
nido o de la imagen, será cas
tigado con la pena de arres
to de 12 a 24 fines de sema
na y multa de seis a doce me
ses^’.

“Se impondrán las penas 
superiores en grado si revela
re a un tercero los secretos 
descubiertos”.

SECRETO PROFESIONAL

te de los que tuviere cono
cimiento por razón de su 
profesión u oficio, será cas
tigado con la pena de sus
pensión de dicha profesión 
u oficio por tiempo de 2 a 4 
años”.

ESCUCHAS Y 
GRABACIONES

ABUSOS DE LA 
INFORMATICA

La salida de la gran derecha

Otro de los artículos del 
mismo capítulo establece 
que “el que, fuera de los 
casos permitidos por la ley, 
utilizando aparatos o arti
ficios técnicos, escuchare o 
grabare las conversaciones 
privadas de otro, será casti
gado con las penas de arres
to de 7 a 14 fines de semana 
y multa de 6 a 12 meses. Se 
impondrán las penas supe-

Finalmente, el último ar
tículo señala que “el que, 
faltando a las prescripciones 
legales sobre el uso de la in
formática, grabare datos re
lativos al honor o a la inti
midad personal o familiar de 
terceros, o en perjuicio de 
los mismos manipulare la in
formación legítima o ile
gítimamente procesada, se
rá castigado con la pena de 
arresto de 12 a 24 fines de 
semana y multa de 6 a 12 
meses, siempre que el hecho 
no constituya delito más 
grave”.

“Se impondrán las penas 
superiores en grado si se di-

PECES BARBA 
PRESIDENTE DE 
LA FEDERACIDN 
CASTEL LAND - 
LEDNESA

VALLADOLID, 25 (Lo
gos).— Los delegados del 
PSOE de la region casteUa- 
no-leonesa asistirán en blo
que al congreso extraordina
rio que a finales de mes 
celebrará el partido, según 
acuerdo tomado en el trans
curso de una asamblea de 
delegados de las ocho provin
cias que integran pgOE 
castellano-leonés.

El acuerdo se produjo sin 
dificultades tras un análisis 
de las distintas ponencias ela
boradas por cada una de las 
provincias, donde con esca
sas variantes se defendían los 
mismos postulados.

Gregorio Peces Barba re
sultó elegido presidente de 
la delegación.

Todas las ponencias pre
sentadas por las provincias 
propugnaban una revaloriza
ción del Uamado programa 
máximo (programa fundacio
nal del PSOE) cuya síntesis 
está recogida a lo largo de 
las 34 ponencias que se 
debatirán .en el congreso 
extraordinario.

Según el Partido Socia
lista Obrero Español castella
no-leonés el partido “es un 
partido de clases trabajado
ras, cuyos postulados funda
cionales le dan unas caracte
rísticas propias que le dife
rencia perfectamente de 
cualquier otro partido socia
lista. Bajo esa teoría los 
socialistas castellanos-leone
ses consideran que el XXVIII 
congreso se radicalizó en tor
no a una palabra, marxismo, 
cuando el partido a su en
tender tiene unos postulados 
perfectamente diferenciado- 
res de cualquier otra organi
zación.

La decisión de presentar- 
æ en bloque y como región, 
fue tomada tras la experien
cia dada por el anterior con
greso donde los bloques re
gionales habían tenido una 
niayor fuerza frente a los 
votos dispersos de las provin
cia

“El profesional que reve- ñores en grado si divulgare vulgare la información obre 
lare los secretos de un chen- lo escuchado o grabado”. nida”.

' El ministro de Industria hará un nuevo informe 
sobre la central de Valdecaballeros

nanstrairí 
par si^a taia^ 
m "Estamos preparados para cualquier emergencia 

incluida el racionamiento de la gasolina"
MADRID, 25 (Logos).- La central de Valde

caballeros se construirá a pesar de todo, manifes
tó el ministro de Industria y Energía, Carlos 
Bustelo, en el transcurso de una breve rueda de 
prensa, celebrada en la tarde de ayer.

"El rechazo a las centrales nucleares es emo
cional y poco fundado. El espacio de tiempo que 
hemos concedido para el comienzo de la central 
de Valceballeros es sencillamente un deseo de 
dialogar y de que quienes han provocado el paro 
inicial estudien de verdad la situación. Posterior
mente, si se produce un informe negativo, volve
remos a hacer otro informe, pero la central, nu
clear se construirá", añadió el ministro.

En la rueda de prensa, celebrada para dar a 
conocer en amplitud el acuerdo del Gobierno 
para financiar los stocks de carbón, señaló que 
se trata de conseguir duplicar la producción de 
carbón en un plazo de diez años.

Respecto al suministro de crudos, el minis
tro señaló que el grave proceso de Irán ha pro
vocado el que nuestras reservas sean menores, 
pero que se están cubriendo con nuevos contra
tos con Méjico, Arabi Saudita, Nigeria y Libia. 
"Hay que tener en cuenta que la crisis energé
tica es muy seria, y hay que hacérselo saber así 
al pueblo español".

"Estamos preparados -añadió el ministro- 
para cualquier emergencia, entre las que se

puede incluir el racionamiento de gasolina, pero 
a corto plazo, es decir en los próximos meses, no 
creo que se plantee el racionamiento".

Respecto al caso de Hunosa, fue calificado co
mo una herencia del pasado que es necesario co
rregir, logrando un saneamiento en un plazo bre
ve de tiempo.

DISMINUYE EL CONSUMO DE GASOLINA

El consumo de gasolina de automóvil en el 
periodo del once al 17 de septiembre, según da
tos suministrados por Campsa, ha descendido en 
un 3,7 por ciento respecto al mismo periodo del 
año anterior. Con esta baja, el consumo total de 
gasolinas de automóvil a partir de la implantación 
de nuevos precios el pasado uno de julio, ha de
crecido al 2,3 por ciento en compración con el 
mismo periodo uno de julio al 17 de septiembre 
de 1978.

Antes de la última subida de precios el consu
mo de gasolinas de automóvil en el primer se
mestre de 1979 señalaba un crecimiento del 
10,2 por ciento respecto al mismo periodo del 
año anterior.

De todas formas, este descenso se debe, en 
gran parte a la disminución del número de turis
tas que se ha producido en nuestro país a lo largo 
de los dos últimos meses.

Así como ayer hablamos de los sindicatos, hoy vamos 
a centrarnos en un partido, o mejor coalición de partidos; 
precisamente la llamada "Coalición Democrática".

Osorio pide que UCD bascule, aún más, hacia el centro 
derecha. Es de suponer que se refiere a lo que él entiende 
por "centro derecha". Su "centro derecha". Y la petición, 
a primera vista, parece encerrar una lógica; si el PSOE 
hace un desplazamiento hacia su diestra, jugando ya sin 
más la baza del "centro izquierda^' y descartando casi a 
perpetuidad toda posible alianza con los comunistas, a 
los centristas no les queda más narices que ir al "huerto" 
de Osorio-Areilza, que no tendrían en ese momento nin
gún inconveniente en entrar a formar parte de la familia 
suarista, dejando a Fraga solo con su AP en la extrema 
derecha parlamentaria. A don Blas para estas cosas más 
vale no contarlo; para otras, en cambio, suele ser muy 
interesante conocer su opinión.

A partir de esta recomposición de fuerzas, el arco par
lamentario quedaría de la siguiente guisa: en cabeza una 
UCD definitivamente escorada a la derecha y con un 
buen remanente de 'íigurones" y 'íigurines" políticos 
para ir renovando los equipos ministeriales según soplen 
los vientos. Algo muy parecido a lo que hacía el General 
cuando cambiaba "camisas viejas" por "tecnócratas nue
vos".

A su lado un PSOE, ya sin ningún problema para en
trar a formar parte de cualquier composición de poder 
-incluso en solitario-, con una central sindical lo sufi
cientemente fuerte como para actuar de "colchón", 
como no sea aún más después de las sindicales, ante la 
presión obrera; y con unos límites en la y'nea política que 
vendrían definidos en función de las chapuzas centristas 
y de las presiones de la base.

En medio de los dos tendríamos las agrupaciones 
nacionalistas, tanto vasca como catalana, que de momento 
no tienen ninguna prisa por entrar en el ejecutivo estatal, 
pues les preocupa más la cuestión "casera", pero que si 
hiriera falta encajarían perfectamente en cualquier com
binación, ya hegemonizada por Suárez, ya por Felipe.

La extrema izquierda parlamentaria la tendría en mo
nopolio Carrillo y su gente, que jugarían el papel de los 
eternos protestones, pisando especialmente fuerte en el 
terreno sindical, pues con su grupo parlamentario no se 
jalan una rosca. La táctica sería ir desgastando el voto so
cialista e izquierdista (PT, MC, etc...) en las fábricas a 
través de la acción de CC. 00., para capitalizarlo luego en 
las generales y municipales. Y así mientras que el invento 
aguante.

Por último nos quedaría la extrema derecha parlamen
taria, el Sr. Fraga con sus "aliancistas”, que jugarían el 
papel testimonial por la derecha, lo mismo que Carrillo 
por la izquierda; garantizarían la presencia de los sectores 
más duros de la patronal en el Parlamento, con lo que en 
cierta medida serviría para estabilizar la democracia,^y 
siempre estaría como reserva de una posible combinación 
gubernamental si la situación lo requiere. Un apoyo más 
para Suárez.

Como ven la petición de Osorio no es ninguna tonte
ría y está relacionada con todas las grandes decisiones y 
planes que en este momento están pendientes en este 

país.

Es un modelo de reconversión política para salir de la 
crisis de Estado en que hoy se encuentra España. Lo que 
hay que preguntarse es; ¿con esta fórmula se garantiza 
un aislamiento del terrorismo a medio plazo aunque sea?, 
¿con esta fórmula se garantiza la suficiente tranquilidad 
laboral para que el empresariado vuelva a invertir?, ¿con 
esta fórmula se garantiza la suficiente trasparencia y fun
cionamiento efectivo de las instituciones democráticas 
para que el pueblo, los españoles, no sigamos desencan
tados y volvamos a "encantarnos" con nuestra democra
cia de andar por casa?

Cada cual tiene que darse las respuestas que crea más 
oportunas pero lo que no se le puede negar a Osorio es 
audacia y claridad en unos momentos en que estas virtu
des no suelen abundar precisamente.

También hay otras posibles salidas políticas a la crisis 
desde la derecha, pero por hoy no tenemos más espacio. 
Mañana hablaremos de una de ellas. Es la que representan 
los sectores "progresistas", si es que se puede hablar de 
"progresistas", en UCD,del partido centrista.

KARLA
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Carta de 15 científicos al Gobierno exponiendo su preocupación

Los investigadores 
españoles, al paro

MADRID, 25 (Efe).- “Para que nuestro país consiga 
un mínimo de independencia y respeto intelectuales cree
mos que los cambios políticos que se están produciendo en 
España deben ir acompañados de cambios profundos en 
nuestra política sobre ciencia y tecnología. Ahora, estos 
cambios no deben realizarse a costa de paralizar temporal
mente la investigación española”.

Con este párrafo conclu
ye una carta presentada hoy 
al Gobierno, a través del mi
nistro de Universidades e In

vestigación, y firmada por 
quince prestigiosos científi
cos españoles.

De los quince, once son

catedráticos de Universidad, 
tres profesores de Investiga
ción y uno profesor univer
sitario, todo ellos caracteri
zados científicos, los más 
respetados en los campos de 
la biología, física, matemáti
cas, química, geología, hu
manidades y medicina. To
dos ellos tienen nombre in
ternacional, con participa
ción importante en la cien
cia mundial.

■ El 31 de diciembre termina la financiación 
de todos los proyectos aprobados

Violencia educativa
Por 

ANTONIO 
MALLOU

Naturalmente que una violencia 

respetada acaba por parecer un dere- 
cno, para desgracia de la humanidad.

Estamos en plena violencia: en la calle y 
en el hogar.

Por los medios de comunicación, por las 
situaciones adversas de la vida en momentos 
trascendentales de cambio; por resabios, ren
cores, fracasos favorecidos por estas mismas 
circunstancias cambiantes.

El padfe llega al hogar inquieto por la in
certidumbre de su destino, la madre lo hace 
agobiada por las aglomeraciones en el merca
do y el elevado precio de la compra...

El niño aparece en el umbral con su infan
cia impertinente, con sus antojos caprichosos 
propios de su edad y, el stress''angustioso de 
los padres en circunstancias adversas, tiene 
como válvula de escape, muchas veces, ya lo 
creo que muchísimas veces, el actuar violen
tamente maltratando al que menos culpa tiene 
de todo, al hijo indefenso víctima de una vio
lencia paterna o materna descontrolada, sobre 
todo en la época de más calor; parece que el 
calor exalta más aún tos nervios y lanza vio
lentamente mejor a los humanos unos contra 
otros; en este caso, para más "inri", de adul
tos, nada menos que padres, contra los hijos...

Y lo peor es que, como nos dice Apley, 
"cualquiera de los progenitores que golpea al 
pequeño lo suele hacer con conocimiento e 
incluso aprobación, de la otra parta". Y detrás 
de la actuación violenta de los padres, en sor
prendente cota que nos llena de indignación, 
encontramos los padrastros, abuelos, herma
nos (la enfermedad del hermano de Seckel) y, 
terminan esta cola de agresores, tos vecinos, 
hiios de vecinos, incluyéndose también a los 
"baby sistter", cómo ñor

Y surgen, luego, muchas razones para jus
tificar esta forma de actuar de los padres: "es 
preciso actuar sobre sus travesuras", desde 
chiquito el arbolito, "no se te puede tolerar 
ya más", y una relación interminable de tra
vesuras, indignante para aquel padre como
dón, que no busca el origen de todo aquello, 
que no se molesta en buscarlo, ¿para qué? Lo 
más cómodo es el bofetón y lo más rápido, 
aunque sea en pleno pabellón auditivo y origi
ne una otorragia...

Víctimas más importantes de todo esto 
suelen ser los hijos no deseados y tos que tie
nen la desgracia de haber nacido en un hogar 
donde la paz no brilla precisamente por su 
armonía...

Hijos de padres que, durante su infancia, 
vivieron esa misma violencia y es para ellos 
un hábito, una costumbre, el ambiente lleno 
de brutalidad, cruel, intemperante...

Cuando la violencia fuá un hábito en la in
fancia de los padres, en los hijos será una 
tragedia presente a cada instante, por cual

quier motivo; hay quien llega a encontrar, 
¿por lo fácil?, muy cómodo el resolver casi 
todos los problemas de los hijos "a torta lim
pia" Ihasta para que coman!; nunca nos can
saremos de recordar aquella niña de nuestro 
consultorio que curó su angustiosa tartamu
dez en cuanto sus padres dejaron de maltra
tarla para que comiese, manera sencilla, para 
ellos, de vencer su acusada falta de apetito, su 
anorexia.

En estos malos tratos de una educación 
por la violencia, es preciso la actuación enér
gica del médico basada en un diagnóstico se
guro controlando al niño en una clínica, pre
vio ingreso, con un examen del mismo lo más 
exhaustivo posible: estudio radiográfico, in
cluso de control de las hemorragias internas 
con ultrasonidos y escin tografía; análisis he- 
máticos; hacer un estudio completo del caso 
con el cirujano y neurocirujano y hasta el 
psiquiatra e incluso del neurólogo y ponerse 
en contacto con la policía y autoridad judicial 
si así lo requiriese el caso y el diagnóstico bien 
logrado lo exigiese.

¿Se sorprenderían ustedes si fes afirmase 
que más de cinco mil niños son asistidos en 
nuestra Patria, cada año, por malos tratos fa
miliares?

La prensa, la televisión, la radio, todos los 
medios de comunicación son pocos para salir 
al paso de esta cifra terrorífica...

Es preciso que los padres, que los familia
res, comprendan la magnitud del problema 
para que ellos no caigan en la facilidad de esta 
forma educativa.

Es necesario primero conocer a los niños, 
saber lo que son, lo que pueden llegar a ser y 
comprender sus reacciones, para, llegando a 
la raíz del origen de sus actitudes adversas 
solucionar sus problemas por los medios nor
males de una educación sensata.

Estudiando a los animales, en el circo, no 
me cansaré de repetirlo, ya lo creo que con
siguen mucho más los domadores con la golo
sina que con el látigo, tratándose, como se 
trata de seres irracionales.

Mentalizar a los humanos en este sentido 
es nuestra mayor obligación, ya lo creo, por 
todos los medios posibles.

Desde el principio, desde antes del naci- 
mien to, demostrar a las, madres que toda 
violencia para con el hijo que van a tener, es 
contraproducente, nociva, con el agravante 
fatal de que la violencia engendra la violencia, 
y, resulta entonces, el cuento de nunca aca
bar...

Ahora, en casi todos los hospitales, reciben 
ias gestantes cursos preparatorios para el em
barazo y el parto, aprovechar estos para llegar 
a que, madres, aprendan también el trato no 
agresivo con el fruto que van a recibir y que 
lleguen a adquirir un autodominio favorable 
para sus relaciones, sus contactos, con el hijo 
que les va a llegar.

Incluso las lecciones que la madre va a 
recibir en este sentido, puede ser importante 
que las comparta con el padre de su hijo a fin 
de que el resultado tenga doble eficacia, po
dríamos decir: to tal garan tía.

No olvidar, con Isócrates, que "la mayor 
parte de los hombres se conduce según, los 
principios en que se han criado".

Y que, como nos afirmaba Plutarco; "es 
menester estudiar para hacer estudiar".

Y es importantísimo pasar por la incomo
didad de esta afirmación.

El texto de la carta, fa
cilitada a “Efe”, es el si
guiente:

“Deseamos compartir y 
comunicarle nuestra preo
cupación por la angustiosa 
situación que atraviesan los 
grupos de investigación del 
Estado por falta de financia
ción. Esta situación será más 
dramática a partir de 1980 
si el Gobierno no toma ya 
decisiones de la máxima ur
gencia. El día 31 de diciem
bre del presente año termina 
la financiación de todos los 
proyectos de investigación 
aprobados por la Comisión 
Asesora de Investigación 
Científica y Técnica. Las 
convocatorias para estos pro
yectos se publicaron en 
1975 y 1976”.

“Como usted sabe —si
gue—, la investigación cien
tífica y técnica del país tie
ne tres fuentes de financia
ción: a) los presupuestos de 
los propios organismos (Uni
versidades, Consejo Superior 
de Investigaciones Científi
cas y centros de Investiga
ción de los ministerios de 
Agricultura, Defensa, Indus
tria, Obras Públicas, Sanidad 
y Transportes y Comunica
ciones), b) ayudas de funda
ciones españolas o extranje
ras y las derivadas de conve
nios bilaterales de coopera
ción internacional y c) la 
Comisión Asesora de Inves
tigación Científica y Técni
ca.

Los presupuestos de es
tos organismos, especial
mente en el caso de las uni
versidades y el CSIC, solo 
cubren prácticamente los 
gastos de personal y de man
tenimiento de los centros. 
La financiación de proyec
tos de investigación se reali
za esencialmente con cargo 
a las dos últimas fuentes. En 
las universidades y en el 
CSIC las subvenciones de la 
comisión asesora represen
tan, al menos, el 80 por 
ciento de las cantidades dis
ponibles para la realización 
de proyectos de investiga
ción.

PARALIZACION A 
FINAL DE AÑO

A estas alturas del año 
—prosigue la carta- no se 
ha convocado todavía la 
presentación de proyectos 
de investigación a financiar 
por la comisión asesora. Co
mo de hecho no existen 
fuentes alternativas de finan
ciación, al menos la investi
gación que se realiza en las 
universidades y el CSIC, que
dará prácticamente paraliza
da al finalizar el presente 
año. Las consecuencias son 
obvias: habrá que abando
nar proyectos en curso, con 
la pérdida en muchos casos 
de lo ya realizado, y el per
sonal científico en forma

ción y el personal auxiliar 
contratado tendrán que de
jar los laboratorios.

PRESUPUESTO DE 
1.100 MILLONES

“La comisión asesora, 
creada en 1958 como un 
organismo interministerial 
dentro de la Presidencia del 
Gobierno, recientemente ha 
pasado a depender del Mi
nisterio de Universidades e 
Investigación, conservando 
su presupuesto anual de mil 
cien millones de pesetas de
dicados a financiar proyec
tos de investigación. Es pú
blico que existe un proyecto 
de reorganización de la co
misión asesora, pero no en
tendemos porque esta reor
ganización ha detenido los 
mecanismos existentes para 
la distribución de los fondos 
de que dispone la comisión.

También es conocido que 
el Gobierno ha preparado 
un plan trienal de apoyo a

la investigación para ser dis
cutido en el Parlamento, pe
ro es obvio que los resulta
dos económicos de su apro
bación, no serán efectivos 
en el primer semestre de 
1980.

Para la supervivencia de 
nuestra ciencia en unos mo
mentos difíciles, solicitamos 
al Gobierno, a través de su 
Ministerio de Universidades 
e Investigación, medidas de 
la máxima urgencia. Los in
vestigadores abajo firmantes 
creen hablar en representa
ción de otros muchos al ha
cer las siguientes propues
tas:

1) Que se convoquen in
mediatamente las ayudas de 
investigación de la comisión 
asesora para 1980 y que la 
etapa de selección de pro
yectos termine antes de fi
nales del presente año.

2) Que se envíe urgente
mente al Parlamento, para 
su discusión el plan trienal 
de investigación.

UNO DE LOS MEJORES 
OBSERVATORIOS DEL MUNDO 
EN ALMERIA

ALMERIA. — El observatorio hispano-alemán de Calar Alto, 
considerado como uno de tos más importantes del mundo, ha 
sido presentado a la Prensa internacional, en un acto cele
brado en sus instalaciones, situadas a más de 2.000 metros 
de altura. En la foto, el telescopio de 1,2 m., con un fotóme
tro fotoeléctrico controlado por calculadora en el foco Casse
grain, con un espectógrafo bridado lateralmente, incluyendo 
fotómetro y disposición para calibrar en foco Nasmyth. 

(Foto Efe)
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BUENO MONREAL
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■ "4 Franco /e pasó /o que a todos /os dictadores 
que nunca /lan considerado acabada su misión"

SEVILLA, 25 (Efe).- “Don Juan Carlos ha jugado un 
papel de mucha trascendencia para la paz de España", afir
ma el cardenal arzobispo de Sevilla, doctor José Mana Bue
no Monreal, en unas declaraciones que publica “El Correo 
de Andalucía".

En sus declaraciones, el 
prelado (que acaba de cum
plir sus bodas de plata con 
la diócesis de Sevilla) aborda 
sus contactos con Su Majes
tad el Rey y con Franco, asi 
como el tema del Cónclave 
para la elección de Papa y 
sus relaciones con el carde
nal Segura, titular de la dió
cesis hispalense a la llegada 
de monseñor Bueno Mon
real a Sevilla.

“Yo tengo al Rey -indi
ca el cardenal- por persona 
de una excelente voluntad 
por persona inteligente está 
muy al día y es abierto”. 
“Estoy convencido -agre
ga- de que don Juan Carlos 
en el cambio de régimen, ha 
jugado un papel de mucha 
trascendencia para la Rq4.de 
España”.• - >

Da cuenta de sus recuer
dos de la infancia, cuando 
siendo seminarista en Ma
drid veía pasear por la Casa 
de Campo al Rey Alfonso 
XIÍI con la Reina, así como 
de sus entrevistas con don 
Juan Carlos cuando aún era 
Príncipe de España y de su 
audiencia, ya como Rey, 
cuando estuvo en Sevilla, en 
El Alcázar.

“En esa audiencia —afir
ma— yo rogue al Rey que 
renunciara voluntariamente 
al privilegio concordatorio 
que tenía él, como jefe de 
Estado, de presentación de 
obispos al Papa, y el Rey 
vió bien lo que yo le pedía 
y al poco tiempo vino la re
nuncia”.

“Esto era muy importan
te porque la Iglesia se libera
ba de esa servidumbre de 
que los prelados tuvieran 
que ser nombrados práctica
mente por el jefe del Esta-

pone de la vida de Su Exce
lencia mañana, todo lo que 
se ha hecho durante estos 
veinticinco años lo tiramos 
por la ventana, porque nos

do, con el tinte político que. 
esto daba a los prelados”.

A FRANCO LE PASO LO 
QUE A TODOS LOS 
DICTADORES

El doctor Bueno Monreal 
habla también ampliamente 
de una entrevista mantenida 
con Franco en 1964, en la 
que “expuse al Caudillo una 
serie de inconvenientes gra
ves que veía yo en la políti
ca española”. Manifiesta que 
indicó a Franco que después 
de veinticinco años no había 
en España nin^na previsión 
de futuro y “si el Señor dis

quedamos aquí completa
mente al aire; ni tenemos 
instituciones democráticas 
que puedan seguir una vida 
política ni tenemos una for
mación política para ello”.

Tras afirmar que a Fran
co le ha ocurrido lo que a 
todos los dictadores, que 
“nunca han considerado 
acabada su misión”, el car
denal arzobispo de Sevüla 
dice que “a él lo que le pa
saba es que se sentía obhga- 
do a evitar que España pu
diera caer de nuevo en el co- 
munismTo”.

Narra también que en 
aquella ocasión Franco le 
indicó Que venía observando

PERROS CON
CUERNOS

La llamada Fiesta Nacional anda de capotes 
caídos, con eso de los erales criados a biberón. 
El toro-toro ha debido pasar a mejor vida, 
arrastrado por las mulillas del egoísmo y por 
el canguelo de las "figuras” del mazapán tore
ro. Y si no, asómese usted a esta foto, que es 
el retrato de la flor del arguello del toro de 
lidia. Estos “perros” con cuernos, pertene
cientes a la Ganadería de Eusebia Calache de 
Cobaleda, fueron rechazados por los veterina
rios de Barcelona, lo que supuso la suspensión 
de la corrida, en la que iban a actuar, mano a 
me.r..o, ante semejante plato de caracoles con 
pitones, los diestros o comensales Manzanares 

V “Niño de la capea”. (Telefoto Efe)

V

DE MIS LECTURAS
PERSONAJES DE LEYENDA

“que la Iglesia se despega de 
nosotros”, a lo que contestó 
que la Iglesia no se despega
ba de nadie, que había de 
mantenerse independiente, 
imparcial y despegada.

“La Iglesia -dijo el car
denal a Franco—, Excelencia 
no se despega del régimen: 
quizas ha aparecido excesi
vamente pegada y vamos re
cuperando conciencia de es
ta libertad que debemos te
ner y que nos evite el que 
pueda creer la gente que es
tamos implicados en un régi
men político”.

EL CARDENAL SEGURA

El doctor Bueno Monreal 
llegó a Sevilla en 1954 como 
arzobispo coadjutor, con de
recho sucesorio, siendo car
denal de la diócesis el doc
tor Segura, del que dice que 
“unas veces me recibía bien 
y otras no, y otras veces'ni 
me recibía”, para añadir que 
al final de su vida se mostró 
de otra manera, hasta el 
punto de que fue el propio 
doctor Bueno Monreal el 
que le asistió en su muerte.

Finalmente, en tomo al 
tema del Cónclave para la 
elección de Papa manifiesta 
que “es una elaboración 
misteriosa guiada por las lu
ces del Espíritu Santo y por 
la buena actitud de todos 
los cardenales que buscan 
coincidir y encontrar el me
jor acierto”.

“En el desenvolvimiento 
del Cónclave -precisa- to
do va confluyendo de una 
manera suave y casi inexora
ble hasta llegar a la elección 
del Papa”.

El cardenal arzobispo de 
Sevilla asistió a su primer 
Cónclave cuando fue elegido 
Pablo VI, del que afirma 
que “llevaba en el fondo de 
su corazón el sentimiento y 
la amargura de que España 
no le quería”.

AY personajes que se nos aparecen como la 
leyenda, aunque hayan existido en realidad. 

Tal es el caso de Ti// Eu/enspiege/ al que la Edito
rial La Gaya Ciencia dedicó uno de los primeros 
tomitos de Biblioteca "Moby Dick" y ha reeditado 
en este año.

El apellido del travieso Till se compone de dos 
voces alemanas que significan bu/io (Eule) y espe/o 
(Spiegel) símbolos según algún comentarista de es
tas historias de astucia y realismo. Bueno, el caso 
es que Till tuvo existencia real. El niño Till nació 
en el pueblo sajón de Knetlingen y su historia, pu
blicada por primera vez en 1500, la componen una 
serie de travesuras y de bromas con las que quiere 
poner en ridículo a la sociedad de su tiempo.

Las travesuras de Ti// Eu/enspiege/, famosas ya 
en el campo de la literatura, transcendieron al de la 
música y es el título de uno de los poemas sinfóni
cos de Ricardo Strauss estrenado en 1S94 y de una 
ópera del mismo autor estrenada en Londres en 
1900. No conozco la ópera de la que tengo simple
mente esta referencia, pero sí el poema sinfónico 
que he escuchado repetidas veces.

Otro personaje que parece también de leyenda 
y tuvo una existencia real fue François Villon del 
que nos narra una aventura Robert L. Stevenson.

Una aventura de/ ï/i//ôn se titula este tomito de 
la Biblioteca Moby Dick. Y alguno se dirá; ¿Quién 
es este Villón? y ¿cómo se ocupa de él este^utor 
tan conocido por sus libros de aventuras?

Por ello, los editores anteponen ai relato de es
ta que es, al firi y al cabo, una aventura más, la fi
cha Y una breve biografía de este Villón que supo 
interesar al célebre escritor que cuatro siglos des
pués leyó sus "baladas".

Porque' François Villón, influenciado por el me
dio en que su juventud se desarrolló, fue penden
ciero, aventurero, sufrió penas de cárcel y aún es
tuvo condenado a morir ahorcado, pero fue tam
bién un gran poeta cuya primera "balada" data de 
1456 y cuya carta que dirigió a los grandes señores 
solicitando clemencia para él y para cuantos se ha
llaban en sus circunstancias la escribió en forma de 
balada -"La balada de los ahorcados"- lo que le 
valió, no ya la vida, sino la libertad.

De este Villón cuenta Stevenson una de sus mu
chas aventuras, más o menos real, pues en todo ca
so no sería el primero en que un autor añadiera 
una nueva aventura a*tas ya conocidas de su prota
gonista.

Los grabados que ilustran la obra son de la épo
ca en que transcurre la acción.

M. SANCHO IZQUIERDO_^
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Pliera sesión del Consejo de Guerra contra Macias
Según el Gobierno 
de París’

s «El tigre».
çonuertido^gacela

MALABO, 25 (ARAGON/ex- 
pres).— El dictador Macias com
pareció ayer ante el Consejo de 
Guerra que le juzgará por geno
cidio, criminal de guerra, m^ver- 
sación de fondos, traición al pue
blo, asesinatos masivos y viola
ción de los derechos humanos, 
pero no hemos tenido la oportu
nidad de momento de escuchar 
la misteriosa voz del “tigre” por 
lo atípico del proceso.

“El tigre” se ha convertido 
en gacela y ha solicitado piedad 
y que le dejen vivir en paz en la 
tranquilidad de su poblado du
rante los años que le quedan de 
vida. Una petición “sui generis” 
procedente de un hombre al que 
se le han probado cientos de ase
sinatos, entre los crímenes come
tidos, y la destrucción de su país.

El juicio comenzó a las diez 
menos cuarto, once menos cuar
to hora española, si bien estaba 
previsto para las ocho de la ma
ñana. Desde muy temprano las 
tropas tomaron posiciones y 
montaron controles en la zona 
donde se celebra el juicio. Los 
altavoces emitieron música mili
tar y africana. La sala es un enor
me cine sin luz eléctrica pero con 
grandes claraboyas, con cabida 
para 500 personas. Había miedo 
y la gente evitaba entrar en la sa
la. Todos quieren seguir el juicio 
por la radio desde sus casas. Mu
chos lo siguen también a través 
de los altavoces instalados en la 
calle. Se detecta un miedo su
persticioso hacia el tirano. Según 
la leyenda, si un grupo de perso
nas quisiera agredirle, Macias no 
tendría más que hablar con la 
voz del “tigre” para que este 
¡pareciera instantáneamente en 
su defensa.

Además de unos 40 periodis
tas de todo el mundo, asisten al 
juicio los embajadores encarga
dos de negocios de las represen
taciones diplomáticas de la Unión 
Soviética, Camerún, República 
Popular China, Cuba, Corea del 
Norte, Gabón, Nigeria, Libia, Es-

Pidió al tribunal que le dejen vivir en paz, en 
la tranquilidad de su poblado, durante los años 
que le quedan de vida

Se //evó cuatro mi//ones de dó/ares de/ banco porque 
"corrían un serio pe/igro de robo"

MACLAS RECHAZA
LAS ACUSACIONES

paña y Francia. También asiste 
como observador Alejandro Ar- 
tucio, consejero jurídico del se
cretariado de la Comisión Inter
nacional de Juristas, con sede en 
Ginebra.

El Tribunal Militar se alza so
bre un escenario de ocho metros 
de fondo por 25 de ancho. Está 
presidido por el gobernador mi
litar de Malabo, capitán Eulogio 
Oyó Rikesa.

El presidente Macías, que pre
sentaba un aspecto sereno e in
cluso arrogante, negó la acusa
ción de malversación de fondos 
del Estado y se defendió con el 
argumento de que se llevó el di
nero de los bancos porque en 
ellos “sufrían un serio peligro de 
robo” y, añadió que la cantidad 
que sustrajo fue de cuatro millo
nes de dolares que invirtió en 
“trabajos beneficiosos” para el 
país.

El juez leyó una carta dirigida 
por Macías al presidente de un 
país extranjero, no identificado, 
en la que solicitaba ayuda militar 
para su régimen. El ex-presidente 
de Guinea reconoció la carta co
mo suya pero adujo que en los 
últimos tiempos había tenido 
tanto trabajo que ni siquiera se 
detenía a leer lo que firmaba.

Ante la confesión de su jefe 
de prisiones fue reconocido que 
durante el mandato de Macías se 
habían producido muertes masi
vas en las cárceles, el “tigre” pi
dió que no se tuvieran en cuenta 
solo sus obras malas, sino que se 
haga mención también de las 
buenas.

La sesión de ayer terminó con 
la referencia por parte del fiscal 
José Luis Jones a la importancia 
histórica de este jiroceso e insis
tió en la acusación de genocidio 
que pesa sobre el ex presidente.

De la visita del Papa a Boston, el feudo de su clan

TED KENNEDY QUIERE
SACAR TAJADA ELECTORAL

Carter jugará a la contra, enviando a su esposa 
para que reciba a Juan Pablo II

BOSTON (Masachussets, EE. UU.), 25 (Por 
Encamación VALENZUELA, de Efe).— Los 
habitantes de Boston sólo tienen estos días dos 
temas de conversación: la próxima visita de Su 
Santidad el Papa y la supuesta candidatura a la 
presidencia del senador Edward Kennedy.

Empero, en el país de mayoría protestante 
que además se enorgullece de mantener cons- 
títucionalmente el principio legal de separación 
de la Iglesia y el Estado, ha sido el Vaticano el 
que ha evitado que estos dos temas se unieran.

El Sumo Pontífice, que comenzará su pro
yectada visita a los Estados Unidos en Bostón 
el lunes primero, ha pasado por alto la oportu
nidad de rendir homenaje a la memoria del pri
mer presidente católico de esta nación.

Ese homenaje habría sido en forma de pre
sidir la inauguración oficial de la biblioteca 
John. F. Kennedy, que estaba prevista para el 
sábado 20 de octubre.

MANIOBRA DE TED

Según fuentes fidedignas, el Vaticano recha
zo la petición del senador de Masachussets y 
jefe de la familia católica más famosa de Boston 
para no dar la impresión de que haría campaña 
a favor del senador Kennedy.

Cincuenta millones de norteamericanos en 
edad de votar el año próximo podrían haber 
sido influidos, si el Papa apareciera como hués
ped del clan de los Kennedy en esta ocasión.

La biblioteca creada en memoria del presi
dente asesinado en 1963, que contiene valiosos 
documentos históricos de su mandato, será 
inaugurada finalmente el sábado 20 de octubre, 
tal como estaba en un principio previsto.

Y el hombre que quiere ser el segundo cató
lico romano instalado en la Casa Blanca s<í que
dará sin ese difícil apoyo.

Más, la política electoral norteamericana no 
estará sin embargo ausente en la visita del Papa 
Juan Pablo II a Boston.

BUSCAVOTOS

El senador Edward Kennedy, hermano me
nor del finado presidente, escribió el mes pasa
do una carta personal al Santo Padre propo
niendo adelantar la fecha para que el Pontífice 
pudiera recibirlo.

El presidente Carter había decidido nombrar 
a su consejero para Asuntos de Seguridad Na
cional, Zbignew Br/.czinsky, representante ofi
cial de los Estados Unidos para dar la bienveni
da al Sumo Pontífice en esta ciudad.

■ Bokassa 
no tiene la 
nacionalidad 
francesa

PARIS, 25 (Efe).- Alain 
Peyrefitte, ministro francés de 
Justicia, desmintió ayer que el 
ex-emperador Bokassa tenga le 
nacionalidad francesa.

En una entrevista, Peyrefitte 
ha expuesto los tres casos que 
permiten a un ciudadano de un 
antiguo territorio francés que 
haya obtenido la independencia 
hacerse francés: Tener su 
domicilio en Francia en el 
momento de la independencia, 
tener un ascendiente en Francia 
en el momento de la 
independencia, marchar a 
Francia y hacer una declaración 
de opción de la nacionalidad 
francesa y ello hasta 1973". El 
ministro francés precisó que Bo
kassa no se encontraba en nin
guno de estos casos.

■ El embajador 
marroquí en 
Irán, llamado 
a Rabat

RABAT, 25 (Efe/Afp).- El 
embajador de Marruecos en 
Irán, Abdelhadi Tazi, ha sido 
llamado a Rabat para consultas, 
según declaró anoche el 
portavoz del Ministerio 
marroquí de Asuntos 
Exteriores.

Esta medida, según se 
comenta en Marruecos, es 
consecuencia de la amenaza del 
Gobierno iraní, hecha pública 
por la agencia "PARS", de 
limitar las relaciones entre Irán 
y Marruecos a nivel de 
encargado de negocios, mientras 
el Rey Hassan II no presente sus 
excusas al Ayatollah Jomeini 
por su entrevista, el Rey Hassan 
II llamaba sobre todo al Islam 
de Jomeini "El Islam al revés".

CIUDAD DEL VATICANO. — El Papa Juan Pablo II bautizó a un niño en el curso üe una ceremonia 
celebrada en la capilla Paulina, del Vaticano. El pontífice bautizó a cinco niños durante esta ceren^o- 

nia (Telefoto Efe - Up i)

La semana pasada la Casa Blanca anunció 
que la esposa de Carter, Mrs. Rosalynn Carter, 
será Ia encargada de recibir a Juan Pablo II a 
su Uegada'al país.

Jimmy Carter, que de otra forma no se atre

vería a enviar a su mujer a “territorio Kennedy 
en estos momentos, tuvo personalmente la ide^ 
de esa substitución. Cincuenta millones o® 
votos son muchos para descuidar, diga lo que 
diga la Constitución
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PALERMO, 25 (Efe).- Un magistrado ha resultado 
muerto y su agente de seguridad herido gravemente en un 
atentado cometido esta mañana en Palermo.

El magistrado asesinado, Cesare Terranova, exparlamen
tario. formó parte de la Comisión parlamentaria antimafia.Peyrefitte 
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al Islam

Dos hombres jóvenes, 
presuntos miembros de la 
Mafia siciliana, han asesina
do hoy a balazos al juez y a 
un brigada de “carabinieri” 
(gendarmería italiana).

El magistrado. Cesare Te
rranova, fue diputado en las 
dos anteriores legislaturas, 
como independiente en las 
listas del Partido Comunista, 
y era uno de los mejores 
expertos en actividades de la 
Mafia.

En las últimas elecciones 
parlamentarias no presentó 
su candidatura y retomó a 
la capital de Sicilia para ejer
cer su carrera judicial.

El tiroteo se produjo 
ante la casa del juez Cesare 
Terranova, esta mañana, 
cuando, en automóvil, se 
disponía a marchar hacia la 
sede del Juzgado.

Junto a él, dándole es
colta, se encontraba el bri
gada de carabineros^ Lenin 
Mancuso, que resulto herido 
por los disparos, y que, po
co después de ser internado 
en un hôpital, murió antes 
de poder ser operado.

Como juez instructor, 
hace algunos años, Cesare 
Terranova proceso a los 
principales jefes de la Mafia 
siciliana entre ellos al muy 
tristemente famoso Luciano 
Liggio.

GRAVEMENTE HERIDO 
UN JEFE DE LAS 
“BRIGADAS ROJAS”

eremonif
3 cerernO' ra

Se encuentra moribundo 
el dirigente de 1» organiza
ción ultraizquierdista arma
da “Breadas Rojas”, Prós-

Ya están tirando 
de la manta

CORRUPCION 
EN EL P. C. 
CHINO

ennedy 
te la jdfi^ la 
ones de , 
a lo que ,

HONG KONG, 25 (Efe).- 
Las autoridades de la ciudad 
de Cantón han denunciado 
recientemente la “corrup
ción indirecta” de algunos 
cuadros superiores de bs 
instancias locales del parti
do, que han sido acusados 
de haber solicitado y recibi
do “regalos” por parte de 
hombres de negocios ex
tranjeros.

Según “Diario del Pue
blo”, el primer secretario 
del Partido de la ciudad, 
Yang Shangkûn, ha lanzado 
estas acusaciones en una reu
nión de la Asamblea Munici
pal.

En la verdón, los culpa
bles entraron en contacto 
con extrarycros, especblmen- 
te con ocasión de las ferbs 
que se celebran dos veces al 
año en Cantón, y han vio
lado la disciplina del partido 
aceptando “regalos” y ac
tuando de representantes de 
los hombres de negocios ex
tranjeros.

pero Gallinari, que resultó 
gravemente herido el lunes 
por la tarde en un enfrenta
miento conja policía.

•
 Un brigadista, presunto responsable del 

secuestro de Aldo Moro, herido grave por 
disparos de ios "carabinieri"

Gallinari, reclamado por 
un juez como presunto au
tor del secuestro y asesina
to del líder democristiano 
Aldo Moro, fue sorprendido 
por la policía romana mien
tras cambiaba la matrícula 
de un automóvil.

Avisada la policía por 
una Uamada telefónica anó
nima. la patrulla so^rendió 
a Prospero Gallinari, acom
pañado de otros dos jóvenes 

que huyeron en automó
vil y de Mara Nanni, una 
joven activista de los Nú
cleos Armados Proletarios 
(NAP), que fue arrestada 

Ha empezado por Harrisburg

HOMBRE BUENO" PARA ORIENTE MEDIO
NUEVA YORK. — El rey Hussein de Jordania charla con el reverendo Jesse Jackson, 
líder de la denominada "Operación Push", con sede en Chicago, quien después de sus 
conversaciones con Hussein está previsto visite Israel para mediar entre el Estado judio 

y la Organización para la Liberación de Palestina. (Telefoto Efe-Upi)

por los carabineros.
Según la versión policial, 

cuando la patrulla de cara
bineros pidió la documenta
ción al grupo de extremistas 
estos dispararon e hirieron 
al agente Giuseppe Prinzi, 
cuyas condiciones no son 
graves.

Los carabineros entonces 
respondieron con ráfagas de

metralleta, que alcanzaron a 
Gallinari en la cabeza.

Los médicos del hospital 
“San Giovanni” donde fue 
internado Gallinari, indica
ron que éste perdió gran 
cantidad de masa encefálica 
y que, en caso de que salve 
la vida, quedará completa
mente irrecuperable.

ATENTADO EN PARIS

Un atentado con explo
sivos provocó importantes 
destrozos materiales en las 
dependencias de la Agencia 
Regional para el Empleo, y

JIRA ANTINUCLEAR
DE JANE FONDA

WASHINGTON, 25 (Efe).- 
La actriz Jane Fonda presidió 
ayer una reunión antinuclear en 
la Isla de las Tres Millas, escena
rio del más grave accidente ató
mico habido en toda la historia 
de los Estados Unidos.

Middletown (Penssylvania), 
el lugar donde está ubicada la 
conflictiva planta nuclear, fue la 
primera parada de un “tour” 
poF5ü ciudades del país que J a- • 

causó heridas leves a una 
mujer.

Perpetrado en la noche 
del lunes, este atentado en 
pleno centro de París, toda
vía no ha sido reivindicado, 
por lo que se ignora si tiene 
carácter político.

La bomba de mediana 
potencia fue colocada en 
una de las escaleras del edifi- 

cío, donde se encuentran 
también unas oficinas del 
subsidio de vejez.

Se ignora cuál ha podido 
ser el móvil de tal atentado, 
pero la policía se inclina a 
pensar que puede tratarse de 
un error.

En el barrio en que han 
tenido lugar el atentado 
están las sedes de numerosos 

’ organismos extranjeros, y 
los investigadores piensan 
que los autores de este aten
tado podrían haberse 
desembarazado de la bom
ba en el primer portal que 
encontraron a su paso, qui
zás sintiéndose en peligro. 

ne Fonda y su esposo, el activis
ta Torn Hayden, acaban de ini
ciar.

El objetivo del viaje es, se^n 
sus propias palabras, convertir el 
tema de la energía nuclear en 
objeto de polémica electoral en-

SE ACLARA
EL CASO DEL
ASESINATO
DE CHAMORRO

MANAGUA, 25 (Efe).- El ministro nicaragüense del Inte
rior, comandante Tomás Borge Martínez, reveló el lunes que 
el asesinato de que fue víctima el periodista Pedro Joaquín 
Chamorro Cardenal "ha sido aclarado".

Sin embargo, el comandante Borge Martínez declinó dar 
detalles sobre la investigación que el Ministerio bajo su res
ponsabilidad ha llevado a cabo en relación con la muerte de 
Chamorro Cardenal.

No obstante, aseguró que en el crimen "está implicado de 
una manera directa Anastasio Somoza Portocarrero", hijo 
mayor del ex-presidente y dictador Anastasio Somoza Debay- 
le.

Chamorro Cardenal resultó muerto el diez de enero de 
1978 en una calle del antiguo centro de esta capital, por ase
sinos a sueldo pagados por intelectuales cuyos nombres se 
investigán.

El mes pasado, el Ministerio del Interior abrió una ofici
na para que el pueblo, por escrito, diera informes en torno 
a lo que supiera sobre el crimen perpetrado en la persona del 
periodista, cuya muerte fue un detonante que aceleró la 
caída del régimen de Anastasio Somoza.

NUEVO ENCARGADO DE NEGOCIOS DEL VATICANO

Monseñor Pietro Sambi, nuevo encargado de negocios del 
Vaticano ante el Gobierno revolucionario nicaragüense, tomó 
ayer posesión de su nuevo cargo.

Monseñor Sambi, de origen italiano, ha prestado servicios 
en el cuerpo exterior del Vaticano en Africa, Argelia, Palesti
na y Cuba.

El nuevo encargado de negocios se negó a responder una 
pregunta formulada por un periodista sobre el supuesto cam
bio del nuncio apostólico para Honduras y Nicaragua, el co
lombiano Gabriel Montalvo, a quien sectores ligados a la re
volución, en este país, acusan como colaborador o simpati
zante del anterior régimen somocista.

Monseñor Montalvo se ausentó de Nicaragua, desde la 
etapa final de la ofensiva guerrillera sandinista contra la dic
tadura, a finales de mayo pasado.

Los chinos reconocen haber realizado veinte 
pruebas atómicas en quince años

tre los candidatos a las presiden
ciales del 80”.

El y la actriz Jane Fonda abo
garon ante los ciudadanos de 
Middletown por el desarrollo de 
fuentes de energía alternativas, 
como la solar.

PRUEBA NUCLEAR 
NORTEAMERICANA

La decimotercera prueba nu
clear de la campaña 1979, bauti
zada “Sheepshead”,tendrá lugar 
el jueves próximo a las 17,00 
(hora española) en el centro de 
Kiuebas de Nevada, anunció el 

linisterio norteamericano de 
Energía.

La prueba, de una potencia 
de 20 a 150 kílotones, tendrá 
lugar en la Uanura de Pahute Me
sa, a 150 kilómetros al noroeste 
de Las Vegas.

La última prueba tuvo lugar 
el pasado 8 de septiembre.

TAMBIEN LOS CHINOS

China llevó a cabo un total 
de veinte pruebas nucleares en
tre 1964 y marzó de 1978, in
forma la agencia Nueva China.

La agencia añade que China 
ha lanzado siete satélites terres
tres. el primero el 3 de marzo de 
1971 y el último el 26 de enero 
de 1978.

La relación de las pruebas 
nucleares facilitadas por Nueva 
China es:

1,— Explosión de la primera 
bomba atómica china el 16 de 
octubre de 1964.

2,- Explosión de la segunda 
bomba atómica el 14 de mayo 

de 1965.
3 .— Prueba atómica realiza

da el 9 de mayo de 1966, que 
contenía material termo-nuclear.

4 .— El 27 de octubre de 
1966, prueba con un misil nu
clear teledirigido.

5 .— Nueva explosión nuclear 
el 28 de diciembre de 1966.

6 .— Explosión de la primera 
bomba de hidr^eno china el 17 
de junio de 196o.

7 .— Se^nda prueba de bom
ba de hidrogeno el 27 de diciem
bre de 1968.

8 .— Primera prueba nuclear 
subterránea, el 23 de septiembre 
de 1969.

9 .— Prueba con bomba de hi
drógeno el 29 de septiembre de 
1969.

10 .— Nueva prueba nuclear el 
18 de noviembre de 1971.

11 .— Prueba nuclear realizada 
el 9 de enero de 1972.

12 .— Bomba de hidrógeno el 
27 de junio de 1973.

13 .— Prueba nuclear el 17 de 
junio de 1974.

14 .— Prueba nuclear subterrá
nea d 27 de octubre de 1975.

15 .— Experimento nuclear lle
vado a cabo el 23 de enero de 
1976.

16 .— Prueba nuclear, el 26 
de septiembre de 1976.

17 .— Experimento nuclear 
subterráneo, el 17 de octubre de 
1976.

18 .— Bomba de hidrógeno, el 
17 de noviembre de 1976.

19 .— Prueba nuclear, el 17 de 
septiembre de 1977, y

20 .— Experimento atómico 
realizado el 15 de marzo de 
1978.
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Pocos visitantes y casi todosh pas

Zaragoza, PARAI
' <k «Çx íáfífe?'*» ' en la na ; de un 3Zz4Æz4GOZz4, 25 (ARAGON/expres, por F. G.).-Dos

----------------- 1— —r .

Noche en Zaragoza (aburridíta, más bien) y a la mañana siguiente a la 
carretera.

importantes acontecimientos se avecinan en nuestra ciudad 
las fiestas del Pilar y los congresos Mariano y Mariológico. 
Como cada año, las calles de Zaragoza se van a ver 
inundadas por personas venidas de otros puntos de Aragón, 
de España y del extranjero. Ante tales hechos una 
pregunta se vislumbra en la mente de numerosas personas, 
¿nuestra capacidad hotelera será suficiente para 
albergara tanta gente? ARAGON/expres se ha puesto 
a trabajar sobre este punto y estos han sido los 
resultados de sus investigaciones.

OFERTA HOTELERA

Basándonos en los datos faci
litados por la Secretaría de Esta
do de Turismo, para el año 1977 
tenemos que en la provincia de 
Zaragoza hay un total de 43 ho
teles y 89 pensiones. Hay que 
hacer notar que en estas cifras 
se incluye al Hotel Corona de 
Aragón. El número total de 
habitaciones hoteleras es de 
2.681 y el número de plazas de 
4.801. Con respecto a las pen
siones, el número de habita
ciones es de 2.046 y se cuenta 
con 3.330 plazas.

Para una ciudad tan impor
tante como Zaragoza destaca, 
enseguida, el hecho de que hay 
pocos hoteles de alta categoría 
adecuada. Así, ahora de 5 es
trellas no hay ninguno y de 
4 sólo 6. En las pensiones pasa 
casi lo mismo, pues de 3 estrellas 
sólo existen 2 establecimientos.

En cuanto a establecimientos 
hoteleros especiales, en estacio
nes termales tenemos un total 
de 13, con 819 habitaciones y 
1.459 plazas.

Otro dato interesante es el 
movimiento de viajeros. En 
nuestra provincia los viajeros 
alojados durante el año 1977 
fueron 645.727. Esta cifra, des
graciadamente, representa que 
el grado de ocupación, tanto en 
hoteles como en pensiones, sólo 
fue de un 40-50 por ciento.

En el capítulo de estableci
mientos turísticos, propiedad 
del Estado, en nuestra provincia 
tenemos uno situado en Sos del 
Rey Católico. Tiene una capaci
dad de 126 plazas y las estan
cias causadas por los viajeros 
fueron de 8.802.

ABRIRAN NUEVOS 
HOTELES

Hasta aquí la frialdad de las 
cifras oficiales. Para darles un 
sentido adecuado y una proyec
ción futura hemos hablado con 
Carlos Lahoz, coordinador del 
área económica de la Diputación 
General de Aragón.

— ¿La oferta hotelera de Za
ragoza es suficiente para cubrir 
toda la posible demanda que se 
produzca?

— La pregunta es fácil en 
cuanto a la contestación pero 
no en cuanto a la resolución. 
Tenemos una grave dificultad 
de plazas hoteleras no sólo en la 
ciudad sino también en la 
provincia. Por otra parte, el tema 
desgraciado del Hotel Corona de 
Aragón nos ha dado la puntilla, 
aunque puedo anticipar que se 
va a abrir, por esta misma cadena 
un hotel en el sector de la Roma- 
reda y que, por nuestra parte, 
ya hemos efectuado la inspec
ción y si el Ayuntamiento, aun
que sea sólo a título provisional, 
tiene alguna flexibilidad, este ho
tel podría estar abierto, casi 
con toda seguridad, en estas pró
ximas fechas, que son las que 
nos preocupan a todos los 
zaragozanos.

— - p3 ,de v*. - 
ciento. H adámente
cifras sa pequeña

OFERTA EXTRAHOTELERA

En este capítulo entran las 
fondas y casas de huéspedes. El 
número de fondas es de 139, 
con 949 habitaciones y 1.526 
plazas. En cuanto a las casas de 
huéspedes, hay un total de 77, 
con 584 habitaciones y 922 
plazas.

— ¿Va a tener la misma cate
goría que el Hotel Corona de 
Aragón?

— No tengo aquí el expedien
te, pero creo que está en un nivel 
bastante bueno. Esta es una noti
cia importante, pero tiene los 
problemas mencionados. Enton
ces no sé si se solucionarán a 
tiempo. El Ayuntamiento puso 
unas condiciones cuando el hotel 
estaba ya en un proceso de cons
trucción muy avanzado y, enton
ces, se trataría, quizás, aunque 
el tema es muy delicado, de au
torizar su funcionamiento de 
una manera provisional.

UN CIRCULO VICIOSO

— ¿Es bajo el nivel de nuestra 
oferta hotelera?

"Estamos en un circuía vicioso: La oferta hotelera 
no crece porque no hay turistas, y ios turistas no 
vienen porque faltan hoteles"
(Carlos Lahoz, de la Diputación General de Aragón)

La cadena del “Corona de Aragón” abrirá 
pronto un “cuatro estrellas” en La Romareda 
También está en marcha la reapertura del 
“Don Yo” y se estudia la inauguración del 

Don Quijote”

Es muy bajo. Aimque la 
verdad es que estamos en un cír
culo vicioso. Es baja en la ciudad 
y también en la provincia. En
tonces una cosa condiciona a la 
otra y la oferta no crece porque 
no hay habitantes o turistas que 
demanden los hoteles, pero 
como tampoco ofrecemos hote
les, entonces no vienen. De todas 
formas, hay que señalar que la 
infraestructura de Zaragoza capi
tal, se está intentado revitalizar.

En efecto, añadimos nosotros, 
tenemos ya en Zaragoza casi 
puesto a punto de su reapertura 
el prestigioso Hotel 'Don Yo',’ de 
tan grata recordación y el cons
truido por “Zaragoza Urbana” 
junto a los cines “Don Quiote” 
y “Cervantes” que igualmente 
abrirá sus puertas en fecha pró
xima.
Estos
temas, de todas formas, van más 
despacio que el hotel de la 
Romareda, pero esperamos que 
salean a la palestra pronto.

— ¿Para la construcción de

hoteles existe alguna ayuda ofi
cial?

— Sí. Hay algo que puede ser 
muy interesante siempre y cuan
do la iniciativa privada sepa re
coger el guante y es que actual
mente existen unas líneas de 
crédito para el tema hotelero 
de hasta 500.000 pesetas por 
habitación. De esto va a salir 
un decreto muy pronto en 
donde esta cantidad se va a in
crementar hasta 1.200.000 pese
tas, con lo cual la iniciativa pue
de verse muy favorecida.

— El viernes pasado estuvo 
en una reunión celebrada en la 
Secretaría de Estado para el Tu
rismo. ¿Qué asuntos se trataron?

— Aparte del punto mencio
nado anteriormente, hice noto
rio, ante los consejeros turísti
cos de las entidades autónomas, 
que este tipo de cosas va a de
mandar mucha ayuda, no sólo 
por la provincia de Zaragoza y 
su situación hotelera, sino por la 
apertura de nuevas zonas turísti
cas en nuestro Pirineo, en los

balnearios de Alhama y Jaraba, 
en el Moncayo, los Montes Uni
versales, etc. Para llevar a cabo 
estos proyectos sólo les puse una 
condición: que no nos deterio
ren el medio ambiente.

POTENCIAR EL TURISMO 
DE CONGRESOS

— Otro punto importante es 
el del grado de ocupación ho
telera. Según el anuario de esta
dísticas de turismo, sólo se eleva 
a un 40-50 por ciento. ¿Qué ex
plicación tiene para ello?

— Esto tiene una explicación 
lógica. Los turistas venían y sólo 
iban al Corona. Por esa psicosis 
de que no hay una red hotelera 
buena, los turistas o iban al 
Corona o apenas sí ocupaban 
otras instalaciones. De todas for
mas, a nivel provincial es posible 
que esas cifras sean buenas, pero 
a nivel de Zaragoza están desfa
sadas. Creo aue el grado de ocu
pación en Zaragoza es bastante 
mayor: sobre un 70 por ciento y
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El teólogo González Ruiz, 
en el ciclo de
conferencias

sobre la Virgen ■María >
Á

ZARAGOZA, 25 (ARAGON/expres, por Manolo PRA
DOS).- Los grupos cristianos y comunidades cristianas po
pulares de Aragón han organizado un ciclo de conferencias 
sobre María, que se inició ayer con la intervención del teó
logo sevillano afincado en Málaga, José María González 
Ruiz que habló del primer texto mariológico del Nuevo 
Testamento, el significado de “Nacido de mujer”, que 
aparece en Gálatas. De alguna manera estas conferencias 
quieren contrarrestar, desde una óptica bien distinta, los 
efectos de los congresos mariano y mariológico que se ini
ciarán próximamente en Zaragoza. En el ciclo está previsto 
que intervengan también José María Diez Alegría, José 
Joaquín Alemany, Fernando Urbina y el obispo de Huesca, 
Javier Osés.

González Ruiz explicó ayer en el centro Pignatelli, ante 
numeroso público, el significado de “Nacido de mujer” y 
el papel liberador de la Virgen, desde una visión distinta a 
como se ha venido utilizando la figura de María. Lo explica 
él mismo en esta entrevista realizada tras la conferencia- 
coloquio:

sospechas, que a lo mejor 
después no son confirmadas, 
de que en el Congreso Ma- 
riológico se va a producir 
algún escape heterodoxo, y 
nosotros, por devoción a la 
Virgen, queremos poner los 
puntos sobre las íes antes 
de tiempo. O sea, que recha
zamos totalmente la suspi
cacia o sospecha de hetero
doxos. Hemos partido, yo 
he partido esta noche, de un 
estudio profundo y serio 
nada menos que de la Biblia.

MARIA, SIMBOLO 
DE LA LIBERACION

— Usted se encuentra en
tre los teólogos conocidos 
como heterodoxos...

— No, más bien quere
mos ser teólogos ortodoxos. 
Más bien tenemos algunas

- ¿Qué puede significar 
en la España de hoy, en una 
sociedad tan compleja, la 
figura de María?

— María es el símbolo de 
la humillación, el símbolo 
de la opresión, pero de la 
opresión con esperanzas de
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rnas ampliamente sobre el pro
yecto hemos recabado informa
ción de Oliván García, presiden
te de la Asociación Profesional 
de Empresarios de Hoteles.

— ¿En qué situación se en
cuentra el hotel?

— Están presentadas las soli
citudes de apertura, tanto de la 
Diputación General de Aragón, 
la cual ha asumido las respon
sabilidades turísticas desde el 
mes de junio, como del Ayun
tamiento, el cual tiene que dar la 
licencia municipal de apertura. 
Ambos expedientes están si
guiendo el curso habitual pero 
con celeridad máxima, debido 
al interés ciudadano que existe, 
para que Zaragoza cuente con 
ese hotel en las próximas fechas, 
ya que vamos a tener una gran 
congestión de público.

— Pertenece a la misma ca-

dena que el Hotel Corona de 
Aragón...

- Sí, sí desde luego.
— ¿Cuántas plazas va a tener?
- Unas 150. Hay que señalar 

que ya está totalmente termina
do y que tiene una categoría de 
cuatro estrellas.

— ¿Los problemas que tiene 
el nuevo hotel no se deben a 
que en principio se señaló que 
iba a tener tres estrellas, en lu
gar de las cuatro que tiene aho
ra?

— Eso no es cierto. Tantos 
bulos corren últimamente por 
nuestra ciudad que no me extra
ña nada lo que usted me dice. 
Pero eso, rotundamente hay 
que decir que es falso.

— Entonces el problema con
creto para proceder a su inaugu
ración, ¿cuál es?

— Yo diría que es de carácter

formal; es decir, faltan algunos 
papeles, planos, etc., los cuales 
se están aportando continua
mente desde que se inició el 
expediente. Por otra parte, quie
ro resaltar que el interés tanto 
a nivel político como técnico, 
de todas las personas relaciona
das con este asunto, es total para ■ 
conseguir que se pueda inaugurar 
el hotel en breves fechas. O sea 
que hay un auténtico consenso 
popular y político para* que 
el hotel se abra a la mayor urgen
cia. Sólo hace falta ya que dé la 
autorización el Ayuntamiento.

— ¿A cuántos trabajadores va 
a proporcionar trabajo el hotel?

— Pues del orden de los 25 ó 
30. No son demasiados, pero 
esto sé debe a que se palia, en 
pate el problema de los trabaja
dores del Hotel Corona de Ara
gón.

Han vuelto las chaquetas y los jerseys. Hace 
un frió que pela, propio del puro invierno.

Septiembre se nos despide con cara de perros, 
anunciándonos un octubre pilarista con chubas
quero, abrigo y bufanda. El frió se nos ha colado 
de rondón y por todos los rincones. En las calles 
no hay quien aguante y las casas están como un 
sorbete porque a nadie se le ocurre encender la es
tufa mirando al calendario. Así que, el invierno 
acaba de hacer su ensayo general con tanta antici
pación, que nos hace suponer que va a ser riguroso 
y de rechupete. De modo que yo veo a las dueñas 
del hogar y a sus empleadas a sueldo, antiguas “cha 
chas”, sacando de los roperos y los baúles las man
tas y los abrigos. ¡Adiós, verano! El prólogo del 
invierno nos acaba de mostrar su cara helada, cuan
do los ventiladores, abanicos y helados de fresa, 
aún estaban en plena circulación.

Ayer estuve en el Mercaao central y a las po
bres señoras de la bolsa de la compra les lle
gaba la cara a los pies con el salto vertiginoso de 

los precios. Algunas se quejaban de que con un verde 
ya les resulta materialmente imposible hacer la com
pra diaria. Por éso son legión las que van a la chi- 
chorren’a y al pescado congelado, porque al otro 
le huele el aliento. También hay muchas que, de 
la rica carne de ternera, que está a un precio ina
sequible, se han pasado a la tablajería de equino, 
pero sin decírselo al marido. Una de éstas me con
fesó tener un problema de conciencia con eso de 
engañar al marido de esta forma tan rara. Incluso 
me preguntó si podía pasar a comulgar sin confe
sárselo. Y, naturalmente le dije que sí, que su “en
gaño” al marido está plenamente justificado y que 
sólo el Gobierno es responsable.

LOS que están, y con razón, que echan las 
muelas, son los aficionados a los toros que, a 
medio mes de la feria del Pilar, aún no saben qué 

tor&os y qué ganaderías van a componer los 
pomposos carteles. Se barajan nombres y más 
nombres en cuanto a los espadas y la incógnita está 
en si viene o en si no viene el diestro de Palma del 
Rio, el hombre que ha sido capaz de volver a llenar 
las plazas. ¿Pero querrá El Cordobés vestirse de 
torero en nuestra feria,? Esto es lo que más preo
cupa a la gente que va a la plaza, ya que a la 
verdadera afición le tiene án cuidado que venga o 
no por aquello del toreo-toreo que no realiza el de 
“Villalobmos”, arguyendo que ya hay bastantes 
circos anunciados para las fiemas, como para que 
El Cordobés venga a hacerles la competencia a 
Tonetti y a Torrebruno.

BRUNET

“Ha habido transmutación 
de las diosas del 
en vírgenes del cristianismo”

—Pero esa idolización a 
veces ha servido para acercar 
a la religión a muchas gen
tes. Por ejemplo, aquí en 
Zaragoza se dice que hay
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nes. Yo no soy contrario a 
la iconografía, a la imagine
ría, pero sí soy contrario a 
la idolización de que son 
objeto ciertas imágenes ma- 
rianas, sobre todo cuando se 
les atribuyen cosas absurdas, 
leyendas que al fin y al cabo 
no tienen sentido ninguno.

tolerancia frente
AL FOLKLORE

Iklórica? ft 
erdaderajjjj ? 
; tan -
dad, quien no cree en Dios, pero
lo, habilite cree en la Virgen del Pilar,
sado ¿Eso no es un aspecto posi-
nte6,mÆ\f bvo?
[edia. 1 Vde loe , ~ Este es un aspecto 
lansmut^ejy. absolutamente negativo. De 
leí * tal^ manera aparece María
el cristi^^Y s unida a Cristo en el mismo 
irdo ® ' proyecto de salvación, que

separar al uno de la otra es 
descomponer el proyecto 
de salvación. El que diga 
yo creo en Cristo, pero no 
creo en la Virgen, al fin y 
al cabo está más cerca, 
porque algún día a través 
de Cristo llegará a la Vir
gen, pero el que diga yo 
creo en la Virgen pero no 
creo en Cristo, es que no 
ha entendido absolutamente 
nada.

— ¿Cree usted que para 
los cristianos de Zaragoza, y 
para los de todo el mundo, 
un congreso Mariano y otro 
Mariológico, ¿van a ser posi
tivos?

Yo tengo mucho te
mor, porque históricamen
te, no solamente en Zarago
za, y aquí hablo como an
daluz, que quizás tengamos 
más pecado en este sentido, 
yo sé que esto puede ser 
motivo de folklore, motivo

de lo que he dicho de Char
les Maurrás, el gran padre 
del integrismo católico fran
cés, el ancestro de monseñor 
Lefebvre, que se eche mu
cho incienso, mucha música 
y mucho latín para que no 
se entienda el Magiiificat, 
porque el Magnificat es 
un canto de liberación, que 
es realmente el gran mensa
je de María. Y tengo miedo 
a que aquí se digan cosas 
tautológicas, cosas que no 
son ni verdaderas ni falsas, 
como “María es la madre 
de Cristo...” en fin, una 
serie de cosas que están 
ahí, pero que no dicen na
da, que solamente confir
man al pueblo, de hecho, en 
su mariolatría, no en su 
devoción a la Virgen.

MARIA, MADRE

— ¿Qué importancia te
nía en la época el hecho de 
que María no hubiera cono
cido varón? Porque poste
riormente se ha exaltado la 
virginidad, el celibato sacer
dotal...

— Era una humillación. 
La virginidad era una humi
llación, era parecido a la es
terilidad. Cuando María dice 
en el Magnificat “Dios ha 
mirado la humillación de su 
esclava” es porque la virgi
nidad que Dios se la exige, 
estaba compensada porque 
la había hecho madre, por
que había bajado la fuerza 
del espíritu y no la fuerza 
del hombre, y la había he
cho madre. Es madre del 
Salvador no a través de la 
fuerza humana sino de la 
fuerza divina. Si Dios se 
hubiera encamado en otra 
época y en otra cultura,, 
quizás hubiera sido de otra 
manera, en el caso de que la 
mujer no hubiera sido un 
ser inferior, un ser avasalla
do por el varón, pero en 
aquel momento y en aquella 
cultura lo era. Él hecho de 
que María fuera madre por 
la potencialidad del espíritu 
divino, era una manera de 
eliminar las fuerzas avasalla
doras de la humanidad, 
entre ellas la del macho ti
ránico. j

SGCB2021



PAG. 14 I Z3r3ffOZ3 viV3 _________________ A/E-25^9^

Ante e/ debate "Soluciones a /a 
problemática de la construcción

Nuestros problemas más importantes:
HMJTRB 
ïCL JNDESTINIDÍD. . . . . .

ZARAGOZA, 25 (ARA GO N/exprès, gpr Carlos CEBRIAN).— Ha llegado a nuestra 
ciudad el Comité de la Pequeña y Mediana Empresa de la Confederación Nacional de la 
Construcción, con objeto de realizar un importante e interesante debate que bajo el tema 
“Soluciones a la problemática de la construcción en el momento actual”, tendrá lugar hoy 
martes a las 6 de la tarde en el Salón de Actos de la Feria de Muestras. Conscientes de que un 
sector tan importante como el de la construcción tiene muchos y variados problemas, 
Quisimos ponemos en contacto con uno de sus más destacados miembros, y entrevistamos a 
ulio López Roig Vicepresidente de la Confederación Nacional de la Constmcción y

Presidente del Comité de la Pequeña y Mediana Empresa.
A lo largo de nuestra conversación imo a uno, fueron surgiendo diversos y graves 

problemas que afectan a im sector tan importante como es el de la Consínítción, con gran 
número de empresas y de puestos de trabajo.

— ¿Este acto programaao 
responde a un objetivo de 
acercamiento de la 
Confederación Nacional a 
los empresarios de la 
construcción aragonesa?

— Más que un acto de 
acercamiento es la forma de 
actuación general que va a 
tener siempre el Comité de 
la Pequeña y Mediana 
Empresa. Estimamos que 
para que todos participen es 
preciso viajar a los distintos 
lugares de España pues de 
esta forma la afluencia es 
mayor, se logran más 
importantes objetivos y de 
todas las formas un 
organismo empresarial no 
puede ser un ente regido por 
unos pocos, sino algo en el 
que participen todos los 
empresarios. De todas 
formas el venir a Zaragoza 
en esta ocasión no va a ser 
un hecho aislado, sino que 
nos desplazaremos, como 
decía anteriormente, a otros 
lugares españoles.

OFRECER SOLUCIONES 
EFECTIVAS

— ¿Cómo y cuándo nació 
la Confederación Nacional 
de la Construcción?

— La Confederación 
Nacional nació hace mas de 
dos años y el Comité de la 
Pequeña y Mediana Empresa 
hace unos seis meses. Las 
actuaciones reales del 
Comité tras la época lógica 
de reestructuración dieron 
comienzo, hace ahora unos 
dos meses. La intención y 
misión del Comité no es 
hacer buenas palabras, ni 
servir a ideologías, sino 
llevar a efecto los programas 
que elaboramos, que sean 
efectivos y que sirvan para 
resolver los problemas que 
afectan a los pequeños y 
medianos empresarios (en 
todas las ramas de la 
construcción)

— ¿Cuál es la 
problemática más 
importante de la 
construcción?

— En primer lugar el 
establecimiento de un 
marco, de unas reglas de 
juego generales, es necesario 
para que el empresario sepa 
a qué atenerse. Problemas 
propiamente dichos hay 
varios, pero yo señalaría tres 
muy importantes. En primer 
lugar el de financiación, 
después el del intrusismo y la 
clandestinidad que está 
haciendo estragos en el

"Hay un problema grave de suelo y es preciso 
aprovechar el que tenemos"

(Vicepresidente de la Confederación 
Nacional de la Construcción)

moción de censura contra la concejal delegada de 
festejos, Isabel Pérez. Precisamente hoy se decide 
si la moción se presenta en pian unitario de ia opo
sición, es decir UCD y PAR, o si la presenta uno de 
los dos grupos. La moción no se refiere solamente 
a ia decisión de cambiar el pregón de fiestas sino a 
toda ia actuación de la mencionada concejaia.

★★★

campo de la construcción y 
por último un marco laboral 
que permitiría restablecer la 
disciplina laboral y conocer 
sus posturas.

— ¿Cómo puede conocer 
un Chente, si la empresa que 
le presta unos servicios de 
construcción es o no 
“pirata”?

— Existía hace unos años 
un carnet de empresa con 
responsabihdad, que dejó de 
existir cuando desapareció 
la Organización Sindical, 
que no podían obtener las 
que no estuvieran dentro de 
las normas legales. Ahora ha 
salido ya una Orden 
Ministerial que desarrolla un 
decreto anterior, por el cual 
a partir del 1 de enero del 
próximo año, para ejercer 
la actividad de la 
construcción hará falta estar 
en posesión del documento 
de calificación empresarial 
que van a expedir las 
Delegaciones del Ministerio 
de Industria de las diversas 
regiones españolas. De esta 
forma, al tener o no el 
citado documento, el 
usuario sabrá también si la 
empresa es o no es 
profesional.

HAY QUE AGILIZAR 
LA BUROCRACIA

¿Qué pueden hacer 
ustedes contra la lentitud 
burocrática en la concesión 
de Ucencias?

— Estos problemas que 
existen, como el de la 
lentitud burocrática que 
menciona, creo que tendrán 
una solución, ya que 
tenemos la promesa de 
algún Ministerio en el 
sentido de que se van a 
agilizar los trámites 
burocráticos para que se 
pueda acceder más fácilmen
te a cualquier tipo de licen
cias. ¿Pueden hacer ustedes 
algo, los constructores, para 
evitar que los cascos 
antiguos de las ciudades se 

desmoronen sin que nadie 
solucione dicho problema?^

— Desde luego que vamos 
a trabajar en este tema y, a 
nivel nacional, daremos las 
instrucciones oportunas a 
las correspondientes 
Asociaciones Provinciales, 
aunque es preciso señalar 
que éstas están ya en 
contacto con los 
ayuntamientos respectivos, 
que en definitiva son 
quienes tienen la última 
palabra para colaborar al 
máximo con eUos, pues hay 
un problema grave de suelo 
y es preciso aprovechar al 
máximo el que tenemos.

— ¿Se van a terminar, al 
fin, los ansiados Planes de 
Ordenación Urbana en 
distintos pueblos y ciudades 
españolas? ¿Qué pueden 
hacer ustedes para lograr la 
rápida puesta a punto de 
muchos de eUos?

— También aquí estamos 
apretando, pues es uno de 
nuestros graves problemas y 
para resolver el mismo 
hemos pedido a los 
respectivos ayuntamientos 
de la geografía hispana, que 
se terminen al fin, los Planes 
de Ordenación Urbana, que 
son necesarios e 
imprescindibles, pues desde 
hace muchos años, a falta de 
unos planes coherentes se 
vienen realizando una serie 
de párcheos que no 
conducen a ninguna parte. 
Sabemos que hay problemas 
en los ayuntamientos, 
económicos especialmente, 
pero estos planes de 
ordenación beneficiarían a 
esos núcleos urbanos y muy 
especialmente a su 
fisonomía urbanística, 
además de los constructores 
que verían Con ellos 
solucionados muchos 
quebraderos de cabeza que 
ahora tienen.

La entrevista giró en 
torno, también, de la 
vivienda social, de su 
necesidad, de las 

difícultades de financiación 
de la misma y, según nos 
dijo el señor López Roig, 
está en el ánimo de los 
respe ctivo s Ministerios el 
solucionar dichos 
problemas, pues los 
españoles necesitan de una 
vivienda digna y a unos 
precios asequibles a todas 
las economías. Problema 
este de la vivienda 
importante y con difícil 

Posib/e moción 
de censura para ia 
conce/ai de Festejos

El próximo jueves, o sea, pasado mañana, se 
puede liar algo fino si alguien no lo remedia, 
que lo dudo. El próximo jueves hay previsto un 

Pleno municipal extraordinario, aunque todavía 
no se ha convocado oficialmente. En principio, el 
tema estrella iba a ser el presupuesto ordinario del 
próximo año, pero después ha parecido que era 
muy precipitado y se ha intentado no meter la pa
ta. Así que los tebas serán la concesión de la me- 
dala de la ciudad a Pilar Lorengar y la subida de 
tres mil quinientas pesetas a los trabajadores muni
cipales. También se tratará el cierre de la planta de 
sulfúrico de la Industrial Química y se ratificará el 
programa de festejos.

★★★

•
 Pero el plato gordo, más que en los dictáme

nes, puede estar en las mociones. Aunque 
nadie quiere soltar prenda, se está preparando una

solución o p^r lo menos así 
nos lo parece, aunque los 
empresarios de la 
Construcción están 
dispuestos a soportar el 
máximo de colaboración, 
una vez más, como viene 
siendo tradicional en eUos.

— ¿Qué les diría usted, 
en nombre de la 
Confederación Nacional y 
del Comité de la Pequeña y, 
Mediana Empresa, a los 
empresarios de la 
construcción aragonesa que 
están viviendo actualmente 
esta grave y extensa 
problemática?

— Como portavoz del 
Comité les diría que en 
estos momentos es cuando 
el empresario tiene que dar 
la medida, y no se puede 
arrojar la toaUa, sino tener 
más confianza en el futuro, 
porque nosotros estamos en 
función de decidir nuestro 
destino. Si el empresario de 

-la construcción actúa unido, 
firme y con toda la 
capacidad de trabajo que ha 
demostrado en todos estos 
años duros que hemos 
pasado, y hace frente a la 
actual situación con toda 
energía, estimo que, 
precisamente, puede ser el 
artífice del relanzamiento 
económico español.

•
 La oposición, es decir, la UCD y el PAR, que 
hasta ahora se habían mantenido en silencio, 

han decidido pasar a la ofensiva, por lo que parece. 
Claro, que es bien sintomático que pretendan una 
censura a la concejal de festejos y se hayan callado 
como muertos en temas mucho más importantes 

que se han aprobado por unanimidad, aunque la 
derecha no estuviera de acuerdo, y se puede hacer 
una larga relación de casos. Pero ocurre que el te
ma es simbólico, llega a la gente y la prensa se ha 
ocupado ampliamente de él. La prensa canallesca, 
digo. La moción puede ser de un oportunismo 
espantoso, pero seguro que tiene eco.

•
 La actualidad se centra, por lo demás, en el
Congreso Extraordinario del PSOE que se 

celebrará el viernes y sábado en Madrid. En la 
asamblea local, donde se eligieron treinta repre
sentantes para la provincial, no todo fueron rosas. 
Como recordarán, ganó la lista de los llamados ra
dicales, pero por un margen mínimo de votos. Bue- 
no, pues ahora, la asamblea se va a impugnar por 
que el margen de votos fue mínimo y parece ser 
que en la asamblea había elementos poco conoci
dos en el partido. Ya saben, esto del follón inter
no del PSOE cada día es más difícil de entenderlo. 
Ni ellos se aclaran ni parece que vayan a hacerlo 
en el Congreso de Madrid.

EL WF/L TRAPO
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LA SOLUCION POEDE
ESEAfl CENCA

25 (ARAGON/expres, por S.M.A.).- Desde el pasado viernes por la 
tarde se encuentran encerrados en el Palacio Arzobispal un nutrido grupo de personas; 
representantes de las diversas entidades afectadas en el conflicto del centro escolar “Sto. 
Domingo de Silos” del barrio zaragozano de Las Fuentes y portavoces de los diversos 
partidos y organizaciones sindicales con presencia propia en el barrio.

Para conseguir una información lo más detallada posible del origen, situación actual y 
posibles salidas al conflicto, hemos mantenido una extensa charla con tres de los^ 
encerrados: Ricardo Millón, representante de la Asociación de Padres de Alumnos, José 
Vicente, por la Asociación de Vecinos del Barrio; y Manuel Pérez, comisionado por los
alumnos expulsados..

24 ALUMNOS EN
LA CALLE_______

El problema del “Sto. 
Domingo de Silos”^ viene de 
lejos, desde hace más de cinco 
■años, pero la gota que ha 
desbordado el vaso y ha hecho 
que se produzca el encierro 
actual es la expulsión de 24 
alumnos, alegando para 
justificarla la asistencia a una 
manifestación “pro Escuela 
Pública” y, en tres de los casos, 
razones de tipo “ideológico”.

Ante esta actuación de la 
dirección del centro, los 
representantes arriba citados 
deciden realizar una acción de 
protesta y presión ante las 
autoridades que realmente 
pueden solucionar el conflicto: 
el Arzobispado de Zaragoza, 
pues la escuela es propiedad y 
patrimonio de la Diócesis, 
dependiendo los nombramientos 
y destituciones directamente del 
Sr. Arzobispo. Esta es la razón 
por la que se eligió este recinto 
como lugar del encierro.

Una vez dado este paso, se 
elaboró una tabla de 
reivindicaciones, que pone 
en primer lugar la readmisión 
inmediata ae los alumnos 
expulsados, pues su derecho a la 
plaza en el “Sto. Domingo de 
Silos” es, en opinión de nuestros 
interlocutores, innegociable.

En la manifestación

0 bñ se liBB
Bir

ZARAGOZA, 25. (ARA
GON/expres). — Numerosos 
contingentes representativos 
de distintos grupos políticos 
portaban numerosas pancar
tes, se sumaron a la mani
festación celebrada ayer en 
el barrio de Las Fuentes so
licitando la readmisión de 
los 24 alumnos expulsados 
del Instituto “Sto. Domingo 
de Silos” y la dimisión de 
actual director, D. Julián 
Matute.

La marcha, que se inició 
con casi media hora de re
traso sobre lo previsto a las 
ocho y media exactamente 
estaba encabezada por un 
^po de chicos y chicas del 

Sto. Domingo de Silos” 
<iue portaban una gran pe
caría pidiendo la readmisión 
de los expulsados.

Seguían los representan
tes de la Asociación de Pa
dres de Alumnos del centro 
~una de ellas, pues como ya 
se indica en otra informa
ción sobre este conflicto en 
®sta misma edición, en el 
centro colegial hay dos: la 
oficialista” y la “exUiada”.

que participaba en la ma- 
?“^tación, claro está, era la 
Ultima. En su pancarta pe-

Esta innegociabilidad la 
fundamentan, aparte de por el 
derecho innalienable de 
cualquier ser humano a una 
educación (lo que en el barrio 
de Las Fuentes pasa 
necesariamente por el centro 
objeto del conflicto) en que 
siempre según ellos, el delegado 
de Educación de nuestra ciudad 
está de su parte y les dá la razón 
en este aspecto.

La segunda de las 
reivindicaciones de los 
encerrados es que se aplique un 
modelo de gestión académica 
netamente democrático, lo que 
— según afirman— pasa 
indefectiblemente por la 
sustitución del actual delegado 
arzobispal de la Obra Diocesana 
y Director del Centro, D. Julián 
Matute.

7.200 PLAZAS

Para que el lector pueda 
valorar correctamente la 
magnitud del problema daremos 
algunos datos: el “Sto. Domingo 
de Silos” supone alrededor de 
7.200 plazas escolares. Hasta 
hace muy poco tiempo era el 
monopolio educativo del barrio. 
Barrio que absorbe unas 60.000 
personas.

El centro recibe la 
correspondiente subvención 
estatal, que en este caso excede 

• ! AE i dn de caberas dE Familia 
t, A r-

Un aspecto de la manifestación de ayer. (Foto Calvo Pedrós)

TRUO u/?<íiQef ♦

dían^ al tiempo que la read
misión de los expulsados, la 
democratización de la ense
ñanza impartida en el cole
gio.

Seguidamente venían los 
representantes de la Asocia
ción de Vecinos del Barrio 
de Las Fuentes. Sus reivindi
caciones coincidían con las 
anteriores.

Y ya a continuación pan
cartas y grupos de manifes
tantes de todos los partidos 
y centrales sindicales presen
tes en el barrio. Desde el 
PSOE haste el PCE (m-l), 
pasando por todo el espec
tro de la izquierda.

En cabeza de la marcha 
descubrimos al teniente de 
alcalde Francisco Polo. Jun
to a él nos pareció ver a re
presentantes del grupo mu-

rdt)»

El encierro continúa desde el pasado viernes. (Foto Calvo Pedros)
—según han informado a “ A/e*— 
los 100 millones de pesetas.

Es la mayor concentración 
escolar de Zaragoza y una de las 
mayores de España.

Pues bien, semejante poder 
educativo —según manifiestan 
ios encerrados— está hoy por 
hoy en manos exclusivas de D. 
Julián Matute, por lo menos “en 
primera instancia”, ya que no 
hay que olvidar nunca la 
jurisdicción que sobre él posee 
el arzobispado.

nicipal comunista y socialis
ta.

Todo el recorrido se 
desarrolló según las previsio
nes establecidas y no se co
noce en el momento de re
dactar esta información que 
se produjeran incidentes dig
nos de tener en considera
ción.

La inmediaciones del cen
tro escolar “Sto. Domingo 
de Silos”, enclavado en el 
corazón del barrió, estaban 
protegidas por fuertes con
tingentes de Policía Nacio
nal.

El servicio de orden de 
los organizadores de la ma
nifestación, si es que lo hu
bo, no tuvo que actuar. ,

El recorrido de la misma 
estuvo precedido y dñigido 
por miembros, en número 
nada despreciable, de la Po
licía Municipal.

I Al parecer, el Arzobispado, sin destituir 
al director del centro, está dispuesto a

I entregar responsabilidades a un Comité
[ de Dirección 

“QUEREMOS 
REALIDADES

Una comisión de encerrados 
han mantenido negociaciones 
con las personas delegadas por el 
Arzobispado para solucionar el 
tema: el Padre Borovia, 
secretario general del 
Arzobispado; Padre Lizarraga, 
director de la Orden Marianista; 
y con el vicario general de la 
Diócesis, D. Francisco Martínez.

En el momento de mantener 
estos contactos con nuestras 
fuentes de información, la 
impresión que se tenía sobre el 
proceso negociador era bastante 
negativa, pues en principio la 
Obra Diocesana no aceptaba la 
situación por considerarse 
coaccionada a causa del 
encierro. __

A esta postura contestaron 
los antes citados diciendo que 
no había quedado otro remejdio, 
ya que no era la primera vez que 
el problema se^ había planteado 
y siempre habían salido de allí 
con promesas y buenas palabras, 
pero con ninguna realidad 
tangible. Ahora, ante el c^z 
que había tomado la situación, 
querían realidades.

Otro de los puntos en los que 
no se Ueçô a acuerdo era en la 
negociación de las readmisiones 
de los expulsados, que como ya 
hemos informado eran 
innegociables para los 
encerrados.

La jerarquía eclesiástica 
planteaba frente a esto el 
estudio caso por caso de los 24 
muchachos ahora en la calle. 
Como se ve, posturas 
diametralmente opuestas.

Por último estaba la cuestión 
de la dimisión de D. Julián 
Matute, reivindicación 
especialmente importante para 
los encerrados. El arzobispo no 
aceptaba esta solicitud por lo 
que suponía de debilitamiento 
del principio de autoridad, así 
como por el precedente que 
podría sentar.

CONGRESO MARIANO 
Y MARIOLQGICO GOMO 
‘¿ALTAVOCES^

Ante esta postura por la otra 
parte, los encerrados mantienen 
su propósito de permanecer allí 
hasta que las cosas cambien en 
algún sentido. Había mucha 
confianza en la manifestación 
que se iba a celebrar minutos 
después de esta charla.

No se descartaba la 
posibilidad, si se veía que el 
barrio, los vecinos, seguían 
apoyándoles, de utilizar los 
próxunos congresos Mariano y 
Mariológico como “altavoces” 
de sus reivindicaciones.

del

“CUALQUIERA MEJOR 
QUE MATUTE”

Minutos antes de salir _ 
Palacio Arzobispal, la comisión

negociadora fue llamada de 
nuevo a reunión con los 
representantes del Sr. Arzobispo 
y, según nos confirmaron mas, 
parece que las cosas han 
cambiado y que habría una 
posible vía de salida, que no 
pasaría por la dimisión de Julián 
Matute, sino por la disolución 
de su poder entre una junta o 
comité de dirección, que tendría 
como primera misión dictaminar 
sobre los 24 expulsados.

En el momento de redactar 
esta información no sabemos 
más del asunto, pero aun sin 
saberse cuáles serán los 
componentes de ese Comité de 
Dirección, el optimismo 
reinante entre todos los 
encerrados era grande.

A última hora de la mañana 
nos han comunicado que siguen 
encerrados en el palacio 
arzobispal y que continuarán 
con su postura, hasta tanto no 
se dé una solución adecuada a 
sus reivindicación uno de cuyos 
5untos más importantes es la 

imisión de Julian Matute.

LA POSICION 
DEL 

ARZOBISPADO
En relación con el Colegio de Santo Domingo de Silos, el 

Arzobispado de Zaragoza manifiesta a la opinión pública lo 
siguiente:

El día 21 de los corrientes, unas treinta personas 
pertenecientes a distintos partidos políticos. Centrales sindicales 
y Asociaciones de Barrio, se encerraron en las dependencias de 
este Arzobispado pidiendo: 1. La readmisión de algunos alumnos 
que no habían sido admitidos en el Colegio para el presente 
curso; 2. La destitución del Director, don Julián Matute; 3. La 
gestión democrática del Colegio.

Con esta ocasión, grupos de diversa denominación política y 
sindical han colocado por las calles de nuestra Ciudad escritos en 
los que se ataca no sólo los posibles defectos de este determinado 
Colegio, sino el derecho mismo a la existencia de Centros de 
Enseñanza de inspiración cristiana.

En un Estado de derecho no tienen justificación ética y 
Jurídica las formas de protesta que vienen a ser verdaderos 
atentados a la libertad de los demás.

Por otra parie, el Arzobispo manifiesta su disgusto y protesta 
por el hecho de que hayan sido ocupadas contra su voluntad 
dependencias del mismo. Si la actitud ha sido de paciente 
tolerancia, no debe ser interpretada de ningún modo como 
aprobación de estos procedimientos. Por ello invita a los que 
promueven esta ocupación para que cuanto antes abandonen los 
locales ocupados y al mismo tiempo ruega a la Comunidad 
cristiana una actitud pacífica y serena.

En cuanto a las alegaciones que hacen referencia al caso 
concreto del Colegio de Santo Domingo de Silos, este 
Arzobispado desea precisar:

L— El Sr. Arzobispo, como ya indicó en encuentros 
anteriores, entiende que en lo relativo a la readmisión de 
alumnos cabe el diálogo con las personas interasadas e fin de 
solucionar su presente situación. De hecho, la Dirección del 
Centro mantiene abierta la invitación.

2. En cuanto a la petición de que sea sustituido el actual 
Director del Colegio, el Sr. Arzobispo está siempre dispuesto a 
escuhar todo tipo de información venga de quien viniere, que 
ayude a resolver en equidad y en verdad cualquier problema que 
atañe a las Instituciones de la Iglesia; pero en modo alguno puede 
aceptar ingerencias de estamentos o sectores ajenos a la Iglesia y 
actuar bajo la presión de circunstancias que no se prestan a la 
objetividad.

3. En lo referente a la gestión democrática del Centro, el Sr. 
Arzobispo, con fecha 26 de abril último, habló a los profesores 
de EGB y a los Licenciados de BUP y COU exponiendo su deseo 
de que se perfeccionen los cauces de participación de todos los 
miembros de la comunidad educativa en la orientación de la vida 
del Centro, dentro del respeto a los obligados principios 
cristianos inspiradores de estas realizaciones educativas de la 
Iglesia. , .

A este respecto, y con el fin de llevar a la practica dicha 
participación, se han mantenido durante el curso 1978 ■ 79 
diversos encuentros con diferentes sectores del Centro. Este 
Arzobispado tiene la firme decisión de ir adoptando aquellas 
medidas que se estimen oportunas, teniendo en cuenta el respeto 
debido a las personas y las exigencias del bien común.
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Certamen jotero
UE en la villa de Epüa, 

_ “cuna jotera”, donde el 
domingo se puso un brillante 
broche a sus fiestas patronales 
con la gran final del VI Certa
men Nacional de Jota Aragone
sa, cuya celebración constituyó 
un rotundo éxito. A esta fase 
habían llegado todos aquellos 
intérpretes que habían superado 
la selección realizada con ante
rioridad, en número de nueve en 
cada una de las secciones. Y he 
aquí los nombres de los intérpre
tes premiados: En canto, moda
lidad masculina, obtuvo el pri
mer premio, Luis Pérez, de Za-

Campeonato de Aragón

UN concurso de gran acepta
ción y de honda raigambre 
aragonesa es el certamen oficial 

de jota, en el que se disputa el 
campeonato de Aragón de esta 
especialidad. Dará comienzo a 
las diez de la mañana dei día 14 
de octubre en el Teatro Princi
pal. Para poder optar al cam
peonato de Aragón, los interesa
dos deberán acreditar el haber 
obtenido algún primer premio 

ragoza; segundo, Luis Revuelta, 
de Madrid y tercero, Manuel 
Gascón, de Zaragoza. En damas, 
fue primera María José Tomos, 
de Calatayud; en segundo lugar 
se clasificó Antonio Grande de 
Zaragoza y el tercer puesto fué 
para Blanca Lahuerta de Zarago
za.

En la especialidad de parejas 
de baile, quedaron en primer 
lugar Luis y Ana Bueno; fueron 
segundos, José Luis G. Baeta y 
Concepción Gracia y terceros, 
Mariano Tejedor y Marta Bueno. 
¡Enhorabuena o ara todos!

en certámenes oficiales ante
riores. La dotación de los pre
mios de este campeonato es de 
veinticinco mil pesetas tanto 
para la sección de canto, mascu
lino y femenino, como para la 
de baile. Los premios para el cer
tamen ordinario suman en total 
la cantidad de 86.000 pesetas. 
Las bases completas pueden soli
citarse en la Comisión Municipal 
de Festejos.

Un libro sobre la Constitución Curso de folklore

En la Facultad de Derecho 
de la Universidad de Zara
goza tuvo lugar al mediodía de 

ayer, lunes, la presentación del 
hbro “Estudios sobre la Consti
tución Española de 1978”. Este 
libro es el reflejo de un intere
sante ciclo de conferencias que 
se desarrolló a lo largo del pasa
do curso y contiene valiosas 
aportaciones del profesorado de 
la citada Facultad y de otras 
españolas, sobre las distintas 
materias contenidas en nuestra 
actual Constitución.

Al acto asistieron las primeras 
autoridades de la Universidad

Concurso de pintura

UN año más empiezan a ha
cerse púbhcas las convoca
torias para los distintos certá

menes que tradicionalmente se 
organizan con rnotivo de las 
fiestas que Zaragoza dedica a la 
Virgen del Püar. Hoy nos hare
mos eco de una nueva edición 
del concurso de pintura rápida, 
que se celebrará el día 16 de 
octubre, de nueve de la mañana 
a una de la tarde, en la plaza 
de Aragón.

Las inscripciones y sellado de 
henzos podrán efectuarse hasta 
el día ocho de octubre en las 
oficinas de la comisión de feste
jos, Coso, 57, segundo (Teatro 
Principal), y en horas de 8 a 13 
y de cinco a siete por las tardes, 
excepto los sábados. Se han 
establecido tres premios por un 
importe de veinte mil, quince 
mil y doce mil pesetas. En este 
concurso podrán participar to
dos los pintores mayores de 15 
años que lo deseen y las obras 
premiadas pasarán a ser propie
dad del Ayuntamiento de Zara
goza. El tema será cualquier mo
tivo visible desdé’ el emplaza
miento de cada concursante. 

zaragozana y representantes de 
los distintos medios informati
vos.

El hbro, editado bajo los aus
picios de nuestra Universidad, 
constituye una aportación inte
resante y muy útil en los 
momentos actuales, de ampho 
eco entre alumnos, profesionales 
y estudiosos en general. La su
pervisión y coordinación de los 
trabajos recogidos en este volu
men han corrido a cargo del ca
tedrático de Derecho Político y 
vicedecano de la Facultad, pro
fesor Manuel Ramírez.

JOTERA, pues, está hoy 
nuestra sección, ya que va- 
mos a pubücar también otra 

convocatoria relacionada con el 
canto y el baile más genuina- ;'4 
mente aragonés. Se trata de un 
curso organizado por la Delega- 
ción Provincial del Ministerio de -'i/, 
Cultura, a través del Instituto 
de la Juventud. Se iniciará el 
próximo mes de octubre y será 
impartido por un profesorado 
competente. Podrán inscribirse 
como alumnos todos los jóvenes 
que lo deseen, siendo la edad « 
mínima la de seis años, estable- « 
ciéndose grupos, según las eda- 
des de los solicitantes para mejor ' â 
aprovechamiento de las enseñan- w 
zas. La matrícula puede formali- 
zarse ya en el Club Juvenil, calle 
Baltasar Gracián, número 3, en- 
tresuelo, a partir de las 6,30 de 
la tarde, que es también la hora 
de la impartición de clases.

"Oía de 
Zaragoza"en París

CON motivo de la celebra
ción del “Día de Zarago
za” en París, organizado por la 

Cámara Española de Comercio 
en la ciudad de la luz, se está 
preparando en la capital france
sa una exposición de pintura 
con fondos del museo provin
cial de Bellas Artes y una mues
tra de arte contemporáneo en 
una sala del museo del Louvre.

A este propósito, la Asocia
ción de Artistas Plásticos convo
ca una especie de concurso para 
seleccionar las 20 obras que fi
gurarán en la exposición de 
París, sin ningún gasto por parte 
de los pintores seleccionados. 
Los cuadros se recibirán en el 
museo provincial de Bellas Ar
tes, durante los días dél 10 al 20 
de octubre, de I I de la mañana 
a dos de la tarde.

ZARAGOZA, 25 (ARAGON/exprès, por Salvador M. 
AGUSTI).— Como informamos en nuestra edición de ayer, 
se ha presentado a los medios de comunicación y al público 
en general el texto “Estudios sobre la Constitución españo
la de 1978’’.

El libro creemos que merece atención, así como el res
ponsable de su edición, el Dr. Manuel Ramírez, catedrático 
de Derecho Político de la Facultad de Derecho y Vicedeca
no de la misma.

Por todo esto y para que nos comente algunos pormeno
res de la obra, mantuvimos con el profesor Ramírez la si
guiente entrevista.

«la aulBaamía aragonesa

— ¿Cuál es el contenido 
de “Estudios sobre la Cons
titución española de 1978?”

—El libro que ayer pre
sentamos a nivel académico 
y a nivel de difusión pública 
es eí resultado escrito de un 
ciclo de conferencias que el 
año pasado, organizado por 
la Facultad de Derecho di
mos sobre la Constitución 
española de 1978.

Desde distintas perspec
tivas, propias de cada uno 
de los profesores de esta Fa
cultad, se han ido abordan
do los problemas y las cues
tiones más polémicas que la 
Constitución plantea.

Por lo tanto, hay que 
aclarar que no se trata de 
un análisis sistemático de 
la Constitución, no se anali
za artículo por artículo; si
no que cada uno de los espe

cialistas aborda el tema que 
le es de su competencia. Es
to es, los temas relacionados 
con el derecho al trabajo o 
a la huelga lo hace un Cate
drático de Derecho del Tra
bajo, los temas relacionados 
con las Instituciones lo ha
cen los profesores de Dere
cho Político, etc...

— ¿Cuál es el objetivo que 
se persigue con su publica
ción?

—Nos ha parecido que el 
esfuerzo que ha supuesto es
te ciclo de conferencias y las 
conclusiones en él obtenidas 
no debía quedar encerrado 
en el recinto universitario y 
que el científico no debe ha
blar sólo para sus compañe
ros profesionales, sino para 
todas las personas afectadas 
por las aportaciones por él 
conseguidas. En este caso es-

gar la vía más rápUa»
• Ayer se presentó en la Facultad 

de Derecho el libro “Estudios 
sobre la Constitución Española 
de 1978”

' tá muy claro que los “afec
tados” por nuestro objeto 

■ de estudio —la Constítu- 
‘ ción—, somos todos los es

pañoles. Todo el mundo.
En consecuencia, el obje

tivo perseguido está muy
claro: que el mayor número 
de ciudadanos posible se en
tere de lo que pensamos so
bre la actual Constitución 
española.

SE ABORDAN LOS 
7EMAS CRITICAMENTE

— ¿Este texto es un ele
mento aislado o se encua
dra dentro de alguna colec
ción o serie?

—Se encuadra dentro de 
una serie de “Ciencia Políti-

ca”, con el número tres, co
rriendo la edición a cargo 
de “Libros Pórtico”. Esta 
misma colección, como es 
fácil deducir por lo anterior
mente dicho, cuenta ya con 
dos títulos anteriores, tam
bién debidos al trabajo de 
profesores de nuestra Facul
tad. El número 1 se titula 
“Púlpito e ideología en la 
España del siglo XIX” del 
profesor Portero y el núme
ro 2 es un trabajo de conjun 
to que realizó la Cátedra de 
Derecho Político que se ti
tula “Las Fuentes Ideológi
cas de un Régimen”.

— Centrándonos en eTob- 
jeto de esta entrevista, ¿to
dos los autores del libro son 
de la Facultad de Zaragoza?

—No, hay gente de otras 
universidades. Está por ejem
plo el profesor García Pela
yo, catedrático de Derecho 
Político en Caracas, o el 
profesor Remiro Brotons de 
la Universidad de Murcia.

— ¿Cuál es el tratamiento 
que cada autor da a su parte 
correspondiente?

—Siempre se abordan los 
temas desde un punto de 
vista crítico. Se cuenta lo 
que la Constitución dice y 
también lo que debiera ha
ber dicho según la opinión 
de cada uno.

— De todos los capítulos 
de la Constitución, el que 
tal vez está centrando más la 
atención de todo el mundo 
estos días es el de las auto- 

nom tas, ¿cómo está tratado 
en el libro ?

—A él van dedicados tres 
importantes trabajos. El pri
mero de ellos aborda el te
ma de las competencias le
gislativas de las comunida
des autónomas y está real
zado por el profesor Embidi 
de la Cátedra de Derecho 
Administrativo.

El segundo de ellos abor
da la subsistencia de los de
rechos forales y se debe al 
profesor Delgado, de Dere
cho Civil.

Y el tercero, que es un 
tema muy original y sugesti
vo, trata de las posible’s co
lisiones de competencias, p 
la hora de realizar una polí
tica exterior, entre el Estado 
y las Comunidades Autóno
mas. Este fue desarrollado 
por el profesor de Derecho 
Internacional Remiro Bro
tons.

—Para fin alizar, ¿cu ál 
su opinión sobre el catnt^^ 
o vía estatutaria que debi^ 
seguirse en Aragón?

—Aragón tiene el mismo 
derecho, exactamente 
mismo, que pueda tener 
cualquier otra región o CO' 
munidad española a obtener 
su Estatuto de Autonomía 
por la vía más rápida que 
nos lleve a la consolidación 
de un sistema autonómico*
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EL INDICE DE PRECIOS SOLO 
SUBIO UN 1 POR CIENTO

MADRID. 25 (Europa 
Press).— El índice de precios 
al consumo registró un au
mento durante el pasado 
mes de agosto situado en 
torno al uno por ciento, 
según han informado a Eu
ropa Press, fuentes próximas 
al Instituto Nacional de Es

tadística.
El incremento exacto del 

índice, que puede variar 
alguna décima sobre dicho 
uno por ciento, se conocerá 
en las próximas horas. En el 
Instituto Nacional de Esta
dística ya ha sido elaborado 
el índice de los distintos

Algunaspuedenhaber^^cojado^y^
LETRAS FALSIFICADAS
POR 1.200 MILLONES
MADRID, 25 (Efe).- El 

Consejo Superior Bancario 
ha dirigido a la banca priva
da una circular advirtiendo 
de la existencia de 24 letras 
falsificadas en circulación de 
50 millones de pesetas cada 
una, algunas de las cuales 
podrían haber sido descon
tadas ya, ha sabido “Efe” de 
fuentes solventes.

El pasado 17 de septiem
bre un telegrama del Crédit 
Suisse al Consejo Superior
Bancario advertía de la exis
tencia de tales letras que 
aparecen avaladas por la ci
tada entidad suiza y libradas 
por Inter-Financebank Group 
Towers de España.

Inmediatamente, el Con
sejo remitió una circular a 
toda la banca privada comu
nicando el hecho y facilitan
do los números de serie de 
los efectos falsificados.

La falsificación se reali
zó mediante el raspado del 
número de serie y posterior 
impresión de otro que coin
cidía con una operación le
gal. Las letras falsificadas se 
encuentran en circulación 
desde julio de 1978, por lo 
que se supone que varias po
drían haber sido desconta
das ya por bancos españoles.

El descubrimiento del 
fraude se realizó cuando un

banco español pidió hace 
poco más de una semana 
confirmación del aaval al 
Crédit Suisse, petición que 
motivó un viaje a Suiza del 
representante del banco es
pañol. Las investigaciones 
posteriores lograron identi
ficar las letras falsificadas 
con los números de serie. El 
Consejo recomienda que pa
ra una más fácil localización 
de los efectos se miren éstos 
al trasluz.

renglones, y ahora se trabaja 
en la comprobación de al
gunos de sus componentes, 
que son los que pueden 
aportar alguna variación.

La noticia ha causado 
sorpresa en medios de la Ad
ministración que esperaban 
un aumento mayor. En efec
to, el incremento del índice 
fue en agosto del año pasa
do del 1,7 por ciento, ya 
que tradicional mente en 
estas fechas veraniegas y tu

rísticas presiona al alza el 
renglón alimenticio, que 
pondera casi la mitad del 
índice general. Además, 
había previstas para agosto 
la repercusión de parte del 
alza de los precios energé
ticos que no fue considerada 
en julio. Estos factores ha
bían hecho especular a dis
tintos medios que el au
mento sería del dos por 
ciento o superior a este por
centaje.

AYUDA FUVANC/EñA PARA 
LA EXPORTAC/ONAL 
SECTOR DEL CALZADO

MADRID, 25 (Efe).— Ha sido renovado el protocolo finan
ciero que, por 300 millones de pesetas y desde 1975, tiene con
cedido el Banco Hispano Americano al Centro Promotor de 
Exportaciones (CEPEX) de la Feria Internacional del Calzado 
e Industrias Afines (FICIA).

Esta financiación opera al margen de los créditos individuales 
que el banco otorga a los exportadores y supone una importante 
ayuda para la exportación del calzado.

Pfí/MERA SOCIEDAD DE 
GAfíA/\/T/AS RECIPROCAS
DE CATALUniA

BARCELONA, 25 (Efe).- 
Esta mañana y bajo la pre
sidencia del subsecretario de 
Industria y Energía, don En
rique García Romeu, tuvo 
lugar el acto de la firma de 
la constitución de la Socie
dad de Garantías Recípro
cas de Cataluña, primer enti
dad de este tipo que se cons
tituye en España con autori
zación del Ministerio de Eco
nomía.

Tras la firma de constitu
ción, el subsecretario de In

dustria señaló a Efe la impor
tancia del acto, “ya que es 
la primera sociedad de este 
tipo que se constituye en 
España y ha sido en Catalu
ña porque aquí es donde tie
ne más importancia la pe
queña y mediana empresa 
que van a ser los clientes pri
mordiales”.

Indicó el Sr. García Ro
meu que “a partir de ahora 
los empresarios no van a po
der deçà" que no consiguen 
créditos porque los zxin a 
poder conseguir; la marcha

BILBAO: 800 FAMILIAS 
POBRES DE SOLEMNIDAD

BILBAO, 25 (Europa Press).- Un 
total de 800 familias están acogidas 
al padrón de beneficencia del Ayunta
miento de Bilbao, según datos obteni
dos de la publicación del último padrón 
de la ciudad.

“Hace tres años —ha señalado un 
portavoz del Ayuntamiento— hici
mos un número comparativo de ne
cesitados existentes en Bilbao y en 
otras ciudades del Estado. Hemos

podido comprobar que en la capital 
vizcaína no es tan alto el índice de 
pobres de solemnidad”.

El pasado año se destinaron siete 
millones de pesetas para atender a 
estas personas. La mayor parte del 
dinero se gastó en la adquisición de 
fármacos.

Según el mismo portavoz, æ 
necesitan tres millones de pesetas más 
para atender adecuadamente a las 800 
familias.

GRADUADO ESCOLAR NOCTURNO 
8.° E.G.B.

CIRCULO «COLEGIO SAN RAFAEL»
De educación permanente de adultos (E.P.A.)

La clasificación como círculo de E.P.A. concedida por el Mi
nisterio de Educación y Ciencia supone que todos nuestros 
alumnos, tanto en las evaluaciones como en el examen final, 

serán calificados por los profesores del centro

Información e inscripciones, en el propio Colegio, do 6 a 9

Berenguer de BardaJL 27 (Delicias). ToMfono 332768

FINCAS
FINCAS Olave. Unceta, 
97. Pisos todos los secto
res. Locales comerciales. 
Hipotecas.

de la Sociedad de Garantías 
Recíprocas va a depender 
fundamentalmente de la ha
bilidad del empresariado

Mds adelante y haciendo 
referencia a las condiciones 
imprescindibles para conser 
guir un aval crediticio, el re
presentante de la Adminis
tración señaló que “los cri
terios que se van a seguir 
dependen fundamentalmen
te de la intención e idea del 
empresario. La sociedad cre
diticia estudia las posibilida
des que tiene el empresario 
y decide el apoyo que le dá. 
£s un método substancial
mente diferente al del crédi
to privado que se concede 
generalmente a empresarios 
con liquidez suficiente úni
camente”.

Los socios de la entidad 
han de contribuir al capital 
social de la SGR de Catalu
ña suscribiendo participacio
nes, llamadas cuotas, cuyo 
importe unitario es de 50.000 
pesetas. En caso de obtener 
avales los socios han de ha
cer una aportación, propor
cional al aval obtenido, al 
gondo de garantías de la so
ciedad.

La Sociedad de Garantúis 
Recíprocas de Cataluña tie
ne como socio protectos al 
Ministerio de Industria y 
Energía a través de la apor
tación al capital social, he
cha por el Instituto de la Pe
queña u Mediana Empresa 
Industrial (I.M.P.I.). Dicha 
aportación asciende al 20 
por ciento del capital social 
de la entidad.

EMPRESA de ámbito nacional subasta vehículos 
SEAT 600, FURGONETAS CITROEN y DKW y CA
MIONES EBRO y PEGASO, con admisión de ofer

tas hasta el día 15 de octubre
Informes:

C/ EDUARDO IDARRA, 6
Tablón de anuncios. Zaragoza

banco de huesea... UN BANCO DE "INTERES” CAPITAL

BOLSA de MADRID
Preced, HOY

BANCOS

Banco Zaragozano ...................... 215 215
Banco Exterior.............................. 255 255
Banco Centi'al.............................. 274 274
Banco Español de Crédito .... 242 240
Banco Hispano Americano .... 242 240
Banco de Santander ................... 247 247
Banco Popular Español .............. 225 223
Banco de Bilbao........................... 248 246
Banco de Vizcaya......................... 254 254
Banco Industrial de Cataluña . . 153 151
Banco Occidental......................... 142
Banco Atlántico........... ................ 210
Banco Urquijo........... .............. 207 205
Banco Industrial del Sur.............. 194 194

ELECTRICAS

Hidro Española ........................... 63,25 63
Sevillana......................................... 58,25 60,25
Cantábrico ................................... 67,5 67,5
Eléctrica Viesgo ............................ 60 60
Hidro Cataluña.............................. 47,5 47,5
Iberduero ...................................... 57,75 57,5
E. Reunidas.................................... 38 38
Unión E. Madrileña...................... 62,25 64
Fenosa............................................ 53,75 53,75
Fecsa 1.0(X)................................... 55,5 56

MINERAS

Ponferrada ................................... ... .
Duro Felguera.............................. 46 46,5

SIDEROMETALURGICAS

Altos Hornos................................ 12,5 12,25
Auxiliar F.C.................................... 29 —

ALIMENTACION

Azucarera...................................... 57,5 —
Ebro .............................................. 249 —
Aguilas............................................ 50 48

(QUIMICAS

Petróleos......................................... 129 127,5
Explosivos. . . .............................. 39,75 42,75
Energías......................................... 28,25 28,5

CONSTRUCCION

Dragados......................................... 121 122
Urbis.............................................. 44,25 45
Inmobiliarias Metro...................... 83 84,5
Vallehermoso................................. 82 82,5

VARIOS

Telefónica...................................... 62 61
Galerías Preciados......................... 53 52
Campsa............................................ 224 222,5
Tabacalera...................................... 123 123
Unión Fénix................................. 30£ —
Seat................................................. 40
Renta inmobiliaria ...................... 57 54

Cambios de la sesión de 
hoy facilitados por

t fljfl AHORROS
“ [XZflllfl<iOZfl,flltfKiOnYWQ|fl

(5 IbwM) 
ZARAGOZA

>BODAS 
CONVENCIONES
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deportes.

El fútbol 
oscense

¡iá^e, I^SB^
HUESCA.—(Servicio 

especial para “A/e”).— 
Hay que encontrar las 
causas por las que el 
Huesca, domingo tras do
mingo es derrotado am- 
phamente... en las taqui
llas. Lo peor del caso se
ría, despues de ese “ha
llazgo”, que el remedio 
no llegara, cosa que teme
mos sea así, aun pecando 
de optimistas como ha si
do siempre norma en 
nuestra vida deportiva : 
azulgrana.

El lector, siempe ama
ble conmigo, quizá espe
rase una crónica o crítica 
específicamente futboh's- 
tica: el porqué de un re
sultado, el cómo de una 
jugada, los motivos de un 
tanto apuro inicial en la 
competición liguera. 
Quiero esperar a que San 
Juan baje el dedo, es de
cir al decurso más amplio 
de esta competición, para 
emitir un juicio, incluso 
para pronosticar, con 
mas o menos acierto, el 
final azulgrana. Lo nues
tro, hoy, tiene otra línea, 
como arriba acabamos de 
apuntar: la que conlleva 
a ese fracaso económico 
en la recaudación. Por 
ejemplo: poco más de 
treinta mil duros, de in
greso bruto, en el parti
do Huesca-Pontevedra. 
Más baja esa cifra si nos 
referimos a la taquilla del 
anterior encuentro frente 
al Tenerife.

que en pleno invierno, 
¿dónde está, pues, la 
sinrazón de esta inquie
tante andadura?

SIGAMOS
ANALIZANDO

La cantidad de socios, 
mil y poquito más, no es 
argumento que reste in
gresos. El tiempo reinan
te, en esas dos tarde, no 
ha podido ser más tenta
dor. Los adversarios, so
bre el papel y por su his
torial, de nombre atracti
vo.

Pescadores y cazado
res, ahora, en su lugar 
descanso.

Como quiera, de aña
didura, que los comien
zos de Liga siempre hay 
más hambre de fútbol

Personalmente he su
frido un gran chasco al 
ver los graderíos de “El 
Alcoraz”, semivacíos. 
No me convence escribir 
que hay afición de cali
dad aunque no de canti
dad. Las dos cosas, a la 
vez, sería ideal.

Alguien ha comentado 
que los medios de comu
nicación social, hablados 
y escritos, no echamos 
toda la carne al asador a 
la hora de hacer ambien
tar los partidos, utilizan
do más micrófonos y de
rramando más tinta a 
agua pasada, es decir 
cuando las taquillas están 
cerradas a cal y canto. Si 
hay culpa en esto, tomo 
mi parte alícuota y pro
meto enmendarme. No
sotros, los de la pluma y 
el verbo debemos ser so
cios de un sello especial, 
que bien lo necesitan es
tos clubs todo entusias
mo pero de medio pelo a 
la hora de contar billetes.

Me precio de conocer 
las caras de los aficiona
dos veteranos. A medida 
que van desapareciendo, 
por ley de vida, de este 
mundo, ó que dejan de 
ser público en aquellos 
graderíos, se produce una 
baja en la lista general de 
espectadores, raras veces 
reemplazada por gente 
joven. Y aquí nos duele.
¡Mucho que nos duele!

La juventud oscense 
está tomando las de Vi
lladiego, que no es el 
camino que conduce al 
maravilloso campo de 
fútbol a la vera de San 
Jorge. Parece mentira, 
pero es muy cierto. Si 
la andadura a la que nos 
referimos no es modifica
da, estamos abocados a 
un fracaso total. En el 
resto de España, quizá; 
aquí, seguro.

Me argumentarán al
gunos que hoy, precisa
mente, los jóvenes corren 
tras el peloton integran
do diversos equipos de 
distintas categorías. Me 
refiero a los de la capi
tal. Por innegable, lo 
admito. Pero no es me
nos cierto que la gran 
mayoría de ésos mucha
chos son practicantes del 
fútbol, pero no especta
dores del balompié desa
rrollado por otros. En 
consecuencia, dan la es
palda al Huesca, incluso 
jugadores de este primer 
equipo que, en determi
nadas tardes, no figuran 
en la formación.

Hace años, por la ca
rencia de competiciones 
en los centros urbanos re
lativamente próximos a 
la capital, la afición de 
esos pueblos, se volcaba 
en Huesca, mucho más si 
el partido merecía la pe
na. Perdonen ustedes es
ta falta de humildad, pe
ro yo he llegado a movi
lizar grandes masas de 
gentes altoaragonesas an
te el choque de un Hues- 
ca-Oviedo, pongamos por 
caso, incluso de un Bar- 
bastro-Huesca. Hoy difí
cil, en base a que esas 
gentes, lógicamente, pre
fieren ver a los suyos, a 
los de su propia casa, que 
a los del vecino. Ojalá 
acontenciera lo mismo en 
nuestra ciudad pues se 
contaron por varios cen
tenares los que, fechas 
atrás, hicieron presencia 
en La Romáreda, con el 
Zaragoza- Barcelona, ne
gando el pan y la sal al 
Huesca.

Aun así, hay señores 
que se entregan de lleno 
en favor del Huesca, bien 
desde el cargo de directi
vo, ya como socios ó afi
cionados de mucha solera

Admirable postura la 
de todos ellos. No deja 
de ser una lección que 
hemos de aprender los ti
bios...

Juegos del Mediterráneo
■ LOS CICLISTAS ESPAÑOLES MEDALLA DE PLATA

SPLIT, 25 (Efe).— En segundo lugar, con 
nsdalla de plata, detrás de los italianos 
campeones del mundo, es un resultado previsto 
para el equipo español, en la carrera de ciclismo 
contra reloj por equipos de los Juegos 
Mediterráneos.

El cuarteto italiano fue magistralmente 
dirigido y arrastrado por el campeón mundial 
en ruta, Gianni Giacomini, que tomó el mando 
a partir del kilómetro 25 y arrastró a sus tres 
compañeros, en una labor que acredita la 
medalla de oro conquistada en los Mundiales de

estar entre los primeros.
Como Francia no ha querido afrontar la de 

no estar en segundo lugar ayer por equipos, 
ante los campeones de los Juegos Mediterráneos 
de Argel, los italianos, y los subcampeones, los 
españoles.

España, que corrió con Miguel Acha, 
Eduardo Chozas, Antonio 0)11 y Jesús Guzmán, 
hizo un tiempo total de 2-13-40.

Los italianos, que fueron Gianni Giacomini, 
Mauro Pellegrin, Ivano Maffey y Alberto 
Minetti, hicieron un tiempo total de 2-8-51.

Yugoslavia fue bronce, pero ni ese equipo ni 
los demás supusieron peligro en absoluto para 
Italia y España.

Los balandristas españoles dominaron ayer 
con plena autoridad, en las regatas de las tres 
clases: José Luis Doreste fue el primero en clase 
“Finn”, Angel Gutiérrez y Mario Carda

vencieron en “470” y Alejandro Abascal y 
Miguel Noguer se impusieron en “Flyng 
Dutehaman,”.

Día brillante en lo deportivo, pero 
oscurecido porque a Abascal le robaron la vela 
focke de su embarcación y el jurado de las 
regatas prohibió al entrenador español que en lo 
sucesivo siga las pruebas desde su lancha 
neumática.

Abascal tiene un juego de velas de repuesto, 
pero esa que ha desaparecido fue la que utilizó 
en el campeonato del mundo, le iba muy bien y 
era su favorita.

En cuanto a la prohibición, alegan los 
jurados que Paul Maes, preparador del equipo 
español, se acercó a menos de 100 metros de 
una boya, cosa que está prohibida, y los jueces 
han tirado por la calle del medio: que no vuelva 
a seguir las regatas.

Ydoble reclamación española, claro: petición 
de explicación sobre la clase de vigilancia que 
hay de las embarcaciones por la noche y contra 
la drástica medida de la prohibición impuesta a 
Paul Maes.

España venció a Turquía por 18 a 7 en 
partido de la primera ronda del torneo de 
waterpolo.

En hockey sobre hierba España derrotó a 
Francia por un gol a cero. El tanto lo consignó 
Juan Pellón.

En atletismo, Amanda Naval conquistó la 
medalla de bronce en salto de longitud. Hizo 
una marca de 6,06 metros. José Marín ganó la 
medalla di plata en marcha atlética sobre 20 
kilómetros. Su tiempo fue de 1-24-17. Jorge 
Llopart quedó quinto.

CADA DIASE MARCAN 
MENOS GOLES

TELETIPO 
DEPORTIVO

FUTBOL: ARBITROS 
PARA EL DOMINGO

MADRID, 25.— La Real Federación Es
pañola de Fútbol ha designado los siguientes 
colegiados para dirigir los partidos de la pró
xima jornada en Primera División: 

Sevilla-Español, Franco Martínez. 
At. Madrid-Málaga, Acebal Pezón. 
Las Palmas-Burgos, Carreira.
Athletic-Sporting, Lamo.
Valencia-Hércules, Burgos Núñez.
R. Vallecano-R. Sociedad, Alvarez Mar- 

guenda.
Barcelona-Salamanca, Merino.
Almería-Real Madrid, Condón.
Zaragoza-Betis, Orellana.
El Huesca-Zamora, de Segunda “B”, 

será dirigido por Lasheras de Lozar.
CALENDARIO DE JUEGOS
DE ELIMINACION
PARA EL MUNDIAL
DE ESPAÑA1982___________

VALENCIA, 25 (Efe).- Debido a las 
tácticas dclensivas, el promedio de goles por 
partido jugado ha descendido considerable
mente al correr de los años.

Desde la liga de 1929, es decir, en los 
últimos cincuenta años, se ha pasado de 
promedios de hasta cuatro goles por partido, 
hasta menos de dos dianas por encuentro.

Así, el año 1931. el Atlético de Bilbao, 
campeón de liga, alcanzó una media de 4,05 
goles por partido, en competición de diez 
equipos, cuando el cqupo de San Mames lo
gró 73 goleg. La pasada temporada,-sin em
bargo, el campeón Real Madrid, en liga de 
18 equipos, solamente marcó 61 tantos, lo 
que dió una media de 1,79 goles por encuen
tro.

La media menor de goles, en la liga de 
los últimos cincuenta años, fue la del Va-, 
lencia el año 1971, con 1,36 tantos logrando 
un total de 41 en competición de 18 clubs.
EL OLIMPIA, CAMPEON
DE LA COPA LIBERTADORES 
DE AMERICA

SAN SALVADOR, 25 (Efe).- Las au
toridades de la Confederación Norte, Cen- 
troamérica y el Caribe (CONCACAF) dieron 
a conocer ayer lunes el calendario de jue^o 
de eliminación con miras al mundial de fút
bol fijado para 1982 en España. La competi
ción deberá de finalizar varios meses antes 
de comenzar el campeonato mundial.

En la zona norte inicialmente se enfren
tarán Estados Unidos y Canadá, este país y 
México. Aréa centroamericana, primera 
vuelta: Panamá-Guatemala; Costa Rica-Hon- 
duras; El Salvador-Panamá; Guatemala-Costa 
Rica, este país y Panamá. Zona del Caribe: 
Cuba-Surinam, Trinidad-Haití; Antillas 
Neerlandesas-Haití y luego estos con Trini
dad y Tobago.

La “CONCACAF” por otra parte decidió 
que en Centroamérica se efectúe la elimina
toria por medio de visitas recíprocas. Tam
bién anunció que Guatemala ha adquirido 
nuevamente todos sus derechos en esa orga
nización futbolística al haber pagado dos 
mil dólares que le fueron impuestos de 
multa por no concurrir al campeonato ju
venil que se realizó en Honduras.

ASUNCION, 25 (Efe).— Olimpia, cam
peón de la Copa Libertadores de América, 
venció anoche por uno a cero al America de 
México, en un partido amistoso disputado 
en el estadio “Defensores del Chaco”, ante 
una concurrencia estimada en seis mil perso
nas.

El gol del triunfo paraguayo fue anotado 
por Yaluff a los once minutos de la segunda 
parte.

Olimpia alineó a Almeida, Giudici (So- 
lalinde). Paredes, Sosa, Piazza, Torres, Kies- 
se y Aquino, Yaluff (Guasch), Cespedes y 
Ortiz.

América formó con Zelada, Trejo, Tena, 
Rergis (Manto) y Martínez; De la Torre, 
García y Cárdenas (Ortega), Da Silva, Faria 
y Gamboa.

QUINIELAS: MAS DE 
DOSCIENTOS “CATORCES"

MADRID, 25 (Efe).— Resultados de la 
cuarta jornada de las Apuestas Mutuas De
portivas Benéficas correspondientes al do
mingo:

Recaudación: 853.716.750 pesetas.
Columnas: 113.828.900.
Cincuenta y cinco por ciento de pre

mios: 469.544.213 pesetas.
Reparto provisional:
156.514.738 pesetas a repartir entre 

premios de primera categoría con 14 acier
tos (provisionalmente 212 columnas a 
738.277 pesetas cada una).

156.514.738 pesetas, a repartir entre 
premios de segunda categoría con 13 acier- 

(P^^o^f^ionalmente 5.159 columnas a 
30.338 pesetas cada una).

156.514.738 pesetas, a repartir entre 
premios de tercera categoría con 12 aciertos 
(provisionalmente 58.147 columnas a 2.692 
pesetas cada una).

MEDALLA DE DRD 
EN LANZAMIENTO DE DISCO

DESHACIENDO 
UN EQUIVOCO

Hace unas semanas
"A/e", con moti

vo de la celebración de 
las 12 Horas de Nata
ción, en las instalaciones 
del estadio Miralbueno, 
"El Olivar", publicaba 
una información en la 
que se vertían algunas ex
presiones que, de hecho, 
han sido consideradas 
ofensivas por la Junta 
que rige dicho club.

Las páginas de este pe
riódico, siempre abiertas 
al deporte aragonés y 
que siempre ha valorado 
positivamente la trascen
dente tarea encomendada 
a los clubs deportivos, la
mentan que un club zara
gozano, el de Miralbueno 
"El Olivar", haya podido 
sentirse agraviado cuando 
no fue esa, ni mucho me
nos, nuestra intención. 
Quede claro, pues, que

prueba y que, consecuen
temente, nada más lejos 
del ánimo de este perió
dico que poner en tela de 
juicio la honestidad y el 
crédito 
de los 
gesto
res del 
club.
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MERCHE OSA, QUE ME VOY QUE VENGO

un buen día por el

Baloncesto

nísimo subcampeón y quizás

José SANZ FERNANDEZ

19

ICO

nó 
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sus 
sin
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úertas 
>és y 
orado 
aseen-

HOYTOMADE POSESION EN LA 
ARAGONESA DE FUTBOL

cista, tomó un buen día 
de Villadiego y dejó a

El público muy correcto, He
el pabellón del Venecia y hu- 
media entrada en la Caja.

NACHO

apareció .... 
club, alegando que lo recla
maban la mayoría deasocia-directivos compuestos y 

mandatario; se las ingenió

Sobresalieron Willy, P ‘ g/ vencedor moral del torneo: El 
rece recuperar su forma, Lete y 
Salvo. Por el Mantesa sus pivots. 
Estrada y Fullarton. El arbitraje 
fue bueno M no influyó en el re-

PAG.

manas 
moti

on de 
Nat^- 

siones 
lueno,

aniza- 
anada 
cuen- 
lejos 

perió- 
ala de

deportes

Laspoltronas
del tormento

Me canso de escuchar, 
a través de los tiempos 
que el ocupar una poltrona 

presidencial, refiriéndonos 
al fútbol, supone al "ocu
pante” un tremendo sacrifi
cio y una entrega absoluta. 
Pero resulta, que a pesar de 
las mil y una manifestacio
nes que suelen hacer "los 
sacrificados" en este senti
do, a la hora de la verdad se 
aterran a ella desesperada
mente y continúan usu
fructuándola a costa de lo 
que sea. No obstante, a pe
sar de la claridad "de la ju
gada", continúan insistien
do en lo del sacrificio, aña
diendo que solamente per
manecen en este potro de 
tortura por cariño a una ciu
dad, por cariño a una enti
dad, por cariño a un cuerpo 
electoral, ya que de otra 
manera no lo harían. El car
go, dicen, nos obliga a man
tener en segundo ^ano 
nuestros negocios particula
res, a mantener en segundo 
plano a la familia, a olvidar
nos de todo lo que no sea el 
club y sus intereses .

Tres presidentes de Pri
mera División vamos a citar 
como ejemplos mas recien
tes, para justificar el comen
tarlo: José Luis Núñez, Ar
mando Sisqués y Vicente 
Calderón. Veamos cada uno 
de estos casos.

José Luis Núñez, con una 
copa europea en la mano, la 
Recopa, Intentando fortale
cer su postura ante la comu
nidad "blau-grana", montó 
un numerito de protesta 
contra su persona, orquestó 
unas voces para que solicita
sen públicamente su dimi
sión y, para hacerlo todo 
mas verídico y realista, di
mitió "con la boca peque
ña". A renglón seguido, co
mo es lógico y natural, con
tando siempre con el peso 
específico de aquella Reco
pa recien conquistada, pre
paró una asamblea, escuchó 
las voces de la mayoría y 
volvió a su poltrona entre 
clamores de triunfalismo.

EL "VALEDOR" QUE NO LLEGA NUNCA

NUNEZSISQUES

Armando Sisqués, a la 
vista de semejante ex itazo, 
probó a repetir suerte, pero 
sin tener en cuenta, por lo 
visto y demostrado, que el 
Real Zaragoza no había ga
nado ninguna copa ni reco
pa, sino que había salvado 
de milagro su permanencia 
en la División de Honor, en 
un final de Liga ciertamente 
angustioso. Escuchando una 
sola voz, la de Luis Alda, 
Presidente de Peña zarago-

para que José Luis Torrado 
también dimitiese, por "ca
riño" hacia, su persona, y 
esperó los acontecimientos. 
Pero como resulta que "la 
masa” no decía ni pío en su 
favor y que los medios infor
mativos "independientes” lo 
pusieron "a parir”, don Ar
mando se lo pensó mejor.

¡QUE SIGA LA 
RACHA ARBITRAL!

Durante el pasaao fin de se
mana se ha desarrollado una in
tensa actividad en el plano com
petitivo, los resultados fueron: 

Homenaje a J. Martínez: 
Mantesa. 93 - Helios Skol, 80.

Torneo Venecia:
Olivar, 69 - Venecia, 50, se

mifinal.
Peñas 57 - El Salvador 73, se

mifinal.
Peñas 94 - Venecia 50, con

solación.
El Salvador 90 - Olivar 78, fi

nal.

Torneo Boscos:
Base À. 84 - Casablanca, 106, 

semifinal.
Boscos 77 - Calasancio 82, se

mifinal.
Boscos 83 - Base A. 75, con

solación.
Casablanca 97 - Calasancio, 

91, final.

comentario___________
Respecto a Helios hay que 

Pey que hacer constar que pese 
3 les bajas de Simón e Iradier, 
l^gó un buen partido mejorando 
^potablemente actuaciones pasa- 
oes. En la primera mitad domi
nó con autoridad al Mantesa, 
Qoe no acertaba a romper la 

'^^f^osa heliófila. Así se 
ego al final de los 20 primeros

CL CIERZO 
QUE

A sección de piragüismo del C.N. Helios se ha 
quedado huérfana de delegado. La siempre polémi

ca Merche Osa, que hasta ahora venía desempeñando el 
cargo, ha presentado su dimisión. Desconocemos los 
motivos de su actitud, aunque a decir verdad los intuimos. 

Al parecer, vivimos en unos tiempos en que complicar 
la gestión del que tiene el poder de decidir se está convir
tiendo en el pan nuestro de cada día. El deporte no escapa 
de esta influencia, y así podemos observar como un día sí 
y otro también las escaramuzas se suceden, aunque 
posteriormente la sangre no suele llegar al río, por la 
sencilla razón de que el que está montado en caballito 
dirigencial antes de abandonarlo se lo piensa mucho. 
¿Sucederá lo mismo en caso de Merche Osa? Mucho nos 
tememos que así será. Ya verán como en un corto espacio 
de tiempo'donde dije digo, digo Diego... Es la eterna 
canción.

Zaragoza se encuentra desde hace ocho meses 
sin delegado del Consejo Superior de Deportes. 
Tras el fulminante cese de Julio Descartín, en Madrid se 

ha considerado oportuno demorar el nombramiento. 
Algunos ya lo empiezan a tomar en broma y ya dicen que 
habrá que esperar a que se produzcan unas nuevas elec
ciones para que las altas jerarquías nacionales se dignen 
señalar a dedo al "valedor" del deporte zaragozano.

El asunto no me negaran que tiene bemoles, pues entre 
unos y otros están dejando a nuestra región, deportiva
mente hablando, poco menos que en pañales. ¿Por qué las 
fuerzas vivas zaragozanas todavía no han puesto el grito 
en el cielo ante semejante arbitrariedad? No hay que 
olvidar que la presente situación no es la primera vez que 
se produce.

minutos con un 44-50 favorable 
a los aragoneses.

En la segunda mitad, Helios 
bajó su rendimiento pero fue 
aguantando muy bien hasta el 
minuto 10,67-70, en el que Lete 
iba al banco con 4 personales y 
a la vez Mantesa cambiaba a de
fensa zonal, cosa que se les atra
gantó a los jugadores de Helios. 
Todo esto se acusó, además las 
torres manresanas empezaron a 
imponer la ley del centímetro 
que es lo que manda en el ba
loncesto. Helios, como digo, me
joró bastante, pero todavía le 
queda mucho por hacer.

campaña. El Venecia na sido el 
más flojo de todos y tendrá que 
mejorar mucho si quiere conser
var la categoría de Tercera Divi
sión, justos campeones han sido 
los colegiales y Olivar-Eurodisa 
la revelación.

El torneo del Boscos lo po
dríamos llamar el de las prórro
gas, ya que una semifinal y la fi
nal, terminaron en tablas. El 
Stadium tiene una buena planti
lla, todavía sin conjuntar, con 
un Malo al que le sobra divismo 
y le falta trabajar más para que 
el equipo. Calasancio, a pesar de 
su falta de altura, ha sido un dig-

sultado.
Ahora a esperar el torneo del 

próximo fin de semana en el que 
Helios debe dar ya su justa me- 
dida. Novedad grata en el capí
tulo de las lesiones es que Ira- 
dier parece ser que podrá volver 
a jugar muy pronto, aunque los 
médicos todavía no han dicho 
nada sobre su estado actual.

El torneo de Venecia ha 
puesto de manifiesto que tanto 
el Salvador como el Olivar tie
nen dos grandes equipos que 
pueden realizar una excelente

Boscos me ha defraudado un 
poco, pues ios ficha/es no han 
dado todo de sí y adolece de la 
falta de un director, si lo en
cuentra, hará una g ran cam
paña, si no...

Los arbitrajes en ambos tor
neos, han sido brillantes en ge
neral; han destacado Gallo, al 
que le sobran aspavientos. Cebo
llada, Royo y Martínez; Meló ha 
desentonado un poco de ese to
no general alto; i Ojala siga la ra
cha y los árbitros sean eso, árbi
tros, que buena falta hace!

dos y que sus directivos no 
aceptaban tan peregrina di
misión, (¿y qué fuerza 'P®* 
ral y reglamentaria teman 
estos señores para aceptarla, 
si no eran ellos quienes lo 
habían nombrado? ), y se 
puso a trabajar como si tal 
cosa, repitiendo que nunca 
más abandonaría la nave 
blanquilla, por su acendrado 
"amor" hacia Zaragoza y el 
Real Zaragoza. Bueno, 
mientras el cuerpo .aguan
te...

Y ahora mismo, para 
completar la historieta del 
trío dimisionario, llega al 
circo don Vicente Calderón 
y nos ofrece el más difícil 
todavía. Pierde el Atlético 
de Madrid contra el Spór- 
ting de Gijón en campo pro
pio, repitiendo desgracias, 
pocos días mas tarde y en 
copa de la UEFA, al salir 
derrotado, y casi eliminado, 
frente al conjunto alemán 
del Dynamo de Dresde. 
Cierto número de socios, 
mas bien pocos, piden la 
dimisión de don Vicente a 
voz en grito, un día sí y al 
siguiente también, hasta el 
punto de que el señor Cal
derón decide dimitir en reu
nión de mini-junta, propi
ciada en los mismos vestua
rios del estadio que lleva su 
nombre, y que dice tendrá 
su confirmación al día si
guiente, lunes, en los loca
les del club.

Pues bien, aquí esta el 
mas difícil todavía, al día, 
siguiente decide continuar el 
señor Calderón, a pesar del 
sacrificio que supone perma
necer en la poltrona del tor
mento, y, para que nadie 
dude de su deseo de arre
glar las cosas y eficacia para 
conseguirlo, pone de patitas 
en la calle a "Ratón" Ayala, 
previo abono de más ee vien
te millones de pesetas, apor
tados por la comunidad, y 
él, como Felipito “taca- 
tún”, dice muy serio: "Yo, 
sigo”. Y sigue, claro. Otro 
capítulo muy peregrino de 
la historia del fútbol hispá
nico, y van...

Enrique PEYRONA

LA RABIETA DE INDIA

JESUS India, el excelente defensa zaragocista, na 
cogido un cabreo de padre y muy señor mío por el 
hecho de que Manolo Villanova no contara con él para el 

partido disputado en el campo de Sarriá. Se comprende 
perfectamente el enfado del jugador, aunque a decir 
verdad estemos al lado del responsable técnico zaragocis
ta. Las razones que impulsaron a éste a dejar en Zaragoza 
al jugador de la cantera quedaron suficientemente expli
cadas tras la actuación del mismo en Almería; por lo que 
aunque comprendiendo su enfado resulte comprensible el 
que Manolo Villanova se inclinara por "Casuco" ante el 
trascendental partido contra los españolistas.

En fin, confiemos en que India pueda, el próxi
mo domingo contra el Betis, demostrar en La Romareda 
que no contar con él fue todo un error por parte de su 
"mister". Ello sería todo un síntoma de que su actuación 
había sido satisfactoria.

FUES sí, desde las ocho de la tarde de hoy ya ten 
dremos" nuevo presidente de la Federación Arago
nesa de Fútbol. José Luis Roca Millán, dicen por ahí que 

llega con muchas ganas de trabajar. No lo ponemos en 
duda, aunque como es lógico lo tendrá que demostrar con 
las actuciones que lleve a cabo desde su atalaya presiden
cial.

En fechas pasadas, cuestionamos el actuai sistema de 
elección, porque nos parece que no es en absoluto repre
sentativo, por más que José Luis Roca se haya mostrado 
partidario del mismo y señalase que 110 clubs de Aragón 
le habían mostrado su apoyo incondicional. Pero de todas 
formas dejemostodo ello a un lado y coloquemos en la 
grada para observar detenidamente el hacer de nuestro 
máximo responsable del fútbol aragonés. El margen de 
confianza es obligado dárselo.
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“Norma Rae”
Martín Ritt es un director enamo

rado de la novela norteamericana ubi
cada en el estamento de la llamada 
“generación maldita”, etiqueta acaso 
excesiva en sus dimensiones críticas y 
generacionales. Pero ello es otra cues
tión que en esta sección no nos incum
be. Queríamos insinuar, si se nos per
mite, que el cine de Martín Ritt está 
bastante condicionado a cietos esque
mas literarios en su respeto por los 
nombres ilustres que, indefectiblemen
te, le corta vuelos. No es un mal me
nor, esa es la verdad, pero en ocasiones 
lastra los temas, al caer en elipsis narra
tivas mejor que dar a sus argumentos 
vivacidad en el ritmo y reflejar mundos 
cargados de contenido mejor que ir 
por la vía directa hacia lo que se ha lla
mado “cultura de la imagen”. “Norma 
Rae”, claro está, no es una excepción 
en lo que podríamos llamar “intento 
de cine trascendente”. Pero bienvenido 
sea un tema social importante como el 
denunciado aquí, aunque su tratamien
to sufra remoras. “Norma Rae” (“Nor
ma Rae”, 1978), según guión original 
de Irving Asseyev y Alex Rose, trata 
con precisiones históricas la reivindica- 
ciónde los obreros textiles en una fac
toría de la ciudad norteamericana de 
Henleyville, en el Sur de Estados Uni
dos. Es uno de los focos más resisten
tes al sindicalismo, y por ello los pa
tronos no dudan en explotar a sus tra
bajadores, seguros de que no habrá

Sally Field y Bean Bridges, en "Norma fíae‘

reivindicaciones obreristas por las arbi
trariedades que se cometen en sus fá
bricas. Cieto día llega a la ciudad Reu
ben, líder sindicalista que procura con
cienciar a los trabajadores inculcándo
les sus derechos.

Hay en esta primera parte, que po
dríamos llamar “toma de conciencia”, 
toda una lección de cómo debe tratarse 

una primera secuencia de un tema so
cial sin caer en demagogia. Ritt con 
buen pulso, hace conocer los proble
mas a través de los personajes; tras esos 
personajes de primer plano existen 
siempre condicionantes, y Ritt los 
muestra: La dureza de vida íntima en 
una urbe de tercera clase; y la laboral. 

con la dura jomada en las hilaturas y 
naves de telares Por si esto fuera ñoco, 
enseña también el penoso trabajo de 
las mujeres, y las injustas prohibiciones 
de una labor que requiera constante 
atención. Tras ello, los abusos de la 
clase dirigente. Estos elementos, nece
sariamente informativos, irán desarro
llándose cara al público, e irán toman
do cuerpo como conflicto y problema. 
Ritt, refleja por fin, en imágenes más 
ágües, el despertar de la masa obrera 
y el logro de sus aspiraciones.

Cada pieza de la narración encaja 
perfectamente en un todo, que culmi
na la unión de todos, precedida de un 
crescendo emotivo y dramático cuyas

dimensiones se nos ofrecen —como se
ñalamos mas arriba— exentas de lati
guillos. Esta facción humanista para el 
füm “Norma Rae”, acreditan en Mar
tin Ritt un director sólido, buen clasi
ficador de matices y ducho en aplicar 
lo dramático a un momento determi
nado, superior para alcanzar sus objeti
vos. La película merece ser vista con 
atención. Es una obra notable, tanto 
por su contenido como por la forma 

.de desarrollarlo. Entre las cosas nota
bles que destacamos, señalamos la con
movedora interpretación de Sally Field 
(en una Norma Rae, convincente y sin
cera), y la música de David Shire, ilus
trativa y muy funcional.

mm Por
JUAN POCH
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LIZ SE PONE EN LINEA.- Liz Taylor se ha convertido 
.4» ■■ ------- — --------- - , *-----  en una esbelta mujer des
pués de someterse a una cum de adelgazamiento bajo la dirección de Lizza 
Dobloug.

La obesidad de la actriz llegó a preocupar a su familia. Sin embargo,' la 
ex esposa de Burton ha seguido a rajatabla dicho tratamiento que consiste 
en duras tablas de gimnasia y un estricto régimen alimenticio.

En la foto de la izquierda Liz Taylor —con abundante papada— durante 
la campaña electoral de su actual esposo, un senador americano. En la de 
la derecha, con su hija Lizza. Los kilos de menos han devuelto a la actriz 
su belleza de siempre.

HORIZONTALES
1. Que acusa, femenino.- 

2. Mujer noble. Valle de los 
Pirineos. - 3. Prenda que 
usan los sacerdotes. - 4. Ter
minación del nombre de los 
alcoholes. Junté. Preposi
ción inseparable. -5. Tiene 
conocimiento de una cosa. 
Lugar por donde se puede 
vadear el río. - 6. Que no ar
ticula palabra. - 7. Ente. 
Emprenda algo con audacia. 
8. Causarás irritación. - 9. 
Alabar. De precio elevado.

VERTICALES

1. Saludo de despedida. 
Afluente del Miño. - 2. Ma
trícula de Cádiz. Diestro en 
el lazo. - 3. Parvati. Tablero 
para despachar bebidas en 
los bares. - 4. Nombre de va
rón. Moverse. - 5. Símbolo 
del indio. Unidad moneta
ria de Letonia. - 6. Tutor 
nombrado judicialmente, fe
menino. Símbolo del acti
nio. - 7. Metal precioso. Es- 

'tima en ^an medida. - 8. Dei
dad egipcia. Arrimar la es
palda. - 9. Polo positivo de 
un generador eléctrico. De
mostrativo.
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líOLLYWOOD.-(Servicio especial de Efe, por May STEWART).- 

merrvarias de la famosa “estrella“ de la década de los 30 y los 40 
Mae IVesí están a punto de salir a la calle. Bajo el largo y humoristicó 
título de “DIOS NO TUVO NADA QUE VER CON TODO ESTO” la 
gran “estrella", que cumplió el 17 de agosto los ochenta y seis años de 
vida narra con gran riqueza de detalles anecdóticos lo que fue su vida 
en el mundo del cine y el teatro, profesiones en las que lleva desde que 
aún no había cumplido los diez años.

IVlae West vive sola con su ama 
de llaves y su secretaria en su lu
josa residencia de Malibú rodea
da de recuerdos y de obras de 
arte de gran valor artístico y mo
netario. Mae, mujer que a su 
edad sigue conservando toda la 
agudeza mental que la hizo fa
mosa en sus tiempos jóvenes, es 
una de las grandes fortunas del 
cinema americano. Posee innu
merables acciones en compa
ñías mineras y en urbanizacio
nes que le proporcinan anual
mente unos intereses cercanos a 
los 700.000 dólares. Mae confie
sa:

en estos primeros años del cine 
sonoro.

No obstante Mae West fue ob
jeto de crítica constante de las 
Ligas Puritanas de su país y de 
la cadena de periódicos de Wi
lliam Randolph Hearts, en los 
que se llegó a calificar su pelí
cula “Klondike Annie”, adap
tación también de una obra su
ya, de “blasfema y espectáculo 
contra natura y contra Dios”. 
Estos incidentes, unidos a las 
fuertes presiones de la liga Na
cional de Decencia, le obliga
ron a abandonar el cine en el 
año 1937. Excepcionalmente

enfermedades, físicas unas y 
psíquicas las que más. Me sien
to muy feliz de sentirme tan 
bien como me siento. Espere
mos que cuando cumpla los 
cien años pueda seguir disfru
tando de la misma salud...

—¿Es que piensa llegar a los 
cien, Mae?

— ¡Pues claro!. ¡No ves que le 
he comprado al diablo el elixir 
de la eterna juventud? —ríe a 
carcajadas la famosa "estrella”.

—¿Qué milagros ha hecho pa
ra mantenerse en forma, aparte 
de trabajar?...

—He cuidado mis comidas, he 
hecho un poco de deporte, he 
asistido a sesiones de masaje y, 
sobre todo, ni he bebido al
cohol ni he fumado. Pienso 
que estas dos drogas tan de mo
da en los tiempos modernos son 
las causantes de un gran enveje
cimiento físico de las personas 
que usan y abusan de ellas, y 
fuente de muchos de los males 
que padecen.

fi
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El pasado día 17 de agosto 
cumplió 86 increíbles jóvenes años <

MAE •

—Desde la edad de 10 años en 
que comencé a trabajar rnis pa
dres primero y yo después pro
curaron que supiese invertir bien 
lo que ganaba. Cuando cumplí 
los veinte años me hice cargo de 
todos mis negocios, contando 
con la ayuda inestimable de dos 
administradores y de los directo
res de mis empresas. Llegó un 
momento en que los números no 
tuvieron el menor secreto para 
mí, siendo las inversiones un ne
gocio que me apasionaba. Todo 
Mlió en este terreno mucho me
jor de lo previsto.

Mae West nació en Brooklyn 
el 17 de agosto de 1892 hija del 
boxeador irlandés Jack West y 
de una modelo alemana. A los 
cinco años comenzó a trabajar 
en el teatro a la vez que estudia
ba baile y declamación, y a los 
diez años ya era una actriz pro
fesional, con nombre en carte
lera.

Tras actuar como intérprete 
teatral y artista de variedades 
lanza, a los veinte años, un baile: 
el “shimmy”, que se convierte 
en uno de los bailes de moda de 
la década de los veinte. Y por es
tas fechas es cuando Mae West 
debuta como escritora con nove
las como “The constant sinner” 
y como obras teatrales como 
Diamond Lil”, distinguidas to- 

aas ellas por su mordacidad y 
por su sabor picante y frívolo 
gue provocó el escándalo en los 
medios puritanos de la sociedad 
norteamericana. A todo esto, 
niujer inquieta, Mae West se lan
zo abiertamente a la dirección 
®scenica, dirigiendo e interpre
tando sus propias obras.

popularidad le valió un 
í a**® “Paramount" en 

año 1932; con un papel secun- 
oario en "Night after night" de- 
outa para la famosa firma cine
matográfica. Después del éxito 
rio Lou" (1933) su segun- 
ia° M 5® convierte en una de 
'«s estrellas” más importantes y 
amosas del cine americano. Su 

personaje de “vamp” opulenta y 
desenfada, no exenta de espíritu 

humor y sarcasmo 
i'iunfo en numerosas películas

La famosa "estrella" ha entregado a una editorial su 
autobiografía: "Dios no tuvo nada que ver con todo esto"

Actriz, directora y autora teatral, novelista, guionista... etc., 
Mae West es, además, una de las grandes fortunas del cine 
americano

"Yo, sin desnudarme, di más a los públicos con mi cuerpo 
que todas las "starlettes" que se desnudan hoy", afirma

volvió en 1940 con “My little 
Chickadee” pasando a reglón 
seguido al lado de Raquel Welch 
“Myra Breckinridge” y en 1977, 
a los ochenta y cuatro años 
Sextette" de Ken Hughes, al la
do de Thimoty Dalton y el ex 
Beattie Ringo Star, film basado 
también en una obra suya.

“NUNCA DEJE DE 
TRABAJAR”

Mae West sigue gozando de 
una prodigiosa memoria. La in
cansable y luchadora “estrella" 
manifiesta:

—Resulta una bendición de 
Dios que a mis años siga gozando 
de este maravilloso estado desa
lud. ¡Me horrorizaría ser una an
ciana que no pudiese moverme! 
Porque yo, desde mi niñéz, no 
he dejado de trabajar.

—Podiendo vivir de las rentas 
¿por qué no lo hizo?

—Nunca dejé de trabajar por
que sentir la ilusión de hacer al
go nos mantiene vivos, en pie, 
con visión de futuro. Porque, 
¿cree que este es el rostro y el 
cuerpo de una mujer que ha 
cumplido ochenta y seis años? 
¿Verdad qué no?... Si no hu
biese estado en movimiento me 
hubiera convertido en una mu
jer entrada en carnes y llena de

—Mae, a usted se le ha consi
derado desde hace muchos años 
la reina del doble juego, esto es 
la actriz que con sus miradas y 
su picardía de doble sentido 
cautivaba a los públicos. Si hoy 
/iviese en la etapa actual del ci
ne, con sus jóvenes años triun
fantes, ¿pasaría por el deíhu- 
do?...

—Categóricamente, no...

—¿Qué le ha importado a us
ted el sexo?

—Como ser humano conside
ro que el sexo es uno de ios pun
tos vitales y emotivos del hom
bre y de la mujer. Pero yo siem
pre lo tomé a broma. Lo sacaba 
al aire y me reía de él —sonríe 
Mae con picardía, con ese doble 
juego al que antes aludíamos— 
Yo, sin desnudarme, decía masa 
los públicos con mi cuerpo que 
todas las “estrellas” de hoy. Un 
cuerpo desnudo puede ser maso 
menos hermoso, pero un cuerpo 
que deje, vestido, traslucir sus 
ondualciones, sus secretos... es 
capaz de enloquecer. Digo lo que 
he dicho siempre: la mujer tiene 
que provocar sueños en un hom
bre, sin darse nunca por com
pleto a él. Porque si le enseña el 
cuerpo desnudo, ¿qué te queda 
ya para enseñar?...

“ME GUSTARIA QUE EL 
DIA DE MAÑANA LA GENTE 
ME RECORDASE TANTO 
DE JOVEN COMO DE VIEJA”

Mae no ha perdido ni un ápi
ce de su espíritu risueño y lleno 
de coquetería. Afirma:

—Al paso de los años ha ¡do 
creciendo su vanidad femenina. 
Cuando asistí a la “premier” de 
“Sextette” ún muchacho muy 
guapo, de unos veintidós años, 
me dió un ramo de flores y un 
beso a la vez que me decía: “No 
me importaría tener un roman
ce con usted porque es la mujer 
más bella de todos los tiempos”. 
No pude por menos que agra
decérselo. Piropos como éste, 
sean mentira o verdad, te ayu
dan a mantenerte joven.

—¿Considera que usted, en 
sus tiempos jóvenes, fue una mu- 

. jer bella?..
—No, no fui una mujer bella. 

Atractiva sí, pero no hermosa. 
Mi cuerpo si que podríamos con
siderarlo magnífico. Mujeres be
llas en mis tiempos no hubo de
masiadas. Quizá de aquellos 
tiempos la mujer más hermosa 
fue Greta Garbo, una mujer sen
sacional bajo todos los aspectos, 
y Gloria Swanson.

—Mae, usted siempre ha pre
sumido de descubridora de glo
rias cinematográficas. Y en su 
haber como tal tenemos nada 
menos que a Gary Grant...

—De Gary es de quien me 
siento más orgullosa, porque fue 
el mayor éxito obtenido por mí 
como caza-talentos. Estaba en 
uno de los pasillos de un teatro 
en el que yo trabajaba. Le vi y 
quedé cautivada por su rostro 
y su apostura física. Me dije a 
mí misma: “Este hombre es un 
auténtico Apolo; si Mbe hablar 
le impongo en mi próxima pelí
cula como galán”. Y como, en 
efecto, sabia hablar... trabajó a 
mi lado en un film que marcó su 
despegue meteórico hacia el 
mundo del cine.

Mae West se casó solo en una 
ocasión, en el año 191j cuan
do contaba dieciocho años con 
el actor Frank Wallace. El ma
trimonio fracasó a los pocos 
años aunque la pareja continua
se viviendo en la misma casa has
ta el año 1942 en que los jueces 
les otorgaron el divorcio. La “es
trella” no quiso volver a casarse. 
Afirmaría: “Esto del matrimo
nio es algo muy complicado. Pre
fiero vivir el am’or a mi manera".

— ¿Ha habido muchos amores 
en su vida?

—Algunos... pero ese es un ca
pítulo privadísimo que no quie
ro dar a conocer. ¡Es mi secreto!

—¿Qué cosas echa de menos 
de sus tiempos .de máximo es
plendor?

-Sobre todo la ausencia eter
na de los amigos que se fueron 
para siempre: Charles Chaplin, 
Buster Keaton, John Barrymore, 
Mary Pickford, Rodolfo Valenti
no... etc. .

Mae West siempre noticia. 
Nunca dejó de serlo a lo largo de 
esos ochenta y cinco años de vi
da. Ahora con sus memorias b^ 
jo el título de DIOS NO TUVO 
NADA QUE VER CON TODO 
ESTO la gran “estrella" de Ho
llywood pretende seguir en el 
primer plano de la actualidad 
compitiendo con las famosas 
“estrellas" de hoy a las que, sin 
duda alguna, aventaja en sim
patía, cultura y don de gentes.
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I MASSIEL RECUPERO SU SOLTERÍA

CINES DE ESTRENO

ARGENSOLA. - 5-7-9 y 11 
(May. 16). 2.® semana; El 
baile de los vampiros. Film 
de Polanski, con Sharon Ta
te.

CERVANTES. - 5-7,15 y 
10,45 (Mayores 14 y meno
res acompañados). Dos 
hombres y im destino. Color 
de Luxe. Paul Newman, Ro
bert Redford, Katherine 
Ross.

COLISEO. - 5-7,15 y 10,45 
(Todos públicos). 3.® sema
na: Moonraker, con Roger 
Moore, en James Bond 007, 
y Corinne Clery.

COSO. - 5-7-9-11 (Mayores 
18). Clasificada «S». 2.® se- 
mema: Bacanal en directo. 
Eastmancolor. Azucena 
Hernández, Fernando 
Martín.

DON QUIJOTE. - 5-7-9-11 
(Mayores 16). Norma Rae. 
Color de Luxe. Sally Field, 
Beau Bridges.

DORADO. - 5-7-9 y 11 (Todos 
públicos). Le llamaban... Pe- 
gafuerte. Bud Spencer,

ELISEOS. - 5-7-9-11 (Mayo
res 18). Clasificada «S». Y si 
tú no quieres... Eastmanco
lor. Jean Roche, Joëlle 
Coeur.

FLETA. - 5-7-9 y 11 (May. 
18) . 2.® semana: Los bingue- 
ros. Fernando Esteso, 
Andrés Pajares, Africa 
Pratt, Florinda Chico.

GOYA. - 5-7-9 y 11 (May. 
14) . 3.® semana: El poder 
del fuego. Sophia Loren, Ja
mes Cobum.

GRAN VIA. - 5-7-9-11 (Ma
yores 14). El incorruptible. 
Eastmancolor. Lino Ventu
ra, Patrick Dewaere.

MOLA. - 5-7-9-11 (Todos pú
blicos). {Votad al señor al
calde I Louis de Funes, An
nie Girardot. Technicolor.

MULTICINES BUÑUEL 4. - 
Francisco Vitoria, 30. SALA 
1: Matinal 11,30. 5-7-9 y 
11 (Mayores 16). Profecía 
maldita, con Talia Shire y 
Robert Foxwort. De lunes a 
viernes, matinal 100 pese
tas.

MULTICINES BUÑUEL 4. - 
SALA 2: Matinal 11,30. 
5,15-7,15-9,15 y 11 (Mayo
res 18). Clasificada «S». 4.® 
semana: La última casa a la 
izquierda, con David Hess y 
Lucy Grantham. De lunes a 
viernes, matinal 100 píese
las.

MULTICINES BUÑUEI 4. - 
SALA 3; Matinal 11,30. 5-7- 
9-11 (Mayores 18). 8.® se
mana; Desmadre a la ame
ricana, con John Belushi y 
John Vernon. De lunes a 
viernes, matinal 100 pese
tas.

MULTICINES BUÑUEL 4. - 
SALA 4: Matinal 11,30. 5-7- 
9 y 11 (Mayores 18). Clasifi
cada «S». 3.® semana: Pené- 
lepe, con Linda Marlowe y 
Nicholas Day. De lunes a 
viernes, 100 pesetas.

PALACIO."- 5-7,15 y 10,45 
(May. 18). Clasificada «S». 
Estreno: Venus de fuego. 
Simón Andreu, Taida Urru- 
zola.

PALAFOX. - 5-7,15 y 10,45 
(Mayores 18). La furia. Co
lor de Luxe. Kirk Douglas, 
John Cassavetes.

PAX. - 5-7-9 (Todos públi
cos). Marcelino pan y vino. 
Pablito Calvo, Rafael Rive- 
lles.

REX. — 5-7-9-11 (Mayores 
18). Una viuda desenfrena
da. Eastmancolor. Catheri
ne Spaak, Jean Louis Trin- 
tignant.

RIALTO. - 5-7-9 y 11 (Mayo
res 18). Clasificada «S». 4.® 
semana: La última casa a la 
izquierda, con David Hess y 
Lucy Grantham.

VICTORIA. - 5-7-9-11 (Ma
yores 18). Clasificada «S». 
Confidencias eróticas de 
una cama. Eastmancolor. 
Olga Georges Picot, Michel 
le Royer.

CINES DE REESTRENO

ARLEQUIN. - 5-7-9-11 (Ma
yores 18). El periscopio. 
Eastmancolor. Laura Gem- 
ser, Bárbara Rey.

MADRID. - SALA 1: 4,45- 
6,45-9 y 11 (Mayores 16). 
Una mujer descasada. Color 
de Luxe. Jill Clayburgh 
Alan Bates.

MADRID. - SALA 2: 5-7-9-11 
(Mayores 16). Soldado azul. 
Téchnicolor. Candice Ber
gen, Peter Strauss.

NORTE. - 5-7-9-11 (Mayores 
18). Clasificada «S». Las ca
lientes bolcheviques. Elma 
Karlowa, Kristina Wamka. 

OLIVER. — Descanso sema- 
jial.

PARIS. - 5-7-9-11 (Todos pú- 
bhcos). La colina de las bo
tas. Technicolor. Terence 
Hill, Bud Spencer.

ROXY. - 5-7-9-11 (Mayores 
18). Clasificada «S». Sexual- 
mente vuestro. Eastmanco
lor.

SALAMANCA. - 5-7-9-11 
(Mayores 16). El alcalde y 
la política. Alfredo Landa, 
Esperanza Roy,

VENECIA. - 5-7-9-11 (Mayo
res 14). 7 mujeres para los 
Mac Gregor. David Bayley, 
Agatha Flory

«Mi hoja fue un error»

—Sepamos cómo fue tu 
“flechazo’' con Carlos Zayas.

— ¿Y cómo fue vuestro 
idilio?^■■íBaSSIEL ha vuelto a la 

■vi soltería. Así pues, está en 
condiciones de volver a casarse 
por la Iglesia, si su deseo es ese, 
que parece que sí lo es. María de 
los Angeles Santamaría, que así 
se llama Massiel, está la mar de 
satisfecha con su soltería y como 
siempre hace ante los 
periodistas, a quienes califica de 
amigos suyos, ha vuelto a 
soltarse el pelo, con desparpajo y 
sinceridad. Vamos a oirla:

—El día que supimos la feliz 
noticia de que volvía a ser

CASINO MONTESBLAN- 
COS. ALFAJARIN (Zaragoza). 
Juegos; Ruleta francesa, Ruleta 
americana, Black-Jack y Baccará. 
Carretera N-2, Km. 343,250 (di
rección Barcelona) por Autopis
ta A-2. Salida 1. Los lunes, mar
tes, miércoles, jueves, domingos 
y festivos, de 7 a 4 de la madru
gada.

Los viernes, sábados y víspe
ras de festivo, de 7 horas a 4,30 
de la madrugada.

soltera, Carlos Zayas y yo, con 
unos amigos, nos metimos 
dentro del cuerpo unas botellas 
de champán francés y hasta mis 
más íntimas amigas me hicieron 
regalos de nulidad. Y la pena fue 
que no pude celebrarlo con mi 
padre, porque en aquéllos 
momentos ya estaba muy mal.

—¿Qué recuerdas de la boda 
con tu primer marido, Luis 
Recatero?

—Que fue el año 69 en 
Alcobendas. Hubo un escándalo 
que yo no organicé. Me casé en 
invierno y con frío, fuera de 
Madrid, y me encontré que a la 
boda habían llegado autocares 
de muchos barrios madrileños. 
Sí puedo decirte que aquélla 
boda fue el error más grande que 
he cometido y esta equivocación 
me ha salido muy,cara en todos 
los aspectos, no sólo en el 
económico. Pero no creas, me di 
cuenta del error muy pronto. En 
la luna de miel. Nos casamos a 
los pocos meses de conocernos, 
no habíamos vivido juntos y yo 
entiendo que, para conocerse 
bien, hay que vivir jungos una 
temporada.

“Antes 
del invierno, 

me casaré 
con Carlos

Zayas
y estoy segura 

de no volver 
a equivocarme”

— Nos conocimos en un 
festival, en Madrid. Después nos 
fuimos con algunos amigos a 
tomar una copa y hable con 
Carlos hasta las cinco de la 
mañana.

—Carlos es soltero y yo 
quería volver a serlo. Nos 
dábamos cuenta de que yo podía 
quedar embarazada y para el 
niño lo mejor sería que 
estuviéramos legalmente unidos.
Nos hubiera gustado que Aitor 
hubiera nacido en Madrid, pero 
me tuve que ir a Lonores, 
porque aquí, el niño, tendría 
que haberse apellido Recatero. 
¡Qué cosas!

—Ya eres soltera. Ya estás 
libre. ¿Para cuándo la boda?

—Pues cuanoo se nos ocurra. 
Cualquier día. No hemos 
pensado la fecha. Será antes del 
invierno y lo más discreta 
posible. Y esta vez no me 
equivocaré pues me considero 
bastante realizada, aunque se 
que la felicidad total no existe.
Pero me basta con estar en paz 
conmigo misma. Voy a tener un 
rarido que es totalmente 
honesto y muy desinteresado en 
las cuestiones económicas. Muy 
íntegro y austero de costumbre.

busca tranquilidad y rcscrva-

'rdéfonica.
Paúl). I'eléfono 291 I6ú.

PARSIFAL DISCOTECA GALO

GALLERY 2
EL PAPAGAYO' STORK CLUB

ASTORG'S

SENECA
IGUANA1800

GRAWER CLUB

do ambiente, tenemos lo que u.'<- 
ted desea. Liñán. K. (detrá.* de

La música más original y el am
biente más agradable. Sevilla, 6. 
Teléf. 379200.

Recuerde los éxitos de ayer, viva 
los actuales y conozca los futu
ros viajando a través de la músi
ca. Cavia, 10.

La nueva discoteca, abierta de 
.5 tarde a 3 madrugada, vuelve a 
su ambiente.

Cómodo, personal y diferente.
Calle Moncayo. CASK 1'AS.

juventud, ritmos, diversión. Pre
cios jóvenes. C'a He Macare A edru- 
na. I 1. I'eléfono 2 I 7t).'»2.

Llegante. Selecto. Distinto '‘La 
diferencia es su ambiente ’. San 
Ignacio de Loyola. 13. Teléfo
no 2148.Só.

Tarde especial parejas. Noche 
discoteca-club hasta las 3 de la 
madrugada. Centro musical. In
dependencia, 19. Tel. 214804.

DESPI'ESDL SI! BODA. BAI
LE EN CHARLESTON. Extra
ordinariamente refonnu'da. Di
rección \ teléfono 3969."»2.

La discoteca del mejor sonido 
con su nuevo ambiente y los 
ritnios y música del momento. 
Abierta, tardes, exclusivamente. 
La Ripr, .5. Teléfono 2.5.5127.

Noche de sábado. Fiesta de no
che para matrimonios jóvenes, 
consumición incluida. Sábados 
y festivos tarde, fiesta joven. Te
léfono 235184.

\ Ícenle de

CADA TAñDE.

CADA NOCHE

DISCOTECA 
LIVERPOOL

La discoteca de actualidad, con 
su ambiente universitario, exclu
sivo en las noches de los viernes 
y sábados.

Viernes tarde: especial estu
diantes. .Abierto: de viernes a 
domingos. Camino de las To
rres, 96. Teléfono 225242.

SAN JORGE 
SALA DE JUVENTUD

Ambiente agradable y renovado. 
Música para todos los gustos y 
excelente servicio. Abierta tarde 
y noche las vísperas de fiestas y 
por la tarde todos los días. San 
Juan de la Cruz, 28. Teléfo
nos: 3548979 y 357038.

CHARLESTON 
AÑOS 20
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Esta tarde se abre la
EN "VIVIR CADA DIA": PESCADORES DE AYACAN"

Hoy V mañana

lia. Ross convoca una

PILAR MIRO REALIZADORA
DE ESTA OPERA

Opera: 
'Khovantchina'

Se está convirtiendo 
en algo usual dentro del 
programa de noche, del 
Segundo Canal de TVE, 
los martes, la retransmi
sión, siempre en diferido, 
de óperas de cierto re
nombre. La que se emfte 
esta noche es “Khovant
china”, original de Mus
sorgsky, que abrió la pa
sada temporada de ópera 
del Teatro de la Zarzue
la de Madrid y que fue 
realizada por Pilar Miró, 
con el fin de ofrecerla 
en diferido, como se nos 
brindó esta noche.

emisión con “Canciones 
de Joan Baez” en “Carta 
de ajuste” Seguirá el es
pacio infantil “Un globo, 
dos globos, tres globos” 
que ofrecerá el progra
ma-concurso, con con
ciertos para la juventud 
“el mundo de la música” 
y “Dibujos animados”. 
Inmediatamente después 
“Palo y astilla” ojrecerá 
el tele filme “Vuelvo - a 
Méjico”, en el que Ha
rry y Feather son solici
tados por un hombre, cu
yo hermano ha desapare
cido junto con unos dia
mantes. Feather corre el 
rumor de que “la mujer 
gato” es la autora del ro
bo y ella se disfrazará de 
famosa ladrona, mientras 
que Harry y su panda si
guen la investigación.

En el programa de no
che: “Telediario”; “Pri
mera página” con una se
rie de reportajes de ac
tualidad que han ocupa
do las primeras páginas 
de los diarios en los últi
mos dtas; y “Grandes re
latos” con el quinto epi
sodio de “Poldark”. De
melza está casada con 
Ross y tine una hija, Ju-

reunión entre propieta
rios de minas, con el ftn 
de crear sus propias refi
nadoras, sin depender de 
las del Norte. Demelza 
visita al capitán Blarney y 
le hace ver lo infeliz que 
es Verity; pero el capitán 
no quiere abrir viejas he
ridas.

Por el UHF, como se 
viene repitiendo en estos 
dias, se inicia la emisión 
sobre las cinco con “Jue
gos del Mediterráneo ”, 
metidos de lleno en la 
competición de atletis
mo. Seguirá “Redacción 
de noche”; “Polideporti
vo ”; y como ya viene 
siendo habitual los mar
tes, “Opera” con la re
transmisión de la obra de 
Musorgsky “Khovantchi- 
na”, de la que hacemos 
un comentario en otro 
apartado. Dada la larga

PROGRAMAS
HOY MAÑANA

PRIMERA CADENA

duración de la ópera, tan 
solo se emitirán a conti
nuación los habituales de 
cierre.

y ya mañana, el pro
grama de sobremesa ofre
ce sus habituales, entre 
los que destaca “Vivir 
cada dia”, que estará de
dicado a “Pescadores del 
Ayacán^’. Pescadores de 
la localidad de Barbate 
de Franco, que van a bor
do de un arrastrero, cu
yas salidas se prolongan 
por siete dias. Siete dias 
que han permanecido los 
autores del reportaje con 
estos hombres, que nos 
cuentan sus aventuras y 
desventuras, con graves 
problemas que casi todos 
desconocemos.

Completa este progra
ma un resumen de los 
fuegos del Mediterráneo, 
con pruebas celebradas 
por la mañana.

15.00
Telediario
Primera edición 
15,30
Hora 15 
15,45 
Revista de toros 
16,15
Juegos del Medite

rráneo
Resumen
19,01
Un globo, dos glo

bos, tres globos
"El mundo de la 

música"
19,45
Dibujos animados 
"Gustavo". "Gusta

vo y la sanguijuela".— 
"Gustavo y una larga vi
da"

20.00
Palo y astilla 
"Vuelo a Méjico" 
21.00 
Telediario 
Segunda emisión 
21,30
Primera página
Programa informa

tivo
22,30
Grandes relatos 
"Poldark" Episo

dio número 5
23,30
Ultimas noticias
Buenas noches, des

pedida y cierre

14,05
Programa regional 

simultáneo
14,30
Gente hoy 
15.00 
Telediario 
Primera edición 
15,30 
Hora 15

Vivir cada día 
16,15
Juegos del Medite

rráneo

19,01
Un globo, dos glo

bos, tres globos
Cuentos de los mil y 

un día
“El baúl volador” 
19,30
Cine español
“Margarita se llama 

mi amor” 1.962
21.00
Telediario
Segunda edición 
21,30
Orquesta Sinfónica 

y Coro de RTVE
22,30
Grandes relatos 
“Poldark” 
23,30
Ultimas noticias
Buenas noches, des

pedida y cierre

SEGUNDA CADENA
17,or
Juegos del Medite

rráneo

20,00
Redacción de noche

20,30
Polideportivo

21.00
Opera
Buenas noches, 

despedida y cierre

20,01
Redación de noche
20,30 
Polideportivo
21.00
Pop-grama
21,45
Imágenes
22,30
Tribuna de la histo

ria
Buenas noches, des

pedida y cierre

"Khovantchina" narra 
el enfrentamiento de “los 
viejos creyentes”, con 
Dositeo al frente de esta 
secta, contra las reformas 
y la transformación euro- 
peísta de Rusia. En el 
frente conservador está 
Ivan Khowansky, de cu
yo apellido toma nombre 
la rebelión, que sirve de 
título a la obra. El autori 
llama a su obra “drama 
musical popular”, yaque 
es el pueblo su principal 
protagonista.

Las fuerzas del zar se 
imponen a la rebelión y 
llegan hasta las puertas 
de Khowansky que es in
vitado por el zar y nada 
más traspasar el umbral 
de palacio, cae asesinado

La interpretación de 
esta obra corrió a cargo 
del cuadro de cantantes, 
orquesta, coro y ballet 
del Teatro Estatal Acadé
mico de la Opera de Kiev 
El director musical es S. 
Turchak; director de es
cena I. Molostova; direc
tor del coro L. Venedik
tov; y director de orques
ta I. Gamkalo. La reali
zación, como decíamos 
antes, corrió a cargo de 
Pilar Miró, que demues
tra una vez más su habi
lidad en el manejo de las 
^^maras. Es una retrans
misión sin pruebas y en 
directo lo que da más 
responsabilidad al reali
zador, al tiempo que re
sulta una creación para 
p» en este caso, ella. 
Una buena obra para los 
incondicionales del gé
nero operístico.

üj
o

La semana pasada
LUNES-17.-Desaparece “Pudo haberse evitado” y no se 

emite “Mi amigo el caballo", como se había anunciado, en su 
lugar. Empezamos a ver los resúmenes de los Juegos del Medi
terráneo V parece ser que TVE va a dedicar algo más de tiempo 
a este acontecimiento deportivo que durará quince días. "La lo
comotora" sigue gustando a los niños; pero a los más niños, que 
los otros "pasan de eso". En "300 millones" cambian el realiza
dor V nosotros seguimos que no se trata de cambiar personal, sino 
de hacer otro programa distinto. Empieza gl jucio propiamente 
dicho de "El juicio de Lee Harvey Oswald" y la verdad es que no 
nos dice nada.

MARTES-18.-Wada que no hay manera de ahorrar, porque 
como TVE no cierra ahora su programa de sobremesa hasta cerca 
de las seis y la tarde se abre a las siete, pues ya me dirán... Ade
más a partir de la próxima semana el UHF abrirá a las cinco. Un 
despilfarro; pero, eso sí, deportivo. "Palo y astilla" está gustan
do al gran público. Los protagonistas son simpáticos y eso de 
disfrazarse a lo "Baretta" pero con más gracia, tiene su "tic". 
Finaliza "El jucio de Lee Harvey Oswald", con mucho rollo y 
vuelta al asesinato con muñecos. Al final, ya saben, nada.

MIERCOLES-19.-"Hora 15" es un buen programa cultural, 
dentro de una televisión en la que la cultura causa hasta náuseas. 
"La casa de la Troya" nos recuerda la juventud española; pero de 
hace años, i lo que cambian los jóvenes con las generaciones! Lo 
que para aquellos eran gamberradas ahora son simples inocenta
das. Por la noche "Gala de la Opera en Viena" , con un gra 
triunfo de los cantantes españoles, a pesar de la guerra entre Plá-

N
§

sido Domingo y José Carreras, que al final se negó a actuar. Y 
cuando cantaron todos juntos, cómo tapaba al resto Montserrat 
Caballé. ¡Una maravilla! Empieza "Poldark", folletón a la ingle
sa, que empieza igual que "Testimonio de dos hombres" y como 
"Cumbres borrascosas" y como... i buff!

JUEVES-20.-En "Redacción de noche" se sigue viendo de 
todo... menos café. Parece que fuéramos grandes fenómenos en 
el deporte según las medallas conseguidas en los Juegos del Me
diterráneo. Teniendo en cuenta los participantes y que aún con 
todo nos gana Yogoslavia, Francia e Italia. iJo,en los olímpicos 
quiero verlos! Lorenzo González en "Canciones de una vida". El 
que no llora es porque no quiere. "El señor Villanueva y su gen
te" interesa tan sólo a esos, su gente. "Poldark" pierde a su novia 
y se va con mujeres fáciles. Pero pronto conocerá una n¡ñita,al 
final, como cabe esperar, se casan y tienen hijos y luego se mue
ren y... etc.

VIERNES-21.-En "Los espectáculos" se nos ofrece el resú
men del Festival de Cine de San Sebastian, que se ha sido poco 
lucido y encima lo comentan en un espacio como éste, pues... 
"Con ocho basta" es una verdadera gozada, i Qué fiesta, tú! "Más 
vale prevenir" nos avisa de lo que no debemos comer y "Pol- 
dark" de lo que tenemos que tragar.

SABADO-22.-"Tarzán" se va de gigantes y "Primera se
sión" cambia a "Namú", la ballena, por "Fplipper" el delfín. 
"Aplauso" se dedica a recoger filmaciones americanas y todo 
arreglado. Por la noche una formidable película, "Los hermanos 
Karamazov" con un Yul Brynner fabuloso. Eso es cine.
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Esta mañana, con 56 pasajeros a bordo, se produjo una explosión en una turbina

Alarma en el vuelo
Madrid-Zaragoza

ZARAGOZA, 25 (ARAGON/expres).- Un avión de ‘‘Iberia’’ que cu- “OIMOS UNA FUERTE _ t

bria el trayecto Madrid-Zaragoza-Barcelona, con 56 pasajeros a bordo, tu
vo que realizar un aterrizaje forzoso en la base aérea militar de Zaragoza, 
al producirse una explosión en la turbina de uno de los motores. La averia 
se pro du jó cuando el avión sobrevolaba el control de Calamocha, poco 
antes-de las ocho de la mañana. Como consecuencia de ello, el comandante 
de la nave decidió tomar tierra en la base aérea de nuestra ciudad, dada la 
gran amplitud de sus pistas que facilitan enormemente una toma de tierra 
de emergencia.

EXPLOSION
La azafata comunicó al co-

Una vez conocido el suceso que, 
por fortuna, no ha producido nin
guna víctima. “A/e” conversó con 
uno de los pasajeros del avión. Esta 
es su versión particular de lo acaeci
do.

El avión, un DC-9, matrícula 
EC-BIJ, efectuó el aterrizaje sin que 
los pasajeros ni los miembros de la 
tripulación sufrieran daño alguno. 
No pasó lo mismo con la nave, ya 
qu« al tomar tierra se vió afectada 
su estructura.

Fuentes de la compañía “Iberia”

El piloto practicó un aterrizaje de 
emergencia en la Base

han 
que 
gen 
que 
que

señalado a ARAGON/expres 
la explosión ha tenido un ori- 
exclusivamente técnico, por lo 
se descarta la posibilidad de 
haya sido consecuencia de un

artefacto explosivo.
Una vez conocido el suceso, un 

avión de la compañía se desplazó 
esta mañana a Zaragoza, para trans
portar a los pasajeros del DC-9 
hasta Barcelona. Por otra parte, un 
equipo técnico de “Iberia” se 
encuentra en la base aérea de 
Zaragoza estudiando las caracterís
ticas de la avería.

Las últimas informaciones que 
nos llegan hacen referencia a que 
la avería se produjo en un ^abe, 
aunque este detalle no ha sido

"Oímos una fuerte explosión y nos 
quedamos a oscuras. A/principio, 
pensamos que era un atentado"

comprobado por el momento.
“Iberia” ha hecho pública 

siguiente nota oficial sobre 
suceso:

la 
el

SE DESCARTA EL ATENTADO

“La compañía Iberia informa 
que su avión matrícula EC-BIJ, 
que cubría lá línea Madrid-Zarago- 
za-Barcelona, ha sufrido esta maña

na a las 07,45 horas, a la altura de 
Calamocha, una explosión en la tur
bina de uno de sus motores.

El avión continuó hasta Zarago
za, en cuyo aeropuerto tomó tierra 
con normalidad.

A bordo iban 56 pasajeros y la 
compañía ha enviado un avión a 
Zaragoza para facilitar la continui
dad del vuelo a los pasajeros y con 
un equipo técnico para comprobar 
los daños sufridos por el avión y las 
razones de la explosión.

Parece ser, aunque no está con
firmado, que la avería se produjo en 
un alabe y es posible que el control 
de Calamocha pudiera sospechar, en 
un primer momento, que se trataba 
de la explosión de un artefacto, hi
pótesis que carece de todo funda
mento, ya que la avería ha sido 
puramente técnica”.

— ¿A qué hora han salido de 
Madrid?

— El vuelo se iniciaba a las 7,10 
de la mañana. El avión era un DC-9 
de la compañía “Iberia”.

— ¿Se han enterado enseguida de 
la explosión?

— Sí, cuando estábamos a mitad 
de vuelo hemos oído una fuerte 
explosión. Como es lógico y debido 
á la situación general que vive el 
país, hemos pensado que podría 
tratarse de un atentado o algo pare
cido. Después de la explosión se 
fueron todas las luces y nos queda
mos a oscuras. En los primeros mo
mentos nadie sabia nada y nos co
gió tan de sorpresa el suceso, que 
nos costó bastante reaccionar.

— ¿Después cómo se desencade
naron los acontecimientos?

mandante del avión que había un 
boquete en el servicio de cola. 
Pararon los dos motores. Más tarde 
se comprobó que el motor real
mente dañado llevaba la carcasa 
reventada. Conocido este hecho, 
pusieron el otro motor en marcha 
y, con gran pericia, el avión tomó 
tierra en el aeropuerto de Zarago
za, con unos 20 minutos de retraso.

— ¿Se habían adoptado las 
medidas adecuadas en Zaragoza, 
para este aterrizaje de emergencia?

— Yo creo que sí, pues nos espe
raban toda la dotación para extin
ción de incendios de la Base, con 
grandes equipos y ambulancias y 
dos coches de bomberos de Zara
goza, cosa que contrastaba gran
demente con la gran dotación ame
ricana.

¿Al oír la explosión se asustó 
mucho la gente?

— Al principio el susto ha sido 
mayúsculo, por los motivos que 
he comentado anteriormente, pero 
en ningún momento se ha llegado al 
pánico, debido posiblemente a que, 
cuando los viajeros hemos reaccio
nado, el avión ya iba bien. También 
hay que decir que las mascarillas 
de oxígeno se han soltado inmedia
tamente.

Por la 
Institución 
Fernando 
El Católico

LA OBRA DE 
PABLO BRUNA 
VA A SER 
PUBLICADA

ZARAGOZA, 25 (ARA- 
GON/expres).— La Institución 
Fernando el Católico, de h 
Diputación Provincial de Zara, 
goza, ha decidido publicar en 
fecha próxima las obras com
pletas ael ilustre músico y orga
nista aragonés Pablo Bruna, 
conocido como “el Ciego de 
Daroca”.

La obra de Pablo Bruna ha 
sido recopilada y estudiada por 
el musicólogo Juan Sagasta 
Galdós, organista de la iglesia 
de Santa María la Mayor, de 
Roma.

El prólogo de esta recopi
lación va a correr a cargo de Pe
dro Calahorra Martínez, vocal 
del comité ejecutivo de la So
ciedad Española de Musicolo
gía.

El volúmen que contiene la 
obra de Pablo Bruna consta de 
44 páginas de texto y 278 de 
partituras.

Esta reconquista de la obra 
de “el Ciego de Daroca” se ha 
producido pocos días después 
de celebrarse en Zaragoza el pri
mer Congreso Nacional de 
Musicología, acontecimiento 
que ha coincidido con el tricen 
tenario de la muerte del ilustre 
muácólogo aragonés.

EL ARZOBISPO 
ABOROO

A última hora de la mañana 
nos han confirmado la noticia de 
que uno de los pasajeros del avión 
siniestrado de la Compañía Ibe
ria, era precisamente el arzobis
po de Zaragoza, Dr. Elias Y anes.

La ETA “desafía” 
OS-JLOitt.

MADRID, 25 
(ARAGON/expres).— Un 
comunicado de la 
organización terrorista ETA 
reivindicando los últimos 
atentados contra militares 
en el País Vasco, contiene 
un desafío, al Rey don Juan 
Carlos y al Ejicito de 
España, según una 
información que publica 
hoy “Diario 16** El extenso 
comunicado contra “la 
monarquía juancarlista” y el 
Ejército español incluye 
también nuevas amenazas y 
duras acciones si no se da 
satisfacción a lo que califica 
de reivindicaciones de “la 
mayoría de los trabajadores 
vascos”.

El documento de ETA,

según la citada fuente, 
insiste en la “limpieza” con 
que se ejecutaron los 
atentados del día dicinueve 
en Bilbao en el que 
resultaron muertos el 
coronel de Caballería 
Aurelio Pérez y el 
contúndante de Infantería 
Julián Ezquerro, y cuatro 
días m^ tarde, en San 
Sebastián, el gobernador 
militar de Guipúzcoa, 
gener^ de brigada Lorenzo 
González Valles.

Según el comunicado de 
ETA, estos atentados 
respondían a tres “razones” 
fundamentales:

1) La política 
“represivo-militar” del 
“Estado burgués español” y 
sus fuerzas armadas contra

# Reivindica ios últimos 
asesinatos de 
Euskadi y anuncia más

*‘el pueblo trabajador 
vasco’* y el “cúmulo de 
atentados, vejaciones y 
muertes que Euskadi entera 
se ve obligada a soportar 
bajo las botas de las fuerzas 
de ocupación españolas”.

2) Respuesta a la 
“maniobra del abrazo de La 
Moncloa” que traiciona, 
según ETA, a quienes 
lucharon y murieron frente 
a “ios mismos que hoy nos

quieren engañar y masacar 
en virtud de unas nuevas 
formas de dominación 
imperialista con apariencia 
democrática”.

(Este párrafo fue 
considerado por analistas 
políticos como un ataque 
directo al PNV como 
‘‘nueva forma de 
dominación imperialista”)

3) Consecuencia de una 
pretendida “campaña

popular” en Euskadi para 
conseguir “las libertades 
democráticas” y el “derecho 
a la autodeter
minación’’ . El 
comunicado de ETA, según 
“Diario 16”, termina con un 
abierto desafío al Estado y 
al Ejército, a los que 
amenaza con una “firme 
respuesta de ETA y de los 
sectores de Euskadi no en 
venta, incrementados al 
ciento por uno”, si las 
soluciones que ofrecen 
siguen siendo, como hasta 
ahora, “maniobras políticas 
carentes de contenido 
popular”, y no las que 
desean “la mayoría de los 
trabajadores vascos: los 
puntos mínimos de la 
alternativa de KAS”.

DETENIDOS 
LOS 
PRESUNTOS 
AUTORES 
DE LOS 
DISPAROS 
AL CUARTEL 
DE CASETAS

ZARAGOZA, 25 (ARA 
GON/expres).— Según fuentes 
de toda solvencia, fuerzas de 
la Guardia Civil han procedido 
a la detención de los presuntos 
autores de unos disparos efec 
tuados con balas de fogueo sO' 
bre un cabo y un soldado de 
guardia en la Base Regional di 
Parques y Talleres de Automóé 
les militares en Casetas, hecho 
acaecido hace unas dos seiW 
ñas.

Los detenidos, en el motnen 
to de efectuar los dis paro s,vb 
jaban en un autpmóvil “Ri' 
nault-5” matrícula Z-501O-C. 
según ha podido saber la Guaf' 
dia Civil. Los detenidos cn^iw 
ción con ete hecho son José 
ría Remón Aguas, de 19 
de edad; Ricardo Echegovj» 
Pascual, de 27; José Luis 
Aranda, de 18 años, y CU’’ 
Calve Lizondo, de 19 años, (O' 
dos ellos naturales de la 
lidad de Sádaba.

CIEN AYUN
TAMIENTOS, 
POR LA 
AUTONOMIA

ZARAGOZA, 2 5 
(ARAGON/expres).— Ya s®" 
cien los municipios aragonés® 
que han respondid-o a “ 
invitación hecha por. 
Diputación General de Arago"' 
en su Consejo de primero o 
septiembre pasado en torno 
inicio del proceso autonónruc^

A la lista de Ayuntamiento’ 
ya conocida, hay que suW^ 
estos nuevos pueblos, cuy® 
acuerdos municipales * 
encuentran ya en poder de * 
Secretaria General de 
Diputación.

Senes de Alcubief ' 
Estopiñán del CastiUo La”*I 
pertenecientes a la province 
Huesca. Villanueva de Jy^ 
Asín,’*Torrehermo8a, Tierr 
Fuentes de Jiloca, Coto- 
Codos, Retascón, Villar de 
Navarros, El Buste, Mara, y® 
de Ebro, Bagues, Contarriin®, 
Godojos, de la provincia 
Zaragoza.
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